
 

 

9:00 21 НОЯБРЯ – 9:00 22 НОЯБРЯ 2023 Г 
 

МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 484 
- без перепечаток 336 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Состоялось заседание рабочей группы КХЛ по контрактным вопросам 
(Чемпионат.com) 
21 ноября в Москве состоялось заседание рабочей группы КХЛ с клубами по 
обсуждению спортивных вопросов, а также вопросов регулирования контрактов 
профессиональных хоккеистов.  

перейти к статье 

Андрей Коваленко: "Реально пригласить на Матч звезд не ветеранов СВО, 
а юниоров Луганска и Донецка" (Russia-hockey.ru) 
О последних событиях в КХЛ и мировом хоккее - чемпион СССР, России и 
Олимпийских игр, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Тестовый матч на "СКА-Арене" между студенческими командами пройдет 
26 ноября (ТАСС) 
На игре сможет присутствовать до 12 тыс. зрителей 

перейти к статье 

Василий Каменев об игре СКА и ЦСКА: "Понимающее хоккей получили 
удовольствие - матч уровня плей-офф. Игра под лозунгом: "Ни пяди 
земли противнику!" (Sports.ru) 
Василий Каменев назвал матч уровня плей-офф встречу СКА и ЦСКА.  

перейти к статье 

Мамин стал пятым форвардом ЦСКА с 200 очками в КХЛ (Sport24.ru) 
Нападающий ЦСКА Максим Мамин отметился заброшенной шайбой в матче КХЛ 
против СКА (1:2).  

перейти к статье 

Андрей Назаров: финны кормились в КХЛ, а теперь строят заборы на 
границе с Россией (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров уверен, что нынешняя политическая позиция 
Финляндии не позволяет России в обозримом будущем вести какое-либо 
хоккейное сотрудничество с этой страной. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Итоги первой половины регулярного чемпионата КХЛ в Восточной 
конференции, лидерство "Металлурга", лидеры Омска (Чемпионат.com) 



 

 

Молодежь "Металлурга" прогрессирует, "Трактор" веселится, "Ак Барс" словно 
ждет плей-офф. 

перейти к статье 

Билялетдинов - о броске клюшки вратарем "Динамо": "Обсуждать 
решение судьи не буду" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов после поражения в гостевом 
матче регулярного чемпионата КХЛ против московского "Динамо" (1:4) оценил 
игру команды.  

перейти к статье 

Главный тренер "Ак Барса" объяснил, что происходит с его командой в 
последнее время (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов прокомментировал 
поражение от московского "Динамо" (1:4) и рассказал о последних матчах 
казанского клуба. 

перейти к статье 

"На скамейке спорили, выкинул ли Коновалов клюшку" - защитник "Ак 
Барса" Альметкин (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Защитник казанского "Ак Барса" Всеволод Альметкин рассказал о том, что 
команда так и не пришла к единому мнению по поводу того, нарушал ли правила 
вратарь "Динамо" в эпизоде с броском Никиты Дыняка. 

перейти к статье 

Эрик О'Делл - о победе над "Ак Барсом": "Сегодня была особенная игра 
для болельщиков" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий московского "Динамо" Эрик О'Делл в интервью "СЭ" высказался о 
победе над "Ак Барсом" (4:1) в матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ в день 77-летия 
клуба. О'Делл оформил дубль. 

перейти к статье 

Судьи прибили "Ак Барс" в игре с "Динамо"? Нет, казанцы виноваты сами 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Команда из столицы Татарстана проиграла лидеру "Запада", потерпев пятое 
поражение в последних шести матчах. 

перейти к статье 

Голкипер "Динамо" спас ворота, выбросив клюшку. А что - так можно? 
(Sports.ru/tribuna) 
Московское "Динамо" уверенно разобралось с "Ак Барсом" (4:1).   

перейти к статье 

Казань, у нас проблемы! "Ак Барс" проиграл пять последних матчей из 
шести (Вечерняя Казань (evening-kazan.ru)) 
Очередной выезд для "Ак Барса" начался с разгрома в Москве.  

перейти к статье 

Шевченко - о Билялетдинове: "Он не умеет работать в эпоху потолка. 
Вообще не понимает, что делать" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Журналист Алексей Шевченко поделился мнением о недавнем "зеленом дерби", 
а также состоянии "Ак Барса".  



 

 

перейти к статье 

Шевченко - о "Динамо" Минск: "Квартальнову пора заканчивать. Сын 
получил клиентов, закончена работа" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Журналист Алексей Шевченко раскритиковал работу главного тренера Дмитрия 
Квартальнова в минском "Динамо".  

перейти к статье 

Бретт Ричи: ребята из канадских лиг рассказывали, что в Минске самая 
лучшая и шумная арена в КХЛ (Федерация хоккея Республики Беларусь 
(hockey.by)) 
Новичок минского "Динамо" рассказал о переходе в белорусскую команду.  

перейти к статье 

Как "Барысу" выпрыгнуть из турнирной ямы в КХЛ? Эксперты разобрали 
проблемы казахстанцев (Sports.kz) 
В регулярном первенстве Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Барыс" достиг 
экватора - провел 34 игры  

перейти к статье 

Лидер вслед за чемпионом. Хоккеисты СКА начали вчера самую яркую 
домашнюю серию сезона (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru)) 
Началась она с визита действующего чемпиона, а продолжится визитом 
текущего лидера.  

перейти к статье 

Нападающий СКА Бардаков: Лидерство "Спартака" ничего не дает, мы 
можем его спокойно обыгрывать. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Нападающий СКА Захар Бардаков в разговоре с корреспондентом "Спорт День 
За Днем" Алексеем Михайловым прокомментировал победу петербургской 
команды в домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ против ЦСКА (2:1). 

перейти к статье 

"Такие победы вдвойне приятны": Защитник СКА Сапего - о матче с ЦСКА. 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Защитник СКА Сергей Сапего в разговоре с корреспондентом "Спорт День за 
Днем" Максимом Сутченко прокомментировал победу над ЦСКА (2:1) в матче 
регулярного чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Никита Серебряков: Приятно попасть на Матч звезд КХЛ. Атмосфера на 
"СКА Арене" будет потрясающей. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Вратарь СКА Никита Серебряков в разговоре с корреспондентом "Спорт День За 
Днем" Алексеем Михайловым высказался о попадании на Матч звезд КХЛ, 
который пройдет 9-10 декабря на "СКА Арене".  

перейти к статье 

Почему Владимир Алистров - лучший форвард СКА в середине сезона-
2023/2024 в КХЛ, обмен из "Динамо", мнение об игре (Чемпионат.com) 
Владимир Алистров - лучший бомбардир армейцев в середине сезона. 

перейти к статье 



 

 

СКА одержал 85-ю победу над ЦСКА, чаще армейцы с Невы обыгрывали 
только трех соперников (Чемпионат.com) 
СКА одержал 85-ю победу над ЦСКА в матчах чемпионатов страны  

перейти к статье 

Интрига по всей вертикали (Коммерсантъ # Санкт-Петербург) 
Завтра в Ледовом сыграют СКА и "Спартак" 

перейти к статье 

Антон Худобин перейдет в "Сибирь", все подробности трансфера, как он 
играл в "Соколе", статистика в ВХЛ (Чемпионат.com) 
Почти через три месяца после начала сезона "Сибирь" рассмотрела в Антоне 
Худобине усиление вратарской линии. 

перейти к статье 

Худобин в "Сибири" - это трансфер для раздевалки, а не только для 
усиления результатов (Allhockey (allhockey.ru)) 
Кажется, команда из Новосибирска хочет использовать опыт "Авангарда" с 
Ковальчуком. 

перейти к статье 

"Перед сезоном у меня были два предложения из Америки. Но я решил, 
что пора сворачивать удочки". Откровенное интервью Худобина (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Новый голкипер "Сибири" Антон Худобин дал большое интервью обозревателю 
"Матч ТВ", который разговаривал с ним в Норильске.  

перейти к статье 

Антон Худобин отреагировал на возвращение в КХЛ и свой обмен из 
"Сокола" в "Сибирь" (Чемпионат.com) 
Вратарь "Сибири" Антон Худобин прокомментировал свой переход в команду 
Дэвида Немировски из выступающего в ВХЛ красноярского "Сокола". 

перейти к статье 

Агент Худобина: помимо "Сибири" у нас был вариант с "Адмиралом" 
(Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Хоккейный агент Александр Черных, представляющий интересы голкипера 
Антона Худобина, в интервью Metaratings.ru оценил подписание своим клиентом 
контракта с "Сибирью".  

перейти к статье 

Фастовский - о подписании Худобина: "Сейчас напряженный календарь, 
нагрузка на вратарей выпадает огромная" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Генеральный директор "Сибири" Кирилл Фастовский в разговоре с 
корреспондентом "СЭ" прокомментировал подписание голкипера Антона 
Худобина. Он перешел из клуба ВХЛ "Сокол".  

перейти к статье 

"Если бы лесорубы вышли...". Кравец - о регулярных заменах вратаря 
"Авангарда" в овертаймах (Чемпионат.com) 



 

 

Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец после победы над "Трактором" (2:1 
ОТ) рассказал про регулярную замену вратаря на четвертого полевого игрока в 
овертаймах. 

перейти к статье 

Главный тренер "Авангарда" рассказал о решении вратарского вопроса 
после обмена Демченко (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец после победы над "Трактором" (2:1 
ОТ) рассказал про обмен вратарями с "Адмиралом". 

перейти к статье 

"До сих пор внутри все движется". Кравец - о победе "Авангарда" в 
овертайме (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец прокомментировал победу над 
"Трактором" (2:1 ОТ) в Челябинске. 

перейти к статье 

Николишин назвал причины десятиматчевой победной серии "Авангарда" 
(Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Нападающий "Авангарда" Иван Николишин в беседе с Metaratings.ru высказался 
после победы над "Трактором" (2:1 ОТ).  

перейти к статье 

"Выводы из домашнего поражения оказались неверными". Баширов - о 
матче с "Нефтехимиком" (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов высказался о 
поражении от "Нефтехимика" (2:3) в матче Фонбет Чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги сезона-2023/2024. 

перейти к статье 

Тренер "Салавата" Козлов: вышли в 11 нападающих, хотели встряхнуть 
команду после дерби (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов прокомментировал 
поражение от "Нефтехимика" (2:3). 

перейти к статье 

Травма Морозова тянет "Спартак" вниз. Лидеру КХЛ нужен нестандартный 
ход (Советский спорт) 
На старте затяжной выездной серии красно-белые в гостях уступили 
"Локомотиву" - 1:2.  

перейти к статье 

Жамнов рассказал, в чем сила "Локомотива" в нынешнем сезоне КХЛ 
(ТАСС) 
Красно-белые проиграли ярославцам два матча в нынешнем сезоне  

перейти к статье 

Тренер "Спартака" порадовался подписанию четвертого голкипера (Р-
Спорт) 
Тренер ХК "Спартак" о четвертом вратаре: здорово, когда есть конкуренция 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 



 

 

 
А.Зайцев: за что Зыкову дали 5+20? Обычный силовой (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Судья международной категории Александр Зайцев высказал мнение о 
судействе в матче СКА - ЦСКА (2:1).  

перейти к статье 

СДК 
 

Хоккеист СКА избежал дисквалификации за толчок на борт игрока ЦСКА 
(Р-Спорт) 
Зыков избежал дисквалификации за толчок на борт игрока ЦСКА Полтапова 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

В "Авангард" перешел 20-летний нападающий (РИА ОмскИнформ 
(omskinform.ru)) 
В "Авангард" перешел 20-летний нападающий  

перейти к статье 

"Авангард" обменял Василия Демченко в "Адмирал". В Омск отправился 
Павел Хомченко (Чемпионат.com) 
"Авангард" и "Адмирал" совершили обмен с участием голкиперов. Василий 
Демченко будет защищать цвета дальневосточного клуба, а в Сибирь 
отправился Павел Хомченко.  

перейти к статье 

"Ак Барс" переподпишет контракт с Юдиным до 2026 года (Бизнес Online 
(business-gazeta.ru)) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online", "Ак Барс" переподпишет контракт с 
защитником Дмитрием Юдиным. 

перейти к статье 

Антон Худобин перейдет из выступающего в ВХЛ "Сокола" в "Сибирь" 
(Чемпионат.com) 
Чемпион мира 2014 года в составе сборной России, голкипер выступающего в 
ВХЛ красноярского "Сокола" Антон Худобин перейдет в "Сибирь". 

перейти к статье 

"Локомотив" отдал 19-летнего форварда Перевалова в аренду в "Сочи" 
(Чемпионат.com) 
19-летний нападающий "Локомотива" Александр Перевалов продолжит карьеру 
в "Сочи" на правах аренды 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"У нас с Андреем Козыревым есть шанс выстроить вертикаль команд КХЛ 
и МХЛ". Егор Башкатов - об успехах "Алмаза" и Кубке Вызова 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Главный тренер "Алмаза" будет работать с лучшими игроками конференции.  



 

 

перейти к статье 

Андрей Михалев: нам нужны были эти победы чисто для психологии 
(Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by)) 
Главный тренер "Динамо-Шинника" подвел итог второго победного матча со 
"СКА-Карелией" (7:3).  

перейти к статье 

Судейская МХЛ: спорные эпизоды матча "Крыльев Советов" и "СКА-1946" 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Руководитель отдела судейства Молодежной хоккейной лиги Анатолий Захаров 
разобрал несколько спорных эпизодов в матчах OLIMPBET регулярного 
чемпионата МХЛ.  

перейти к статье 

 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

В ГД назвали провокацией недопуск россиян на Кубок мира по хоккею 
(NEWS.ru) 
Новость о вероятном недопуске выступающих в Национальной хоккейной лиге 
(НХЛ) россиян на Кубок мира по хоккею может быть провокацией с целью раздуть 
ситуацию и не дать возможности обо всем договориться с организаторами, 
рассказала NEWS.ru депутат Госдумы, олимпийская чемпионка Светлана 
Журова. 

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Глава ассоциации НХЛ: Россия не выступит на Кубке мира по хоккею в 
2025 году (Коммерсантъ. Новости информ. центра) 
Сборная России по хоккею вероятнее всего не примет участия в борьбе за Кубок 
мира в 2025 году.  

перейти к статье 

Сборная России, скорее всего, не сыграет на международном турнире НХЛ 
в 2025 году (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Сборная России по хоккею, по всей вероятности, не выступит на международном 
турнире НХЛ в 2025 году, заявил исполнительный директор Ассоциации игроков 
НХЛ (NHLPA) Марти Уолш. 

перейти к статье 

Глава NHLPA рассказал, почему Россию могут не допустить к Кубку мира 
в 2025 году (RT (russian.rt.com)) 
Глава Ассоциации игроков Национальной хоккейной лиги (NHLPA) Марти Уолш 
подтвердил, что сборная России с большой долей вероятности не выступит на 
Кубке мира в 2025 году. 

перейти к статье 

"Без наших игроков соревнования будут неполноценными и 
несостоятельными" - Щитов о международном турнире НХЛ (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 



 

 

Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов заявил "Матч ТВ", что 
международный турнир НХЛ будет неполноценным без российских хоккеистов. 

перейти к статье 

НХЛ делает революцию, а Россия обязательно сыграет в Кубке мира - это 
вопрос времени (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Сразу ряд авторитетных североамериканских инсайдеров заявили, что НХЛ 
запускает Кубок мира в 2025 году и он пройдет без участия сборной России.  

перейти к статье 

НХЛ прогнулась под русофобов. Хоккеистов из России выбросили с топ-
турнира (News.sportbox.ru) 
Ярости американских и канадских фанатов нет предела. 

перейти к статье 

"Игрокам не разрешают соревноваться с россиянами": Красную машину 
отстранили от Кубка мира (Газета.Ru) 
Сборная России не будет допущена до участия в Кубке мира по хоккею - 2025. 

перейти к статье 

"Не разрешают играть". Кубок мира по хоккею пройдет без участия России 
(Аргументы и Факты (aif.ru)) 
Мировой хоккей с шайбой, по крайней мере, на уровне сборных уверенно идет к 
печальной развязке.  

перейти к статье 

"Недокубок мира". Хоккейный турнир в Канаде без россиян и чехов 
(Вести.ru) 
Руководители НХЛ не отказались окончательно от идеи проведения турнира 
ведущих сборных с участием лучших профессионалов мира.  

перейти к статье 

Россия - без Кубка мира-2025. НХЛ испугалась скандала (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Турнир сильнейших хоккеистов планеты уже не будет таковым без Овечкина, 
Кучерова, Малкина и Панарина. 

перейти к статье 

Странные игры с шайбой (Московский Комсомолец) 
Сборная России не будет участвовать в Кубке мира по хоккею из-за политики 

перейти к статье 

Из списка "Швеция, Суоми и Россия" вычеркнули нас. НХЛ сама стреляет 
себе в ногу (Советский спорт) 
Кубок "мира" превращается в никому не нужный междусобойчик.  

перейти к статье 

"Поддались политическому нажиму". НХЛ рассматривает недопуск 
россиян на турнир сборных (ТАСС) 
Предполагается, что в турнире примут участие сборные Канады, США, 
Финляндии и Швеции 

перейти к статье 



 

 

Каменский считает, что без россиян турнир сборных 2025 года потеряет 
значимость (ТАСС) 
Российские хоккеисты являются одними из лучших в НХЛ, отметил олимпийский 
чемпион 

перейти к статье 

Михайлов считает, что канадцы на турнире с участием игроков НХЛ 
боятся уступить россиянам (ТАСС) 
Мировой хоккей многое потеряет из-за отсутствия на турнирах россяин, отметил 
двукратный олимпийский чемпион 

перейти к статье 

Тренер Плющев оценил шансы россиян выступить на Кубке мира по 
хоккею (NEWS.ru) 
Теренр Плющев заявил, что Россию не допустят на Кубок мира по хоккею 

перейти к статье 

Назаров: НХЛ жила под лозунгом "ничего личного, просто бизнес". Теперь 
полезла в политику (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров отметил чрезмерную политизированность 
сегодняшней НХЛ и заявил, что проведение крупных турниров с участием 
сборных не имеет смысла при отсутствии на них россиян. 

перейти к статье 

Быков считает, что Кубок мира-2025 без участия России будет 
неполноценным (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший тренер сборной России Вячеслав Быков в разговоре с корреспондентом 
"СЭ" отреагировал на новость о том, что сборная России не примет участия в 
Кубке мира в 2025 году. 

перейти к статье 

Зюзин: без участия россиян Кубок мира не будет полноценным (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Известный в прошлом защитник, тренер по развитию ХК "Сочи" Андрей Зюзин 
высказался в беседе с корреспондентом AllHockey.Ru Владиславом Уткиным 
относительно возможного запрета участия сборной России в Кубке мира-2025. 

перейти к статье 

"Не удивлен этим словам, на Россию идет сильное давление". Чемпион 
ОИ - о возможном неучастии россиян в международном турнире НХЛ 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Олимпийский чемпион по хоккею Александр Пашков заявил "Матч ТВ", что 
возможное неучастие российских игроков в международном турнире НХЛ 
напрямую связано с давлением на страну. 

перейти к статье 

"Для наших болельщиков это катастрофа". Новиков - о неучастии сборной 
России в Кубке мира (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков прокомментировал возможный 
пропуск сборной России Кубка мира в 2025 году. 

перейти к статье 



 

 

Дементьев о турнире НХЛ без России: "Это повлияет на рейтинги и 
финансовые сборы. Зрительский интерес будет ниже" (Sports.ru) 
Алексей Дементьев высказался о проведении турнира сборных без России.  

перейти к статье 

Тарасова: "Попытки исключить Россию из мирового хоккея - идиотизм. 
Это наш национальный вид спорта" (Sport24.ru) 
Заслуженный тренер СССР по фигурному катанию Татьяна Тарасова 
поделилась мнением об отсутствии сборной России по хоккею на крупных 
международных турнирах.  

перейти к статье 

Тардиф не стал комментировать решение НХЛ по неучастию россиян в 
турнире сборных 2025 года (ТАСС) 
Международная федерация хоккея не вовлечена в этот турнир, отметил глава 
организации 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Ничушкин - король пятака: забил уже пятый гол с подставления. Даже 
звезды "Колорадо" играют на него (Sports.ru/tribuna) 
"Колорадо" на выезде уступил "Нэшвиллу" (3:4), но Валерий Ничушкин наверняка 
доволен собой.  

перейти к статье 

"Слезы радости и ощущение счастья. А вы говорите о боли?!" 
Бобровский - о плей-офф и финале Кубка Стэнли (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Обозреватель "СЭ" побеседовал с вратарем "Флорида Пантерз", двукратным 
обладателем "Везина Трофи", чемпионом мира и финалистом Кубка Стэнли.  

перейти к статье 

Александр Семин-хороший игрок и плохой управленец (Sports.ru/tribuna) 
Хоккейное руководство не перестает "удивлять". 

перейти к статье 

Владимир Кораблев: приятно удивлен клубной организацией в 
"Металлурге". Все на профессиональном уровне (Федерация хоккея 
Республики Беларусь (hockey.by)) 
Новичок "волков" рассказал о переходе в белорусскую команду.  

перейти к статье 

"Питтсбург" подписал контракт до конца сезона с российским защитником 
Саморуковым (Чемпионат.com) 
"Питтсбург Пингвинз" подписал двусторонний контракт до конца сезона с 
российским защитником Дмитрием Саморуковым  

перейти к статье 

Разное 
 



 

 

Челябинский хоккейный клуб "Трактор" выступил с важным заявлением к 
болельщикам: мошенники (Ura.ru (ura.news)) 
Хоккейный клуб "Трактор" предостерег болельщиков от покупки фальшивых 
билетов на игры команды.  

перейти к статье 

Студенческие команды из России и Китая встретятся на международном 
турнире по хоккею во Владивостоке (Vl.ru) 
С 23 по 25 ноября в "Фетисов-Арене" во Владивостоке состоится международный 
турнир по хоккею среди студенческих команд Student hockey Asia Сhallеnge 2023.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Состоялось заседание рабочей группы КХЛ по контрактным вопросам 
(Чемпионат.com, Москва, 21 ноября 2023) 
21 ноября в Москве состоялось заседание рабочей группы КХЛ с клубами по 
обсуждению спортивных вопросов, а также вопросов регулирования контрактов 
профессиональных хоккеистов. Об этом сообщает пресс-служба лиги. 
"Ежегодно КХЛ собирает предложения клубов, департаментов лиги, ФХР по 
совершенствованию регламентов. Вопросы, получившие наибольшую 
поддержку, выносятся на очное обсуждение. 
Заседание было разделено на несколько блоков, которые затронули 
контрактные вопросы, вопросы регулирования системы пола и потолка зарплат 
клубов КХЛ, а также вопросы, касающиеся проведения Фонбет Чемпионата КХЛ 
со спортивной точки зрения. В создании повестки заседания приняли участие 
Департамент по взаимодействию с игроками, который возглавляет Сергей 
Гимаев, а также ассоциация хоккейных агентов КХЛ, с которой лига заключила 
соглашение о сотрудничестве в мае 2023 года. 
По итогам заседания рабочей группы ряд вопросов будет вынесен на 
голосование клубов, а часть сразу будет предложена совету директоров КХЛ для 
утверждения изменений с сезона-2024/2025", - сказано в сообщении лиги.  

https://www.championat.com/hockey/news-5327770-sostoyalos-zasedanie-rabochej-
gruppy-khl-po-kontraktnym-voprosam.html 

К заголовкам сообщений 

Андрей Коваленко: "Реально пригласить на Матч звезд не ветеранов СВО, 
а юниоров Луганска и Донецка" (Russia-hockey.ru, Москва, 22 ноября 2023) 
О последних событиях в КХЛ и мировом хоккее - чемпион СССР, России и 
Олимпийских игр, для Russia-Hockey.ru  
ПРИ СЛУЧАЕ НХЛ УБЕРЕТ ЭТОТ ПРОЕКТ КУБКА МИРА-2025  
- Что думаете о проекте возобновления Кубка мира в 2025 году в формате 
четырех сборных - Канады, США, Швеции и Финляндии?  
- Ничего хорошего. Прежде всего обидно за поколение российских хоккеистов, 
которые из-за двойных стандартов на Западе теряют возможность 
почувствовать вкус международных турниров. Получается, нам в свое время 
повезло - смогли играть и выигрывать как на внутренней арене, так и на 
международной. Незабываемые воспоминания!  
Но я сомневаюсь в том, что НХЛ зацепится за такой формат. Отсутствие сборной 
России, тем более в нынешней ситуации, когда существует противостояние двух 
мировых систем, - сильный коммерческий удар. Подозреваю, что НХЛ не будет 
упираться - и при случае уберет этот проект, в котором нет интриги.  
- В 1998 году вы в составе сборной России открывали новое время в мировом 
хоккее, когда НХЛ впервые поехала на Олимпийские игры. Ожидали, что за 
четверть века все так изменится?  
- Да, в 1998-м году такое не приснилось бы и во сне. Более того, даже года два-
три назад в такое крушение мировых турниров никто бы не поверил.  
Сейчас кажется, что такая ситуация - надолго. Но не удивлюсь, если все очень 
быстро изменится - и за какие-то месяцы здравый смысл вернется и в ИИХФ, и в 
МОК. Ведь время сейчас стремительное.  
КОЖЕВНИКОВ ПРАВ, НО НАСКОЛЬКО ЕГО ИДЕЯ РЕАЛЬНА?  

https://www.championat.com/hockey/news-5327770-sostoyalos-zasedanie-rabochej-gruppy-khl-po-kontraktnym-voprosam.html
https://www.championat.com/hockey/news-5327770-sostoyalos-zasedanie-rabochej-gruppy-khl-po-kontraktnym-voprosam.html


 

 

- Еще одна обсуждаемая тема. Ветераны российского хоккея разделились на два 
лагеря, одни недовольны приглашением Матч звезд КХЛ на роли тренеров 
отставных футболистов, другие восприняли это с юмором. Вы в каком лагере?  
- КХЛ идет своей дорогой и, я так понимаю, не особо интересуется мнением 
хоккейных людей, легенд нашей игры. Задумка Лиги, наверное, в том, чтобы 
расширить аудиторию хоккейного праздника за счет футбольных болельщиков. 
Посмотрим, какими будут рейтинги.  
- Другое обсуждаемое предложение - пригласить на Матч звезд не футболистов, 
а героев СВО. Интересно ваше мнение - как участника "Народного фронта", 
который регулярно посещает ЛНР и ДНР.  
- На мой взгляд, тот же Александр Викторович Кожевников прав, когда 
предлагает чествовать на матчах КХЛ участников спецоперации. Вопрос в том, 
насколько это реально. Все-таки матчи КХЛ, не говоря уж о звездных выходных, 
транслируются в прямом эфире ТВ, возникают вопросы безопасности, 
публичности и так далее.  
Мы знаем несколько примеров, когда медийных людей, связанных с СВО, в 
России подрывали, противник использует методы террора. Мне кажется, именно 
поэтому КХЛ вынужденно дистанцируется от всей этой истории.  
Но у меня есть свое предложение.  
В 1986-м ГОДУ НЕ ПРОБИЛСЯ НА СБОР СБОРНОЙ СССР В СЕВЕРОДОНЕЦК  
- Какое?  
- Несмотря на обстрелы, в Луганске, Донецке, на других новых территориях 
России хоккей жив. Знаю, что в том же Луганске работает школа-интернат, а 
донецкая команда из мальчишек 2007-го года рождения недавно приезжала на 
турнир в Москву и в частности играла с нашей сборной Легенд.  
На мой взгляд, было бы красиво пригласить этих мальчишек из школ ДНР или 
ЛНР на Матч звезд. Для них это была бы незабываемая поездка, а для КХЛ - 
отличная патриотическая акция, которая сняла бы все вопросы.  
- Как оцените нынешнее состояние хоккея на новых территориях?  
- Самое главное - сохранить хоккейные традиции, ведь во времена СССР в том 
же Харькове была очень приличная команда, а на заре КХЛ "Донбасс" считался 
одним из фаворитов Западной конференции.  
Вспоминаю, как во времена позднего СССР в Северодонецке проводился матч 
Кубка страны между "Крыльями Советов" и "Спартаком". Там была отличная 
арена.  
Также помню, как в 1986 году в том же Северодонецке Роберт Черенков 
проводил сбор, на который пригласил 100 лучших 16-летних хоккеистов СССР. В 
рейтинге Роберта Дмитриевича я тогда был во второй сотне, но за три-четыре 
сезона удалось прибавить и уже в 1990-м году Черенков из ЦСКА Виктора 
Васильевича Тихонова вызвал меня в сборную СССР.  
Совсем недавно был в Северодонецке, привозили туда помощь, посетили арену, 
от которой, увы, остался лишь фундамент. Уверен, что луганский и донецкий 
хоккей нам удастся в сжатые сроки восстановить. Как только наступит мир.  

http://russia-
hockey.ru/articles/kovalenko/realno_priglasit_allstar_ne_geroev_svo_a_malchishek_
donetsk_lugansk_/ 

К заголовкам сообщений 

Тестовый матч на "СКА-Арене" между студенческими командами пройдет 
26 ноября (ТАСС, Москва, 21 ноября 2023) 

http://russia-hockey.ru/articles/kovalenko/realno_priglasit_allstar_ne_geroev_svo_a_malchishek_donetsk_lugansk_/
http://russia-hockey.ru/articles/kovalenko/realno_priglasit_allstar_ne_geroev_svo_a_malchishek_donetsk_lugansk_/
http://russia-hockey.ru/articles/kovalenko/realno_priglasit_allstar_ne_geroev_svo_a_malchishek_donetsk_lugansk_/


 

 

Студенческие хоккейные команды "Рыцари Петербурга" и "Невские звезды" 26 
ноября проведут тестовую игру на "СКА-Арене". Об этом ТАСС рассказал 
гендиректор арены Дмитрий Сватковский.  
3 ноября было объявлено, что дворец получил от Госстройнадзора Санкт-
Петербурга разрешение на ввод в эксплуатацию, что означает соответствие 
объекта требованиям всех необходимых регламентов и проектной 
документации, а также готовность к организации мероприятий на арене. 9-10 
декабря дворец примет мероприятия в рамках Фонбет - Матча звезд 
Континентальной хоккейной лиги.  
"Вместе с Федерацией хоккея Санкт-Петербурга мы решили, что 26 ноября на 
арене сыграют две студенческие команды", - сказал Сватковский.  
В состав команд-участниц включены игроки из 20 клубов из вузов Санкт-
Петербурга, принимающих участие в чемпионате Студенческой хоккейной лиги. 
На игре сможет присутствовать до 12 тыс. зрителей.  
Строительство арены началось в 2020 году, она должна была принять чемпионат 
мира в 2023 году, однако Международная федерация хоккея в конце апреля 2022 
года объявила о переносе турнира из России. "СКА-Арена" на матчах сможет 
принять до 21,5 тыс. человек, а на концертах - до 23 тыс.  

https://tass.ru/sport/19338209 

Похожие сообщения (3): 

• Фонтанка (fontanka.ru), Санкт-Петербург, 21 ноября 2023 

• Телеканал Санкт-Петербург (tvspb.ru), Санкт-Петербург, 21 ноября 2023 

• Вечерка (vecherka-spb.ru), Санкт-Петербург, 21 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Василий Каменев об игре СКА и ЦСКА: "Понимающее хоккей получили 
удовольствие - матч уровня плей-офф. Игра под лозунгом: "Ни пяди 
земли противнику!" (Sports.ru, Москва, 21 ноября 2023) 
Василий Каменев назвал матч уровня плей-офф встречу СКА и ЦСКА.  
СКА выиграл со счетом 2:1 и продлил победную серию до шести матчей. 
- Такая серия - это хорошо, но сама игра была очень качественной. Два сильных 
противника, раздражители друг для друга. Очень понравились обе команды. 
- Бывают, хорошие матчи, когда шайб забивается немного?  
- Да, конечно, это был матч уровня плей-офф. Без прокатов, то есть никто не 
перемещался по площадке вхолостую. Вспомните хотя бы первый гол, когда 
Глотов отличился. 
Казалось, ЦСКА выведет шайбу из зоны, но защитник СКА доработал до синей, 
отнял, отдал пас, и бросок последовал из-под защитника. На каждом метре льда 
была упорная борьба. 
- Вы знаете, что такое игра по системе "Юг-Север"?  
- Нет, не знаю, первый раз слышу. 
- Тренер ЦСКА Сергей Федоров так отозвался об игре СКА. Вертикальный 
хоккей?  
- Может быть. 
Но игра была без прокатов, под лозунгом: "Ни пяди земли противнику!". Те, кто 
понимают хоккей, получили удовольствие, - сказал бывший игрок СКА, 
бронзовый призер чемпионата СССР Василий Каменев.  

https://www.sports.ru/hockey/1115654560-vasilij-kamenev-ob-igre-ska-i-czska-
ponimayushhee-xokkej-poluchili.html 

https://tass.ru/sport/19338209
https://www.fontanka.ru/2023/11/21/72938114/
https://tvspb.ru/news/2023/11/21/testovyj-match-na-ska-arene-provedut-26-noyabrya
https://vecherka-spb.ru/2023/11/21/testovii-match-na-skaarene-proidet-26-noyabrya
https://www.sports.ru/hockey/1115654560-vasilij-kamenev-ob-igre-ska-i-czska-ponimayushhee-xokkej-poluchili.html
https://www.sports.ru/hockey/1115654560-vasilij-kamenev-ob-igre-ska-i-czska-ponimayushhee-xokkej-poluchili.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Мамин стал пятым форвардом ЦСКА с 200 очками в КХЛ (Sport24.ru, 
Москва, 21 ноября 2023) 
Нападающий ЦСКА Максим Мамин отметился заброшенной шайбой в матче КХЛ 
против СКА (1:2).  
Благодаря этому голу 28-летний Мамин достиг отметки в 200 (89+111) набранных 
очков в составе ЦСКА.  
Мамин стал лишь пятым форвардом ЦСКА, которому удалось разменять две 
сотни очков. Он уступает Атону Слепышеву (206), Александру Радулову (282), 
Михаилу Григоренко (295) и Константину Окулову (320).  

https://sport24.ru/hockey/news-598036-mamin-stal-pyatym-forvardom-tsska-s-200-
ochkami-v-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Андрей Назаров: финны кормились в КХЛ, а теперь строят заборы на 
границе с Россией (Чемпионат.com, Москва, 21 ноября 2023) 
Известный тренер Андрей Назаров уверен, что нынешняя политическая позиция 
Финляндии не позволяет России в обозримом будущем вести какое-либо 
хоккейное сотрудничество с этой страной. 
"В КХЛ всегда хватало финнов: клуб "Йокерит", хоккеисты в российских 
командах, тренеры. Все они без доли стеснения работали здесь, кормились, 
получали деньги, набирались опыта, были на виду. Или вспомните, сколько 
мэтров отечественного тренерского цеха помогали развивать финский хоккей. 
Почему-то финны все это забывают, а теперь строят заборы на границе с 
Россией. 
Знаете, есть такой анекдот. Сидит финн на зимней рыбалке без шапки. Его 
спрашивают: "Ты чего шапку не надел"? На что финн отвечает: "Да вчера русский 
с противоположного берега звал на вечеринку, а я в шапке не услышал. Теперь 
приходится морозить уши". Так вот, финны сами спилили сук, на котором сидели. 
Никаких им отныне вечеринок и заработков в России. Пусть продолжают строить 
заборы", - сказал Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5327220-andrej-nazarov-finny-kormilis-v-
khl-a-teper-stroyat-zabory-na-granice-s-rossiej.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Итоги первой половины регулярного чемпионата КХЛ в Восточной 
конференции, лидерство "Металлурга", лидеры Омска (Чемпионат.com, 
Москва, 21 ноября 2023) 
Молодежь "Металлурга" прогрессирует, "Трактор" веселится, "Ак Барс" словно 
ждет плей-офф. 
Продолжаем разбирать положение команд КХЛ к середине регулярного сезона. 
Вчера речь шла о Западе, сегодня поговорим о Востоке, который и в прошлом 
году казался намного плотнее, и является таковым сейчас: 
"Адмирал": 12-е место, 31 игра, 22 очка 

https://sport24.ru/hockey/news-598036-mamin-stal-pyatym-forvardom-tsska-s-200-ochkami-v-kkhl
https://sport24.ru/hockey/news-598036-mamin-stal-pyatym-forvardom-tsska-s-200-ochkami-v-kkhl
https://www.championat.com/hockey/news-5327220-andrej-nazarov-finny-kormilis-v-khl-a-teper-stroyat-zabory-na-granice-s-rossiej.html
https://www.championat.com/hockey/news-5327220-andrej-nazarov-finny-kormilis-v-khl-a-teper-stroyat-zabory-na-granice-s-rossiej.html
https://allhockey.ru/news/show/497286-Nazarov_finny_kormilis_v_KHL_a_teper_stroyat_zabory_na_granice


 

 

В прошлогоднем успехе "Адмирала" сошлось очень многое: абсолютно 
инопланетная даже с учетом системы Тамбиева игра Никиты Серебрякова, 
получивший полную свободу рук Либор Шулак, который разгонял многие атаки 
команды и большинство, которое одно время вытягивало все нападение 
"Адмирала". Шулак ушел, Серебрякова удалось сохранить титаническими 
усилиями, но скоро вратарь захандрил и сам захотел в Петербург. В НХЛ тоже 
есть проблема удерживания игроков на географически неудобных рынках, и в 
теории "Адмирал" мог обеспечить свое будущее, как "Северсталь" обменом 
Подъяпольского, но сработал очень слабо, получив двух игроков лишь в аренду. 
Параллельно всю полноту власти во Владивостоке, судя по увольнению 
спортивного директора, получил Леонид Тамбиев. Это редкий случай, когда 
выживает тренер, а не менеджер, чему уже удивились некоторые эксперты - с 
другой стороны, а сейчас в Приморье можно заманить тренера получше? 
Тамбиев на всех уровнях показывал, что умеет выжимать максимум из своих 
команд. Проблема только одна: от его стиля можно просто устать. 
Даже сейчас нельзя сказать, что "Адмирал" вывалился из борьбы за плей-офф - 
посмотрите, как бодро спуртанул тот же "Витязь", который на Западе уже маячит 
за спиной у конкурентов. Однако сейчас во Владивостоке уже фактически строят 
команду на новый сезон, и сложно представить, что слаживание будет быстрым. 
"Барыс": 11-е место, 34 игры, 25 очков 
"Барыс" уже давно вынужден балансировать: и сборной нужны результаты, и 
клубу. Еще в памяти ситуация из 2020-го, когда десяток специалистов были 
связаны с клубом по слухам, но никто не захотел вешать на себя ярмо 
совместителя. Второй заход Андрея Скабелки в Астану получился удивительно 
безыдейным, и назначение Галыма Мамбеталиева, который успешно провел 
ЧМ-2023 без натурализованных игроков в составе, выглядело логичным. 
Однако уровень условных словенцев на ЧМ и хотя бы середняков КХЛ слишком 
сильно отличается. Новое поколение казахстанского хоккея, мягко говоря, не 
радует - это было видно на недавнем Кубке Будущего в Петербурге, где 
казахстанская U20 проиграла нашей 1:12 и даже от юниоров на два года младше 
пропустила девять раз. Местных подготовленных кадров пока нет, и они не 
вырастут магически от увеличения игрового времени. 
Лучший "Барыс" в КХЛ мы видели с двумя пятерками топовых легионеров - но 
так уж ли стоит подбирать на рынке явных середняков типа Камары и Червены? 
За редкими исключениями местные хоккеисты не потянули, и "Барыс" недавно 
подписал ветеранов Даниила Апалькова и Евгения Рымарева, давно не 
игравших в КХЛ. В теории на одной тройке Оберга и Барбера можно было бы 
ехать, но вернувшийся в Астану Эдди Паскуале проводит чудовищный сезон в 
воротах, и странно, что герой ЧМ-2021 Никита Бояркин пока не получил ни шанса 
в этом году. Без новых Найтов и Валков шансы клуба на плей-офф нулевые. 
"Нефтехимик": 10-е место, 32 игры, 31 очко 
Даже страшно представить, куда забрался бы "Нефтехимик", если бы не 
проваливал старты сезона. Сентябрьский спад нижнекамской команды был не 
таким чудовищным, как в прошлом году - но если в прошлом году "НХ" играл 
лучше, чем набирал очки, то сейчас и содержание матчей было заметно унылее. 
"Нефтехимик" то ли отказался от своего вертикального стиля, основанного на 
бросках, то ли игроки не выполняли установку, но получалось мало что, а 
вратарская бригада, как и на старте прошлого сезона, вновь подвела. 
Отметим нижнекамскую селекцию: по ходу сезона команде удалось вытащить 
нескольких перспективных форвардов, которых удается перезагрузить. 
"Нефтехимик" воссоединил старую омскую связку Соколов - Жукенов, которая 
пока замолчала после пары удачных матчей, но имеет большой потенциал, 



 

 

вытащил из системы "СЮ" доминировавшего в ВХЛ, но вообще не получавшего 
шанса в основе Скорикова. Отлично вписался в состав Сетдиков, который играл 
в свой лучший хоккей у Олега Леонтьева еще в "Горняке". 
Пока удивил только обмен Дмитрия Николаева, который вроде бы выглядел 
человеком, призванным решить вратарские проблемы команды на годы вперед. 
Однако на новом месте Николаев получил лишь 20 минут в проваленной игре со 
"Спартаком", чаще даже не был заявлен вторым и в результате уехал в тот же... 
"Спартак" в обмен на пока не заигравшего в КХЛ Точилкина. А ведь в СКА уехал 
один из лучших местных молодых игроков Нугманов. 
"Амур": 9-е место, 33 игры, 32 очка 
Весной "Амур" был объектом шуток: команда якобы закидывала деньгами всех 
звездных НСА подряд, получила кипу отказов, но смогла сконструировать 
крепкую защиту и заполучить несколько громких имен в атаку лице Егора 
Коршкова и Александра Хохлачева. Возвращение Андрея Мартемьянова, 
который выжимал максимум из любых команд, вроде бы должно было 
обеспечить Хабаровску относительно комфортное место в середине 
конференции - но на самом деле меньше "Амура" забивает только "Адмирал". 
Во что играет "Амур" при Мартемьянове, понять сложно. Периодически у "тигров" 
вроде бы получается следовать тем принципам, которые тренер берет с собой 
из команды в команду, но у команды нет ни контратакующего задора 
"Автомобилиста"-2018/2020, ни скучной эффективности "Сибири"-2021, ни 
яростного прессинга "Сибири"-2022. На отрезках в пару матчей это просыпается, 
но потом снова скатывается в какую-то серость, с которой рука об руку идет 
накручивание бросков в стиле плей-оффного "Вегаса" при Питере Дебуре. 
Путь прошлогоднего "Амура" с арендованными звездочками не имел 
долгосрочного будущего, но это хотя бы было весело - сейчас нет ни очков, ни 
стабильной игры. Впрочем, травма Алекса Бродхерста очень бьет по 
Хабаровску: за его спиной в команде вообще нет креативных центров (большой 
вопрос к летней селекции), но скоро канадец должен вернуться в состав. Правда, 
почему того же Хохлачева даже не пробовали на этой позиции - другой вопрос к 
тренерам. 
"Сибирь": 8-е место, 33 очка, 33 матча 
"Сибирь" вроде бы иногда выдает концерты и яркие матчи, но на один образец 
нового атакующего стиля приходится две-три игры полной хандры. Попытка за 
межсезонье резко изменить стиль и при этом оставаться конкурентоспособными 
изначально выглядела абсурдно, и пока ее осуществление не впечатляет. 
Подготовительной работы почти не было: хотим играть в атакующий хоккей. А 
как, почему? А вот хотим, и все! 
Нельзя ведь сказать, что Дэвид Немировски в "Торпедо" имел репутацию 
человека, который развивал молодежь и играл системно - но почему-то стало 
популярным мнение, что ларионовское "Торпедо" основано именно на его 
багаже. Напомним, из 10 лучших бомбардиров нижегородского клуба последнего 
сезона в клубе не осталось никого, сейчас это почти что новая команда. Система 
Немировски скорее основана на бессистемности, это атакующий хаос, и сложно 
было ожидать, что этот тренер сделает из честных бойцов технарей, которые 
будут разрывать. 
Стоит отметить, что травма Тревора Мерфи очень сильно ударила по команде. 
Канадец - не только лучший атакующий защитник лиги по уровню чистого 
мастерства, но и чуть ли не единственный игрок такого плана в команде. Хорошо, 
когда есть Прохоркин, Бек и другие технари - а кто будет кормить их передачами 
из своей зоны? Неудивительно, что большинство "Сибири" без подвижного 
защитника развалилось и является вторым худшим в лиге. 



 

 

"Трактор": 7-е место, 32 игры, 39 очков 
Происходящее в "Тракторе" так и хочется назвать медовым месяцем. 
Назначение Алексея Заварухина и его превращение в полноценного главного 
тренера вызвало взрыв энтузиазма - это видно по видео, где радостные игроки 
обливают из бутылочек Заварухина, потерявшего в должности две буквы. Новый 
главный шутит на видео, откровенен в интервью любых видов и не отказывается 
от ролей в промороликах клуба. 
Впрочем, без игровых изменений все это было бы бессмысленно - а ведь с 
первых матчей Заварухина "Трактор" заиграл так, как должен был, и так, как мог 
с самого начала сезона с таким потенциалом состава. В атаку и с хорошим 
прессингом Челябинск играл еще на предсезонке, но это куда-то испарилось 
после начала регулярки и вернулось после ухода Анвара Гатиятулина. 
Невероятную форму набрал Максим Шабанов, от которого ожидали прорыва 
еще после прошлогодней предсезонки, а он выдал рекордную серию 
результативности сейчас. 
Смущает только периодически проявляющаяся нестабильность команды - ведь 
иногда тренеру надо брать кнут или даже кое-что пожестче. Говорят, 
Гатиятулина во многом сгубила именно чрезмерная мягкость к игрокам, а в 
"Тракторе" пока атмосфера как будто чересчур веселая. Скоро надо будет 
работать - и много. 
"Салават Юлаев": 6-е место, 32 игры, 39 очков 
"СЮ" начала сезона представлял собой фантастически печальное зрелище. 
Конечно, наивно было бы полагать, что команда, которая летом не потратилась 
на звездных игроков и не очень весело играла летом, начала бы 
демонстрировать тот самый "матур хоккей", который был обещан. Но 
прошлогодний "Салават" зачастую агрессивно играл без шайбы, компенсируя 
грамотной обороной отсутствие яркой атаки - а в начале этого сезона "СЮ" 
производил впечатление клуба, где никому ничего не надо. 
Непонятно, какую волшебную палочку обнаружили Виктор Козлов или Ринат 
Баширов, но в начале октября уфимцы неожиданно для многих забросили шесть 
шайб неостановимой на старте "Магнитке", а потом атака "Салавата" включилась 
на полную мощь, выдавая концерты уровня эпохи Быкова - Захаркина. Конечно, 
долго этот отрезок не продлился, но прямо сейчас "СЮ" снова показывает тот 
уровень, к которому мы за эти годы все-таки привыкли. 
Стоит отметить то, что "Салават", пусть и с опозданием, привез в КХЛ хороших 
легионеров. Мы привыкли, что в последнее время к нам едут либо люди, совсем 
не тянущие уровень, либо получившие в Америке какие-то проблемы, но Ливо и 
Мелош сразу показали себя хорошо и помогли "СЮ" наконец-то обзавестись 
глубиной состава, от отсутствия которой клуб страдал в сентябре. 
"Автомобилист": 5-е место, 34 игры, 40 очков 
Пока главная эмоция от "Автомобилиста" к половине сезона - это отсутствие 
эмоций. Редкий матч уральской команды дарит бурю, искру и "тотал больше": 
лучшими игроками обычно становятся вратари. От команды, которая на старте 
прошлого сезона доминировала в позиционных атаках и выжигала 
большинством, от такого подбора исполнителей все ожидали несколько 
большего. 
Топ-6 клуба по именам выглядела солиднейше, но почти никто из местных звезд 
не играет на своем уровне. Широков, кажется, не смог полноценно 
восстановиться после травмы в прошлом году, начал иногда попадать в запас и 
потерял капитанскую нашивку. У Мэйсека сбился прицел из любимой позиции в 
левом круге (и в целом с большинством большие проблемы), двужильный Валк 



 

 

после отличного прошлого сезона резко потух, надежда на возрождение связки 
Бывальцев - Ли полностью провалилась, и Ли уже отправлен на драфт отказов. 
Но есть и хорошие новости: оборона и вратарский дуэт "Авто" - на уровне. 
Конечно, команда Николая Заварухина в этом году не старается затоптать всех 
активностью и всегда осторожно играет на удержание, но даже так второе место 
по пропущенным на Востоке впечатляет. В дуэте Аликин - Галкин на первый план 
неожиданно вырвался более молодой Владимир, который прямо сейчас делит 
третье место в КХЛ по проценту сейвов. Может, за счет этого в клубе 
рассчитывают преодолеть проклятый первый раунд? 
"Ак Барс": 4-е место, 32 матча, 40 очков 
Часть про "Ак Барс" будет самой короткой - очень сложно оценивать регулярку 
команды, которой в гладком сезоне напрягаться особенно-то и не надо. Зинэтула 
Билялетдинов в регулярке не работал на износ даже в чемпионские годы, 
поэтому нынешний спад казанского клуба выглядит неизбежным в формате 68-
матчевого сезона, который нереально сложно пройти стабильно. Лучше он будет 
в ноябре, чем в марте. 
Так что селекция "Ак Барса" пока будет вызывать больше интереса. Как 
менеджмент клуба справится с переизбытком креативных вингеров и как решит 
ситуацию с Дамиром Жафяровым? Сможет ли возродить свою карьеру очень 
долго не игравший Алексей Марченко? Как покажет себя в КХЛ разрывавший в 
юниорских лигах скандалист Митчелл Миллер? Первые ответы на эти вопросы 
мы можем получить уже в конце этого года. 
"Лада": 3-е место, 34 матча, 44 очка 
Когда тольяттинский клуб в предсезонных прогнозах надежно отправляли на дно 
таблицы, то не учитывалась одна удивительная закономерность КХЛ: новички 
лиги обычно прыгают выше головы. "Медвешчак" и "Куньлунь" в своих первых 
сезонах выходили в плей-офф и больше этого не делали, поднявшаяся из ВХЛ 
"Югра" сразу же попала в кубковую восьмерку, собранный за пару месяцев 
"Адмирал" весной 2014-го потрепал "Металлург" в Кубке Гагарина. 
Еще на предсезонке, играя не в полном составе, "Лада" выглядела кусачей, 
системной и глубокой командой, против которой очень сложно играть. Щедрость 
СКА, который не поверил во Владислава Подъяпольского, позволила "Ладе" 
получить вратаря, вокруг которого можно строить команду. Несмотря на то что 
перед сезоном обсуждался десант из "СКА-Нева", пока эту команду ведут за 
собой удачно подобранные иностранцы и возрождающие карьеру ветераны типа 
Шумакова и Кугрышева. 
Ну и нельзя не отметить роль тренеров - Олег Браташ никогда не работал 
главным тренером в КХЛ или Суперлиге, его помощник Павел Десятков долгое 
время работал в середняках ВХЛ, но этот тандем смог создать команду, которая 
умеет пить у всех кровь и надежно играет в меньшинстве. Браташ, правда, на 
всех пресс-конференциях говорит о "везении", словно передавая привет каким-
то невидимым ненавистникам. 
"Авангард": 2-е место, 32 матча, 45 очков 
Возвращение Владимира Ткачева в родную команду, которое стало недешевым, 
судя по всему, спасает сезон "Авангарда". Форвард, который так и не уехал в 
НХЛ, позволил "ястребам" вновь иметь лучшую первую тройку КХЛ с огромным 
отрывом. Михаил Кравец использует своих главных звезд во всех возможных 
ситуациях - Ткачев может провести смену на четыре минуты, Буше кладет дубли 
в меньшинстве. 
Впрочем, несмотря на невероятный ход команды, смущают глубина и вратарская 
позиция. Еще летом было понятно, что "Авангард" набирал второе-третье звено 
в экстренном режиме на фоне контрактных споров и перемен в руководстве - 



 

 

однако ситуация, когда три лучших игрока вне первого звена набирают меньше 
очков, чем один Райан Спунер, нормальной не выглядит. Это вопросы уже к 
Кравцу - конечно, игроки типа Гераськина и Николишина не суперзвезды, но 
могут набирать больше, чем есть сейчас. Вратарская чехарда тоже смотрится 
странно - клуб, который выдал кредит доверия Василию Демченко, потерял в нем 
уверенность после нескольких неудач. 
Впрочем, "Авангард" должен усилиться в ближайшее время. Давно ходят слухи 
о том, что основной претендент на Жафярова - именно омский клуб, а сейчас 
коллеги передают, что омичи могут подписать еще одного вратаря и искать 
второго центра-иностранца вместо Шулака. После этих трансферов все 
расклады вокруг "Авангарда" могут измениться. 
"Металлург": 1-е место, 34 матча, 48 очков 
Единственное, о чем сейчас могут жалеть в Магнитогорске - цена, которую клуб 
получил за Голдобина. Данила Квартальнов не всегда попадает в состав и на 
данный момент набирает в 24,5 раза меньше очков, чем форвард "Спартака" (2 
против 49). А так сейчас странно читать то, что писалось после неудачной серии 
"Магнитки": было понятно, что омолодившийся "Металлург" будет иметь резкие 
спады. Главным был вопрос выхода из кризиса. 
Назначение Сергея Мозякина в тренерский штаб выглядело странным и 
популистским шагом, но пока оно оказывает почти чудотворный эффект. 
Большинство, которое у "Магнитки" хромало и традиционно было слабой 
стороной команд Андрея Разина, заискрило, стало отличаться в каждом матче и 
пробило заветную отметку в 20%. Молодежь "Металлурга", которая сделала шаг 
вперед, хвалит нового тренера. 
Теперь в плей-офф ключевым будет вопрос стабильности и вратарской бригады. 
20-летний Илья Набоков ярко заявил о себе и фактически переиграл Артема 
Загидулина, но сохранит ли он свою форму на весь сезон? Этот же вопрос стоит 
и к многим молодым команды: тот же Никита Гребенкин тоже играет слегка 
"серийно". Этот год для "Металлурга" якобы должен был стать переходным, но 
аппетит приходит во время еды.  

https://www.championat.com/hockey/article-5327454-itogi-pervoj-poloviny-
regulyarnogo-chempionata-khl-v-vostochnoj-konferencii-liderstvo-metallurga-lidery-
omska.html 

К заголовкам сообщений 

Билялетдинов - о броске клюшки вратарем "Динамо": "Обсуждать 
решение судьи не буду" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 21 ноября 2023) 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов после поражения в гостевом 
матче регулярного чемпионата КХЛ против московского "Динамо" (1:4) оценил 
игру команды.  
- Сложно комментировать. Такое количество удалений и грубые ошибки, которые 
мы допустили в обороне, не дали нам сыграть достойно. 
- У вас пятое поражение в последних шести матчах. Есть ли какой-то компонент 
в игре вашей команды, который вас больше всего тревожит? 
- Мы постоянно общаемся, понятно, что эта ситуация никого не устраивает - 
игроков то же самое. Мы разговариваем, пытаемся исправить ситуацию, но не 
хватает шайб, притом мы достаточно хорошо и агрессивно играем в атаке. В 
обороне сыграли неважно. Работаем над этим, мы не просто так проходим матч 
и забываем, мы пытаемся исправить ситуацию. Попали - надо вылезать.  

https://www.championat.com/hockey/article-5327454-itogi-pervoj-poloviny-regulyarnogo-chempionata-khl-v-vostochnoj-konferencii-liderstvo-metallurga-lidery-omska.html
https://www.championat.com/hockey/article-5327454-itogi-pervoj-poloviny-regulyarnogo-chempionata-khl-v-vostochnoj-konferencii-liderstvo-metallurga-lidery-omska.html
https://www.championat.com/hockey/article-5327454-itogi-pervoj-poloviny-regulyarnogo-chempionata-khl-v-vostochnoj-konferencii-liderstvo-metallurga-lidery-omska.html


 

 

- У "Динамо" легионеры сделали игру. У "Ак Барса" ожидается пополнение 
иностранцем. В том году играли без легионеров, в этом году играете без них. С 
вами консультировались по этому поводу? 
- У нас всегда были легионеры, но мы умышленно пошли немного по другому 
пути. Хотели пройти определенный этап теми ребятами, кто есть в составе. 
Сейчас мы считаем, что нам необходимы дополнительные игроки, которые могли 
бы нам помочь. После выезда на Дальний Восток демонстрируем не самые 
хорошие игры. 
- Второй сезон в КХЛ подряд по 68 матчей. Вам стало сложнее тренировать, 
когда так много игр? 
- Это необычно. Когда были евротуры, то были паузы. Но сейчас их нет, поэтому 
календарь плотный. К нему нужно адаптироваться в любом случае. Поэтому не 
все команды играют ровно: есть победы и поражения. Нужно время, чтобы 
привыкнуть.  
- На выезд с командой отправился Жафяров. Почему он не играет? 
- Мы решили выставить этот состав.  
- Когда мы сможем их увидеть? Может, к следующей игре? 
- Возможно. Сейчас нужно подумать и принять решение.  
- У вас очень много удалений. Есть ли отдельные разговоры с командой по этому 
вопросу? 
- Мы говорим об этом. Много удаляемся, если не ошибаюсь, то сегодня восемь 
минут играли в меньшинстве. До этой встречи играли 14 минут в меньшинстве - 
это большое количество удалений. Нам это мешает и ломает игру. Конечно, 
сложно постоянно играть в меньшинстве. Говорим, пытаемся изменить.  
- Чего не хватает Жафярову, чтобы закрепиться в составе?  
- У меня вопросов серьезных к нему нет, хотя есть просто вопрос. Он пытается 
его решить, а дальше видно будет.  
- Считаете ли вы, что четвертая пропущенная шайба - это ключевой момент 
матча? 
- Обсуждать решение судьи я не собираюсь. Пошла контратака, не знаю, может, 
реакция такая была. Допустили ошибку в любом случае.  
- Сегодня день рождения у "Динамо". Какие могли бы сделать пожелания? 
- Это великий, большой клуб, с большими традициями. Я - воспитанник хоккейной 
школы "Динамо", работал с многими тренерами, они мне помогали, растили. 
Благодарен клубу за то, что было. Когда был молодым, то не представлял себя 
в составе другого клуба. Самые добрые пожелания "Динамо", - приводит слова 
Билялетдинова корреспондент "БИЗНЕС Online"  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289507 

Похожие сообщения (8): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 21 ноября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Ак Барса" объяснил, что происходит с его командой в 
последнее время (Чемпионат.com, Москва, 21 ноября 2023) 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов прокомментировал 
поражение от московского "Динамо" (1:4) и рассказал о последних матчах 
казанского клуба. 
"Они заслуженно победили. Конечно, такое количество удалений и те грубые 
ошибки, которые мы допустили в обороне, и не позволили нам сыграть достойно. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/289507
https://www.livesport.ru/hockey/2023/11/21/bilyaletdinov/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/glavnyy-trener-ak-barsa-zinetula-bilyaletdinov-prokommentiroval-porazhenie-ot-moskovskogo-dinamo-2148457/


 

 

Что тревожит сильнее всего в свете пятого поражения в последних шести 
матчах? В принципе мы постоянно общаемся. Понятно, что эта ситуация никого 
не устраивает. И игроков то же самое. Мы с ними разговариваем и пытаемся 
исправить ситуацию. Не хватает забитых шайб, недостаточно хорошо и 
агрессивно играем в атаке. И вот я уже сказал, что мы плохо сегодня сыграли в 
обороне. Во-вторых, в работе. Мы не просто так проходим каждый матч и его 
забываем. Мы пытаемся исправить ситуацию. Но попали - надо вылезать. 
Удаления? Конечно, мы говорим об этом, потому что достаточно много 
удаляемся. Сегодня, по-моему, восемь минут штрафа получили. До этого 
порядка 14 минут получили. Это очень много, и это ломает нам игру, мешает 
играть. Очень сложно постоянно играть в меньшинстве. Мы пытаемся это 
изменить. После Дальнего Востока игры у нас пошли не очень хорошие. Но это 
не связано с общением и всем тем, о чем вы говорите. Тут у нас все нормально, 
проблем нет", - передает слова Билялетдинова корреспондент "Чемпионата" 
Сергей Емельянов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5327876-glavnyj-trener-ak-barsa-
obyasnil-chto-proishodit-s-ego-komandoj-v-poslednee-vremya.html 

К заголовкам сообщений 

"На скамейке спорили, выкинул ли Коновалов клюшку" - защитник "Ак 
Барса" Альметкин (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 ноября 2023) 
Защитник казанского "Ак Барса" Всеволод Альметкин рассказал о том, что 
команда так и не пришла к единому мнению по поводу того, нарушал ли правила 
вратарь "Динамо" в эпизоде с броском Никиты Дыняка. 
Во вторник "Ак Барс" в Москве проиграл "Динамо" со счетом 1:4 в матче Фонбет 
Чемпионата КХЛ. Во втором периоде нападающий "Ак Барса" Никита Дыняк не 
смог воспользоваться ошибкой вратаря "Динамо" Ильи Коновалова. Голкипер в 
падении выбил шайбу клюшкой из пустых ворот. В ответной контратаке Эрик 
О'Делл забросил четвертую шайбу в ворота "Ак Барса". 
 - У "Ак Барса" пять поражений в последних шести матчах, как думаете, с чем это 
связано?  
 - Мне тяжело анализировать игру команды. Но где-то мы проиграли 
единоборства, где-то нам просто не повезло, да и большинство не реализовали, 
все вместе привело к поражению. 
 - Обсуждали ситуацию с четвертым голом "Динамо", после того, как свой момент 
не смог реализовать Никита Дыняк?  
 - Обсуждали этот момент на скамейке, спорили, выкинул ли вратарь "Динамо" 
клюшку, когда отбивал шайбу, к единому выводу мы так и не пришли. Конечно, 
это сказалось на результате, - передает слова Альметкина корреспондент "Матч 
ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1983123_Na_skamejke_sporili_vykinul_li_
Konovalov_klushku__zashhitnik_Ak_Barsa_Almetkin 

К заголовкам сообщений 

Эрик О'Делл - о победе над "Ак Барсом": "Сегодня была особенная игра 
для болельщиков" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 ноября 
2023) 
Нападающий московского "Динамо" Эрик О'Делл в интервью "СЭ" высказался о 
победе над "Ак Барсом" (4:1) в матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ в день 77-летия 
клуба. О'Делл оформил дубль. 

https://www.championat.com/hockey/news-5327876-glavnyj-trener-ak-barsa-obyasnil-chto-proishodit-s-ego-komandoj-v-poslednee-vremya.html
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 - Отличная игра. Мы играли в том же духе, как и на выезде, сегодня мы просто 
воспользовались нашими моментами и довели матч до победы. 
 - Сегодня "Динамо" отмечало 77-летие. Подарили болельщикам праздник.  
 - Сто процентов сегодня была особенная игра для болельщиков. Мы должны 
были выиграть. Мы проиграли несколько предыдущих матчей, хотя играли 
хорошо. Сегодня была отличная игра, как я уже сказал. Уверен, болельщикам 
понравилось. 
 - В моменте со вторым голом вы бросали уже лежа на льду. Как это было?  
 - Мои партнеры - Раш и Кудри отлично сыграли в этом моменте, мне оставалось 
только бросить. Не выключился и удачно попал в итоге. 
 - Какая установка была перед 3 периодом? Мы видели много раз в этом сезоне, 
что "Динамо", ведя в счете, играет в откат, пытаясь удержать преимущество.  
 - Не совсем согласен, мы пытались атаковать, но в первой части периода 
соперник сильно наседал. Все-таки "Ак Барс" тоже очень хорошая команда, одна 
из топовых. В первой половине они сильнее шли вперед, но мы хорошо сыграли 
в защите. В общем если говорить, то мы сыграли хорошо, забили свои голы. Это 
самое главное. 
 - Какой момент матча можно назвать ключевым?  
 - Здесь скорее в совокупности все-таки. Играть в свою игру, бросать как можно 
больше по воротам и не удаляться. У них хорошее большинство. Когда забили 
четвертый гол, уже почувствовали, что можем выиграть. Тяжело отыгрывать три 
шайбы, но никогда не знаешь, как сложится. Очень рад, что в итоге победили. 
 - Следующая игра против "Торпедо", уже третья в этом сезоне. Для "Динамо" эта 
команда уже стала принципиальным соперником?  
 - Да, конечно, после плей-офф прошлогоднего чувствуется напряжение между 
командами. С ними получаются классные игры: быстрые и энергичные. 
Следующая не будет исключением, я уверен. 
"Динамо" (47 очков) прервало серию из трех поражений и занимает второе место 
в Западной конференции КХЛ после 33 матчей.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-moskovskogo-dinamo-
erik-odell-vyskazalsya-o-pobede-nad-ak-barsom-2148461/ 

К заголовкам сообщений 

Судьи прибили "Ак Барс" в игре с "Динамо"? Нет, казанцы виноваты сами 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 ноября 2023) 
Команда из столицы Татарстана проиграла лидеру "Запада", потерпев пятое 
поражение в последних шести матчах. 
Давайте будем честны: Илью Коновалова вряд ли можно назвать одним из самых 
ярких и эффектных голкиперов КХЛ. Пусть он и успел в прошлом сезоне получить 
свою минуту славу, забросив шайбу в ворота "Торпедо". Первый номер "Динамо" 
практически не попадает в подборки лучших спасений, а его именем не называют 
победы команды Алексея Кудашова. Зато все в порядке у голкипера бело-
голубых с эффективностью - на данный момент он занимает первое место в лиге 
по коэффициенту надежности (1.74), всего лишь три раза пропустив больше трех 
шайб за матч. И формула "лоска нет - результат есть" точно должна устраивать 
его команду. 
Однако сегодня в домашнем матче с "Ак Барсом" Коновалов точно попал во все 
возможные хайлайты. За несколько минут до конца второго периода при счете 
3:1 в пользу хозяев он выкатился за шайбой в середину своей зоны и отдал пас 
на крюк точно нападающему гостей Никите Дыняку, подарив казанцам 
великолепный момент для того, чтобы устроить погоню за москвичами. Но уже 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-moskovskogo-dinamo-erik-odell-vyskazalsya-o-pobede-nad-ak-barsom-2148461/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-moskovskogo-dinamo-erik-odell-vyskazalsya-o-pobede-nad-ak-barsom-2148461/


 

 

через секунду сумел в прыжке зацепить шайбу клюшкой и исправил собственную 
ошибку, сотворив чумовой сейв. Куда удивительнее, что закончился главный 
момент игрового дня голом "Динамо". 
Расплата за расточительность наступила для казанцев мгновенно. Уже через 
несколько секунд хозяева воспользовались ошибкой Дмитрия Юдина в средней 
зоне, соорудили свою атаку и тут же наказали гостей голом Эрика О'Делла с 
добивания. Все, что оставалось гостям, - это жаловаться арбитрам на 
выброшенную Коноваловым клюшку, которая в момент броска Дыняка еще не 
успела полностью уйти из руки голкипера. Наглядная демонстрация принципа 
"не забиваешь ты - забивают тебе". Вместо того чтобы сделать счет 3:2 и 
зацепиться за камбэк, абсолютно инертный "Ак Барс" лишь усугубил ситуацию. 
И отыграть три шайбы у второй команды "Запада" команде из столицы 
Татарстана оказалось не по силам. 
 - После попадания клюшка провернулась в руке и после этого вылетела, - сказал 
после игры сам Коновалов. - Команде этот эпизод придал энергию. 
Если домашняя победа над "Динамо" 16 ноября отчасти замаскировала спад 
Казани, то сегодня, напротив, обнажила все ее игровые проблемы: слабое 
большинство, зависимость команды от травмированного Александра Радулова, 
кризис идей в атаке, сытость возрастных нападающих и отсутствие отдачи от 
лидеров вроде Дмитрия Яшкина и Станислава Галиева. И если пике 
продолжится в матче с "Куньлунем", то у Билялетдинова будет повод для 
серьезного разбора полетов, который может закончиться ритуальными 
жертвами. Пятое поражение в шести последних играх - точно не то, чего все ждут 
от его звездного "Ак Барса".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/dinamo-pobedilo-ak-bars-obzor-i-
video-luchshih-momentov-matcha-khl-21-noyabrya-2023-2148453/ 

К заголовкам сообщений 

Голкипер "Динамо" спас ворота, выбросив клюшку. А что - так можно? 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 21 ноября 2023) 
Московское "Динамо" уверенно разобралось с "Ак Барсом" (4:1). Команда 
Алексея Кудашова решила исход встречи во втором периоде - за 10 минут 
забросила четыре шайбы. Последняя из них - результат невероятных событий. 
В голевой комбинации нет ничего экстраординарного: динамовцы разогнали 
отличную контратаку, быстро довели ее до броска, а Эрик О`Делл проворно 
сыграл на добивании. 
Но голу О`Делла предшествовал удивительный сэйв Ильи Коновалова. Вратарь 
"Динамо" неудачно сыграл на выходе и вложил шайбу в крюк Никите Дыняку. 
Нападающий "Ак Барса" проехал пару метров, прицелился и бросил, однако 
Коновалов остался в борьбе - прыгнул, выпустив клюшку. И именно в нее попала 
шайба. 
Главный вопрос, намеренно ли Коновалов расстался с клюшкой. Если да, то это 
нарушение правил. Но как установить истинный замысел вратаря по видео? Из 
замедленного повтора складывается гипотеза, что клюшка выскочила от удара 
шайбой - не раньше. Кажется, это наиболее правдоподобная версия, и она 
говорит за Коновалова. "Ак Барс" предсказуемо выступил против. Игроки и 
тренеры возмутились: одни заколотили клюшками по борту, другие указывали 
пальцем на голкипера. Главный судья Александр Царев обсудил эпизод с Юрием 
Бабенко: помощник Зинэтулы Билялетдинова задал несколько уточняющих 
вопросов, но не переубедил арбитра. Коновалов остался без штрафа, взятие 
противоположных ворот засчитали, игру продолжили. Через несколько смен "Ак 
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Барс" снова остановился в миллиметрах от гола - Артем Галимов попал в штангу. 
Это был окончательный приговор. "Там, по-моему, Никита сам не попал. 
Наверное, восторг был, эмоции - вау, что за подарки на Новый год! Но не попал, 
комментировать [действия судей] нельзя", - оценил эпизод нападающий 
казанцев Артем Лукоянов. Формально гол О`Делла не победный и фактически не 
решающий. Но именно после него отрыв москвичей стал недосягаемым. С 
другой стороны, "Динамо" владело инициативой на протяжении всего матча. 
Самое красноречивое подтверждение - разница бросков в створ (35:22). 
Фантастическое спасение - лишь приятный бонус для Коновалова. Он одержал 
первую победу за четыре матча, и это гораздо важнее. К присутствию в 
хайлайтах Илье не привыкать - в прошлом сезоне голкипер забросил шайбу в 
пустые ворота "Торпедо". 
Над "Ак Барсом", напротив, сгущаются тучи: действующие вице-чемпионы 
потерпели пятое поражение в шести играх. Единственная победа на этом 
отрезке - как раз над московским "Динамо" (4:1). Казанцы все еще в топ-4 
Востока, но лидеры - "Металлург" и "Авангард" - оторвались на 8 и 7 очков 
соответственно. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/shaibublog/3204744.html 

К заголовкам сообщений 

Казань, у нас проблемы! "Ак Барс" проиграл пять последних матчей из 
шести (Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 22 ноября 2023) 
Очередной выезд для "Ак Барса" начался с разгрома в Москве. После поражения 
в "Зеленом дерби", хоккеисты "Динамо" не оставили никаких шансов команде 
Билялетдинова. Корреспондент "Вечерней Казани" посетил матч в Москве и 
попытался понять причину очередной неудачи.  
НЕТ АТАКИ И ГРУБЫЕ ОШИБКИ В ОБОРОНЕ  
"Ак Барс" угодил в крутое пике и нужно выбираться. Игра с "Динамо" в Москве 
казалась той самой точкой опоры, с которой можно было перевернуть ситуацию. 
Но теперь очевидно, что поражения в последних матчах не случайны. 
Клуб из Казани весь первый период решил возложить на Тимура Билялова. В 
атаку команда выходила очень редко (3 броска в створ за период), а если это и 
делала, то слишком неудачно (Шипачев попытался организовать сольный 
проход, но потерял шайбу и следом удалился). 
Во втором периоде появилась надежда, что может сложиться сюжет домашней 
игры. Атакуют москвичи, а казанцы забивают, тем более с первой шайбой так и 
произошло. Дыняк наказал соперников за небрежную игру за своими воротами, 
а Лукоянов нанес такой силы бросок, что шайба вылетела сразу же обратно. Что 
же случилось потом, даже Билялетдинов ответить не смог. Буквально минуту "Ак 
Барс" радовался преимуществу, а следом два "теплых привета". Сначала 
Джордан Уил напомнил о себе всем фанатам "Ак Барса", а затем Кудрявцев 
выкатился из-за ворот на пятак. Защитники в этот момент были в качестве 
зрителей и смогли насладиться игрой форварда с самых удобных позиций.  
До конца периода Эрик О'Делл отличился дублем и здесь тоже немало вопросов. 
Во-первых, очередное странное удаление Свечникова. Евгений зажал шайбу 
возле борта и за задержку игры был отправлен отдыхать (недавно хоккеист 
бодал соперников и сбивал с ног голкипера, после чего шел также на скамейку 
штрафников).  
В шайбе номер четыре можно долго обсуждать нарушал правила Коновалов или 
нет, но все же Дыняк не забил, и команда встала, после чего пропускает 
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четвертую. В эти моменты звездные и опытные игроки "Ак Барса" выглядели, как 
новички-первогодки. 
В решающем отрезке команда добавила активности в атаке, но 100 процентных 
шансов и не назвать все же, хотя играли даже в формате 6 на 4. После встречи 
Билялетдинов в целом ничего нового говорить не стал.  
- Мы постоянно общаемся. Текущая ситуация никого не устраивает, в том числе 
игроков. Пытаемся исправить ее, но не хватает заброшенных шайб, 
недостаточно агрессивно играем в атаке. Сегодня неважно сыграли в обороне. 
Работаем над этим, попали в такую ситуацию, надо из нее выбираться, - заявил 
специалист, а "Ак Барс" на грани седьмой строчки.  
Хоккейное "Динамо" сегодня отмечает свое 77-летие. Зинэтула Билялетдинов 
является воспитанником команды и вот такой яркий подарок смогла преподнести 
его дружина. Клуб из Москвы до этого момента проиграл в трех матчах кряду, а 
теперь к такому достижению стремится "Ак Барс". Правда, если случится еще 
поражение и в Мытищах, то разговоры станут намного тревожнее, чем сейчас...  
КОМАНДЕ НЕ ХВАТАЕТ ОГНЯ РАДУЛОВА  
Как отметил главный тренер "Ак Барса", проблемы начались после поездки на 
Дальний Восток (прошло 15 встреч). Александр Радулов пропустил после этого 
5 игр и помог одержать 4 победы (всего было добыто 6). Кажется, что такого 
заводилы и настоящего лидера зачастую не хватает. Нет такого игрока, который 
смог бы разбудить и помочь очнуться в нужную минуту. Многие признавались, 
как им помогал Радулов своими эмоциями, а пока капитана нет приходится 
сложно.  
Иногда кажется, что отсутствие Радулова сказывается негативно и на таких 
мастерах, как Шипачев, Яшкин и остальных. Без него команда проиграла в 
"Зеленом дерби", не может забить "Нефтехимику" и без шансов уступает 
"Динамо", хотя пять дней назад без того же Радулова выиграла у москвичей 4:1. 
Но там полетело, и во многом весь результат был предрешен после 
молниеносного второго периода. Здесь же залетали шайбы в ворота Билялова, 
а того хоккеиста, кто смог бы встряхнуть команду на площадке не нашлось. 
Радулов - это глыба отечественного хоккея и обладать такими лидерскими 
качествами, чтобы заменить Зарипова, может далеко не каждый, а он смог. 
Только пока его нет, все совсем не так гладко, как хотелось бы.  
ПОРА МЕНЯТЬ СОСТАВ?!  
Клуб из Казани проиграл в последних пяти играх из шести. Кроме того, если 
забыть о победной игре против того же "Динамо", то у "Ак Барса" 3 шайбы за 
четыре встречи. За это время команда Билялетдинова 9 раз играла 5 на 4 и 
забила ровно нуль шайб в неравном составе. Кажется, что нынешние сочетания 
просто не могут дать реальной угрозы в атаке и может стоит попробовать 
совершить некую рокировку? Впереди игры против двух аутсайдеров этого 
сезона ("Куньлуня" и "Витязя"). Можно рискнуть, пойти на некий эксперимент 
потому что механизм явно не работает. Готов ли на такой шаг тренерский штаб? 
Узнаем в четверг на игре в Мытищах. 

https://www.evening-kazan.ru/articles/kazan-u-nas-problemy-ak-bars-proigral-pyat-
poslednih-matchey-iz-shesti.html 

К заголовкам сообщений 

Шевченко - о Билялетдинове: "Он не умеет работать в эпоху потолка. 
Вообще не понимает, что делать" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 21 ноября 2023) 

https://www.evening-kazan.ru/articles/kazan-u-nas-problemy-ak-bars-proigral-pyat-poslednih-matchey-iz-shesti.html
https://www.evening-kazan.ru/articles/kazan-u-nas-problemy-ak-bars-proigral-pyat-poslednih-matchey-iz-shesti.html


 

 

Журналист Алексей Шевченко поделился мнением о недавнем "зеленом дерби", 
а также состоянии "Ак Барса".  
"Это непонятная игра? Но это и не порно или какое-то странное, в котором ничего 
не происходит. Матч "Ак Барс" - "Салават Юлаев" - это женщина вызвала 
слесаря, а он приходит и начинает чинить кран. Она стоит, а он чинит и чинит, а 
потом уходит. Я не хочу обсуждать эту игру, реально. Я ее смотрел, как дурак, и 
вообще ничего не понимал.  
Мы в прошлый раз слышали, Лукоянов сказал, что они таскали баллоны, и это 
помогло им обыграть московское "Динамо". Но я и тогда понимал, что "Динамо" 
они обыграли за счет счастливого стечения обстоятельств. Просто не должны 
были обыгрывать. Подвожу к тому, что Билялетдинов не умеет работать в эпоху, 
когда есть потолок. У него одно и то же. Просто вообще не понимает, что делать. 
Во вторник приезжает "Ак Барс" к Динамо", потом в Балашиху в конце недели. А 
обязательно схожу и надеюсь, что уже будет новый тренер у "Ак Барса", - сказал 
Шевченко в шоу "Это хоккей, брат".  
Ранее "Ак Барс" проиграл "Салавату" уже в третий раз из четырех в сезоне. 
Сегодня казанцы сыграют в Москве с "Динамо".  
В 32 матчах у "Ак Барса" 40 очков и он идет на четвертом месте в таблице 
Восточной конференции.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289490 

К заголовкам сообщений 

Шевченко - о "Динамо" Минск: "Квартальнову пора заканчивать. Сын 
получил клиентов, закончена работа" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 21 ноября 2023) 
Журналист Алексей Шевченко раскритиковал работу главного тренера Дмитрия 
Квартальнова в минском "Динамо".  
"Дмитрию Вячеславовичу пора заканчивать - 2 поражения на прошлой неделе. 
Ссора очередная с Дженелом Смитом. Сейчас приезжает Брэд Личи, с которым 
он тоже моментально поссорится. Ничего не получается. Они даже не 
показывают то, чем был славен Квартальнов, когда бежали молодые, 
раскручивались. Это было с ЦСКА, это было даже в "Ак Барсе". Сейчас он только 
ходит, что-то им объясняет. Не надо уже ничего объяснять, все! Сын получил 
клиентов, закончена работа, можно уходить. Мне минское "Динамо" жалко, 
потому что состав в этом году очень приличный. Но они просто не играют в 
хоккей, проигрывают встречи, которые нельзя. Уступили тому же "Витязю" - это 
была безобразная игра со стороны "Динамо". У "Ак Барса" с Квартальновым был 
один хороший год.  
К Квартальнову многие не едут, когда узнают, что он возглавил тот или иной клуб. 
Была история со "Спартаком", когда Квартальнова едва не назначили, уже его 
сын звонил и назначал помощников, каких-то хоккеистов. Точно знаю, что два 
иностранца, услышав про это, сказали, что не едут. Они и потом не поехали, 
когда уже Жамнов был. Но у Жамнова были другие уже приоритеты у "Спартака". 
Но в тот момент они сказали - не едут к Разину и к Квартальнову", - сказал 
Шевченко в шоу "Это хоккей, брат".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289498 

К заголовкам сообщений 

Бретт Ричи: ребята из канадских лиг рассказывали, что в Минске самая 
лучшая и шумная арена в КХЛ (Федерация хоккея Республики Беларусь 
(hockey.by), Минск, 21 ноября 2023) 

https://sport.business-gazeta.ru/article/289490
https://sport.business-gazeta.ru/article/289498


 

 

Новичок минского "Динамо" рассказал о переходе в белорусскую команду.  
- Перелет до Минска длился долго, но я рад быть здесь.  
- Как возник вариант с "Динамо"? И как долго думали над предложением перейти 
в наш клуб?  
- "Динамо" вышло на связь с агентом. Мы обсудили это предложение с моим 
представителем, изучили команду, город. По итогу мы убедились, что это 
отличное место для продолжения моей карьеры.  
- Что тебе было известно про Беларусь и Минск?  
- Если честно, я не очень много знал о Беларуси до появления возможности 
оказаться здесь. Знал только, что страна находится в центральной части Европы. 
Также есть ребята из Беларуси, которые играли в НХЛ и играют по сей день. Я 
родом из Торонто, в этом городе хорошо знают и помнят известного хоккеиста 
Михаила Грабовского, это очень хороший игрок.  
- Гуглил ли что-то для получения дополнительной информации о нашей стране?  
- Прежде чем я еду в Европу, неважно в какую страну, досконально стараюсь ее 
изучить. Я много путешествовал, так что навел справки про страну, город и клуб, 
"Минск-Арену" и местную кухню.  
- Знаком ли с кем-то из нынешнего состава "Динамо", может приходилось с кем-
то пересекаться в ходе хоккейной карьеры?  
- На самом деле, ни с кем из ребят в команде знаком не был, так что будем много 
общаться в будущем :). Но, в момент штудирования информации о "Динамо", 
узнал, что мы пересекались с Робом Хэмилтоном. Когда играл в "Калгари", он 
находился в составе нашего фарм-клуба.  
- Что знаешь о Континентальной хоккейной лиге? Какие отзывы слышал об этом 
чемпионате?  
- Всегда немного следил, знаю некоторых ребят, которые здесь играли и играют 
до сих пор. Знаю даже тех, кто играл за "Динамо-Минск". Остальное станет 
известно уже в процессе.  
- Слышали ли вы, что в нашей команде лучшая посещаемость в лиге?  
- Да, мне рассказывали ребята из канадских лиг, что здесь самая лучшая и 
шумная арена в КХЛ.  
- Чем занимались в межсезонье и начале нового сезона, а также поделитесь 
ожиданиями от своего выступления здесь?  
- У меня был небольшой перерыв после сезона 2022/23, потом приступил к 
тренировкам вне льда, дальше были тренировки на льду. Сейчас я максимально 
готов к своему дебюту за новый клуб, нахожусь в хорошей форме.  
Поскольку я один самых старших игроков в команде, уверен, что с высоты своего 
опыта и хоккейной мудрости смогу быть полезным и помочь молодым ребятам 
развиваться, в том числе добавить немного северо-американского стиля в игру 
команды.  

https://hockey.by/news/intervyu/news267462.html 

Похожие сообщения (2): 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 21 ноября 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 21 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Как "Барысу" выпрыгнуть из турнирной ямы в КХЛ? Эксперты разобрали 
проблемы казахстанцев (Sports.kz, Караганда, 21 ноября 2023) 
В регулярном первенстве Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Барыс" достиг 
экватора - провел 34 игры, передает Sports.kz со ссылкой на телеграм-канал 
"Дядя Ваня".  

https://hockey.by/news/intervyu/news267462.html
https://by.tribuna.com/hockey/1112981407-richi-operexode-vdinamo-eto-otlichnyj-variant-dlya-prodolzh/
https://belarushockey.com/khl/news/2023/11/21/brett-richi-o-perehode-v-minskoe-dinamo-znakomyh-igrokah-v-stane-zubrov-i-znanijah-o-belarusi/


 

 

Подопечные Галыма Мамбеталиева в гостях уступили "Торпедо" из Нижнего 
Новгорода - 2:4. Это 3 подряд поражение астанчан и 13 за время работы у руля 
"Барыса" отечественного специалиста. 
Всего при Галыме Мамбеталиеве хоккеисты сыграли 19 матчей и только в 6 из 
них отпраздновали победы. Разница забитых и пропущенных шайб составила 36-
53. Казахстанская команда в сводной таблице КХЛ (23 клуба) с 25 очками 
занимает предпоследнее место. 
Как астанчанам выйти из затяжного кризиса? Что для этого нужно сделать? "Дядя 
Ваня" задал несколько вопросов на эту тему двукратному обладателю Кубка 
Стэнли Сергею Немчинову и одному из самых влиятельных хоккейных агентов 
КХЛ Шуми Бабаеву. 
 - Соответствует ли уровню нынешнего "Барыса" то место, которое астанчане 
занимают в турнирной таблице КХЛ? 
Немчинов: По подбору игроков и по условиям, которые созданы в команде, 
"Барыс" должен держаться в зоне плей-офф (8-ка сильнейших команд в 
Восточной конференции). Мне хочется, чтобы астанчане туда попали. Будем 
надеяться, что с приходом нового генерального менеджера Олега Болякина, 
которому нужно время для адаптации, казахстанцы начнут побеждать. 
 Бабаев: По всем показателям клуб заслуживает большего. Для хоккеистов 
созданы великолепные условия, в клубе хороший подбор исполнителей. 
 - Оправдали ли тренерская рокировка в "Барысе", когда после серии неудач 
уволили белоруса Андрея Скабелку, а на его место взяли казахстанца Галыма 
Мамбеталиева? 
Немчинов: Сложно сказать. Если смотреть на нынешнее положение клуба в 
"турнирке", то этого шага вполне можно было бы избежать. Но нужно находиться 
внутри коллектива, чтобы доподлинно знать и понимать, что там произошло. И 
Андрей, и Галым - хорошие специалисты. Оба добивались серьезных успехов. 
Поэтому на одного тренера сложно все валить. 
 Бабаев: Скабелке нужно было дать возможность доработать, ведь это он 
готовил команду к сезону. А скольких молодых казахстанцев Андрей 
Владимирович наигрывал в основе? Сейчас большинство из них регулярно не 
выходят на лед. Зато его помощник по тренерскому штабу Федор Полищук, 
возглавляя "Номад", добился за короткий период серьезного успеха. Он вывел 
своих подопечных в финальный раунд Континентального кубка! 
 - Есть ли в "Барысе" лидер, способный повести команду за собою? 
Немчинов: Это первое звено (защитники Давид Скленичка - Нельсон Ножье, 
нападающие Райли Барбер - Джозеф ЛаБейт - Понтус Оберг). Оно для того и 
скомплектовано, чтобы делать результат. Также хотелось бы отметить 
защитника Адиля Бекетаева, которого знаю еще по работе в Усть-Каменогорске. 
Рад, что он начал проявлять лидерские качества и прибавляет от игры к игре. 
 Бабаев: Если бы в команде были лидеры, то "Барыс" так часто бы не 
проигрывал. 
 - Что надо сделать "Барысу", чтобы все-таки попасть зону в плей-офф? 
Немчинов: Ответ банален: побеждать и еще раз побеждать! 
 Бабаев: У меня нет ответа на этот вопрос. Уверен, руководство казахстанского 
клуба все-таки найдет выход из непростой ситуации. 

https://www.sports.kz/news/kak-baryisu-vyipryignut-iz-turnirnoy-yamyi-v-khl-
ekspertyi-razobrali-problemyi-kazahstantsev 

К заголовкам сообщений 

https://www.sports.kz/news/kak-baryisu-vyipryignut-iz-turnirnoy-yamyi-v-khl-ekspertyi-razobrali-problemyi-kazahstantsev
https://www.sports.kz/news/kak-baryisu-vyipryignut-iz-turnirnoy-yamyi-v-khl-ekspertyi-razobrali-problemyi-kazahstantsev


 

 

Лидер вслед за чемпионом. Хоккеисты СКА начали вчера самую яркую 
домашнюю серию сезона (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 21 ноября 2023) 
Началась она с визита действующего чемпиона, а продолжится визитом 
текущего лидера.  
ЦСКА традиционно собрал в Ледовом аншлаг. Самый принципиальный соперник 
СКА в Петербурге гостит в этом сезоне впервые. Календарь КХЛ как-то 
подзадержал его приезд, хотя досада от весеннего фиаско петербургской 
команды в полуфинале Кубка Гагарина еще жива. Сейчас, правда, на повестке у 
соперников иные задачи - в турнирной таблице они отнюдь не среди лидеров.  
"Спартак", который на проспекте Пятилеток ждут в четверг, - одна из главных 
неожиданностей сезона. Многолетний середнячок КХЛ вдруг взлетел на вершину 
турнира и скептическим прогнозам вопреки отказывается с нее падать. Под 
руководством Алексея Жамнова столичная команда, конечно, случается, и 
проигрывает, но делает это крайне редко - лишь четыре раза и с разницей не 
более чем одна шайба. А это уровень!  
Красно-белые к тому же больше всех забрасывают. За головокружительными 
перемещениями их игроков соперники просто не успевают. Особенно это 
касается тройки Николай Голдобин - Иван Морозов - Павел Порядин. Сочетание 
вчерашних середнячков КХЛ при Жамнове стало самым результативным в лиге. 
На троих эти парни набрали уже 114 очков. Для Морозова, который из-за 
решения уехать в "Лас-Вегас" в свое время не очень хорошо расстался со СКА, 
нынешняя встреча имела бы принципиальный характер. Он был заметен и во 
время предыдущего матча команд в Ледовом - хорошо вел игру своего звена, 
забросил шайбу, сыграв существенную роль в сентябрьской победе своей 
нынешней команды со счетом 3:0. Однако в недавнем матче против "Салавата 
Юлаева" Морозов получил серьезную травму плеча, от которой оправится лишь 
к концу января. Интересно, как "Спартак" будет справляться теперь без своего 
ведущего центра.  
Фактор сборной - еще один узелок предстоящего матча. Алексей Жамнов, 
который в начале 2022-го увез с ней из олимпийского Пекина серебро, под конец 
года умудрился не выиграть Кубок "Первого канала", где в качестве оппонентов 
выступали белорусы с казахстанцами. Бразды правления в национальной 
команде тогда перешли Роману Ротенбергу, который будет готовить ее к 
нынешнему декабрьскому турниру - напомним, он пройдет в середине декабря в 
Петербурге.  
Вслед за теми, кто задает тренд текущего сезона, в Ледовый пожалуют те, кто 
взрывал прошлогодние шаблоны КХЛ. "Торпедо" Игоря Ларионова, хоть уже и не 
удивляет своими лидирующими позициями в лиге, хоккей демонстрирует такой 
же по-мальчишески задорный. Год назад, впрочем, СКА не оставил такой игре 
шансов в плей-офф, разбив "Торпедо" во втором раунде (4-0). Ларионов не 
унывал, и уже в этом сезоне "Торпедо" на определенном отрезке возглавило 
сводную таблицу КХЛ. Что, впрочем, не вызвало у главного тренера никакого 
головокружения. "Абсолютно не акцентируем внимание на лидерстве в лиге. Эти 
промежуточные маленькие достижения ни о чем не говорят. Сегодня ты первый, 
завтра - третий. Важнее, чтобы у команды были уверенность и правильная игра", 
- расставляет акценты Ларионов.  
За год "Торпедо" отреагировало на многочисленные стрелы критики, подтянув 
игру в обороне. Сейчас нижегородская команда в топ-7 самых 
малопропускающих, при этом забрасывает на прежнем уровне. После 32 матчей 
у нее 94 шайбы, больше только у московского "Динамо" (95), "Авангарда" (97), 
"Магнитки" (103), "Северстали" (107) и "Спартака" (124).  



 

 

Московские динамовцы со своими реваншистами пожалуют в Петербург, кстати, 
28 ноября. Никита Гусев, от которого СКА избавился летом, сейчас самый 
многоиграющий форвард столичной команды - ее второй бомбардир (35), 
ассистент (24) и третий снайпер (11). Некогда наставник петербургской команды 
Алексей Кудашов нашел Гусеву продуктивное применение, позволив хоккеисту 
делать то, что он умеет лучше всего, - вести игру. Не затерялся в родной Москве 
после ухода из СКА и защитник Игорь Ожиганов. В "Динамо" он второй по 
результативности среди коллег по амплуа. Ну а самые большие проблемы СКА, 
как правило, доставляет давно выступающий за "Динамо" воспитанник 
питерского хоккея Дмитрий Рашевский: 12 матчей - 6 (3+3) очков. Причем чем 
старше он становится, тем стабильнее их набирает. "Динамо", как в былые 
советские времена, сейчас подпирает "Спартак" у вершины таблицы турнира и, 
по мнению ряда экспертов, является одним из главных претендентов на 
завоевание в этом сезоне Кубка Гагарина.  
Завершит домашнюю серию СКА матчем с замыкающим таблицу Западной 
конференции "Витязем". Команда, которая в начале сезона могла проиграть 
восемь раз подряд, сейчас, правда, набрала ход: в шести последних матчах пять 
побед. И теперь даже восьмая кубковая строчка не кажется такой уж далекой для 
коллектива Дмитрия Рябыкина.  
Бывших игроков СКА в нынешнем "Витязе" не так и много. Есть вратарь Дмитрий 
Шикин, но он играл в Питере давно и недолго, есть защитник Владислав 
Валенцов и форвард Владислав Цицюра, неплохо выступавшие в дочерних 
командах СКА, и сын бывшего исполнительного директора СКА Андрея 
Точицкого Никита, но у него подмосковный этап карьеры (до этого он много лет 
выступал в Сочи) совсем не задался.  
Меньше месяца назад "Витязь" принимал СКА в Балашихе и, кажется, сам 
испугался возможности победить. Хозяева вели 2:0, но затем гостеприимно 
встали, позволив СКА переиграть себя в серии бросков. "Мы здорово начали, 
показывали хороший хоккей, а в третьем периоде подсели, что не в последнюю 
очередь связано с психологией, - объяснялся Рябыкин. - Ведя в счете, ребята не 
верят до конца, что могут выиграть. Но мы переломим - будем учиться доводить 
такие матчи до побед". Спустя месяц у петербургских болельщиков появится 
возможность проверить, насколько хорошо в "Витязе" усваивается материал.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/lider-vsled-za-chempionom-khokkeisty-ska-
nachali-vchera-samuyu-yarkuyu-domashnyuyu-seriyu-sezona/ 

К заголовкам сообщений 

Нападающий СКА Бардаков: Лидерство "Спартака" ничего не дает, мы 
можем его спокойно обыгрывать. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), 
Санкт-Петербург, 21 ноября 2023) 
Нападающий СКА Захар Бардаков в разговоре с корреспондентом "Спорт День 
За Днем" Алексеем МИХАЙЛОВЫМ прокомментировал победу петербургской 
команды в домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ против ЦСКА (2:1). 
Благодаря этой победе СКА продлил свою победную серию до шести матчей 
(ранее армейцы обыграли "Трактор", "Нефтехимик", "Ак Барс", "Северсталь" и 
"Локомотив"). 
- Всегда приятно побеждать. Хорошо, что сделали это в Ледовом, продлили нашу 
победную серию, обыграли хорошую команду. Только положительные эмоции. 
Думаю, нам сейчас все игры легче даются. Мы стараемся контролировать ход 
игры и не теряем концентрацию. Закономерный результат, - начал Бардаков. 
- Что можешь сказать об игре ЦСКА в этом матче?  
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 - Быстрая команда, показывала очень высокие скорости. Нам было тяжело, мы 
нередко удалялись - где-то это сбило ритм. Во втором периоде парни, которые 
не играют в меньшинстве, вышли на две смены. В целом, соперник ничем не 
удивил - мы знали, что они будут делать, знали их план на игру, стратегию, и 
подготовились к этому. 
- В первом периоде сложилась такая картина: периодами то ЦСКА подряд 
атаковал, то СКА, максимально спокойная, равная игра. Согласен?  
 - Да, есть такое. Я уже третий год в команде, и у нас есть отличие - в этом году 
в таких матчах, где мало голевых моментов (что у нас, что у соперника), мы 
можем забить больше. Это хороший, большой плюс для нас. В дальнейшем, в 
плей-офф нам это поможет. 
- В чем главный залог успеха нынешней победной серии СКА?  
 - Мы чуть-чуть подсыгрались, уже провели долгое время вместе. Нас должно 
было прорвать. Каждый выполняет свою работу и держит концентрацию. Каждый 
может забить, но и при этом может играть в обороне, придерживаться нашей 
системы, нашего плана на игру. На этом все строится и получаются победы. 
- Впереди у СКА - матч с лидером Западной конференции, "Спартаком" (23 
ноября, - прим.). Удивляют позиции красно-белых? Что ждать от предстоящей 
игры?  
 - Стоит ждать такой же боевой игры, как на выезде. Нам тогда чуть-чуть не 
повезло. То, что они лидеры, - это ничего не дает. В прошлом году мы так же 
всех побеждали, и шли на первом месте. Кто-то все равно будет идти на первом 
месте. "Спартак" - равная команда, мы можем ее спокойно обыгрывать, и будем 
это делать в ближайшем матче. 

https://www.sportsdaily.ru/news/napadayushchiy-ska-bardakov-liderstvo-spartaka-
nichego-ne-daet-my-mozhem-ego-spokoyno-obygryvat 

К заголовкам сообщений 

"Такие победы вдвойне приятны": Защитник СКА Сапего - о матче с ЦСКА. 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 21 ноября 2023) 
Защитник СКА Сергей Сапего в разговоре с корреспондентом "Спорт День за 
Днем" Максимом Сутченко прокомментировал победу над ЦСКА (2:1) в матче 
регулярного чемпионата КХЛ. 
 - На матчи против ЦСКА есть какой-то особый настрой? 
 - Каждый матч важен. Всегда настраиваемся на хорошую игру. Стараемся 
отдать лучшее. Выкладываться на 100 процентов. Без разницы, какой соперник. 
Надо выходить и отдавать себя полностью.  
 - 2:0 после двух периодов. Что важно в третьем периоде: забить побольше 
самим или постараться не пропустить? 
 - Забить точно нет. Играть от простого. Также продолжать играть по нашей 
системе. Сегодня у нас все получилось.  
 - Что помешало сыграть на ноль? 
 - Много удалений было. Наверное, где-то это могло сказаться. Поменьше будем 
удаляться и тогда сможем помочь нашим вратарям сыграть на ноль.  
 - Победы над ЦСКА особенные? 
 - Каждая победа приятная. Но, когда побеждаешь такого сильного соперника, 
это вдвойне приятно.  
 - Шесть побед подряд у СКА. За счет чего удалось встать на победные рельсы? 
 - Выходим одним, сплоченным коллективом. Играем друг за друга. Ничего не 
выдумываем. Играем от простого. От этого и приходит результат. Раньше где-то 
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искали лишнюю передачу. От этого не шли голы. Сейчас стараемся играть от 
простого.  
 - Домашняя серия с серьезными соперниками: сегодня ЦСКА, дальше "Спартак", 
"Торпедо", "Динамо". Как удержать себя в тонусе в такой серии? 
 - Тренеры сделают график. Уверен, он будет хорошим. Будут силы выходить на 
каждый матч. Нужно продолжать эту победную серию и подниматься как можно 
выше в таблице. 

https://www.sportsdaily.ru/news/takie-pobedy-vdvoyne-priyatny-zashchitnik-ska-
sapego-o-matche-s-tsska 

К заголовкам сообщений 

Никита Серебряков: Приятно попасть на Матч звезд КХЛ. Атмосфера на 
"СКА Арене" будет потрясающей. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), 
Санкт-Петербург, 21 ноября 2023) 
Вратарь СКА Никита Серебряков в разговоре с корреспондентом "Спорт День За 
Днем" Алексеем Михайловым высказался о попадании на Матч звезд КХЛ, 
который пройдет 9-10 декабря на "СКА Арене".  
28-летний Серебряков впервые сыграет в матче звезд лиги. Лучший вратарь 
прошлого сезона КХЛ заявлен за сборную дивизиона Боброва. Главным 
тренером команды этого дивизиона станет Алексей Жамнов ("Спартак"). 
Матч звезд КХЛ станет первым масштабным событием для новой "СКА Арены". 
- Всегда приятно попасть на такие мероприятия, получить новые эмоции, 
удовольствие, провести время с ребятами в неформальной обстановке. 
Традиции на новой площадке? Да не, какие могут быть традиции (смеется)? 
Зачем в принципе традиции?, - начал Серебряков. 
- "СКА Арена" будет самой большой хоккейной ареной в мире (она способна 
вместить до 21 500 человек в дни проведения хоккейных матчей). Что ждешь от 
антуража?  
 - Думаю, там будет потрясающая атмосфера. И в Ледовый ходят по 12 тысяч, 
полные трибуны. Будет еще громче, еще интереснее. Со стороны проезжал - она 
уже выглядит красивой. Будет интересно там поиграть. 
- Роман Ротенберг нередко говорит о качестве льда. Как определить его 
хоккеистам? Главное ли это на арене? Какой лед ждешь на "СКА Арене"?  
 - Я уверен, что он там будет качественным (смеется). По себе не могу сказать, 
как определить качество. Единственное, могу чувствовать, если он слишком 
жесткий, когда щитки не толкаются, но такого я в принципе уже давно нигде не 
замечал. Я-то вратарь, мне главное, чтобы моя вратарская была в хорошем 
состоянии. 

https://www.sportsdaily.ru/news/nikita-serebryakov-priyatno-popast-na-match-zvezd-
kkhl-atmosfera-na-ska-arene-budet-potryasayushchey 

К заголовкам сообщений 

Почему Владимир Алистров - лучший форвард СКА в середине сезона-
2023/2024 в КХЛ, обмен из "Динамо", мнение об игре (Чемпионат.com, 
Москва, 21 ноября 2023) 
Владимир Алистров - лучший бомбардир армейцев в середине сезона. 
Вчера СКА во второй раз в сезоне победил в армейском дерби. На этот раз в 
Санкт-Петербурге - ЦСКА приехал в Северную столицу после трех побед подряд, 
но в важном матче в очередной раз в этой регулярке потерпел неудачу. 
В составе победителей можно отметить и Никиту Серебрякова, который был 
близок к первому "сухому" матчу в составе невских армейцев после громкого 
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перехода из "Адмирала", но не дотерпел всего полторы минуты; и авторов голов 
Василия Глотова и Андрея Чивилева, которые хладнокровно реализовали свои 
шансы; и спецбригады меньшинства петербуржцев, нейтрализовавшие 
большинство москвичей в критические моменты встречи. 
Но главным героем этой игры, пожалуй, стоит назвать нападающего Владимира 
Алистрова. Белорусский форвард, по сути, соорудил оба гола СКА в дерби, став 
единственным ассистентом в обоих случаях. При первом взятии ворот Алистров 
выцарапал шайбу у Светлакова и быстро переадресовал ее Глотову, а во втором 
периоде перехватил неудачную передачу Классона и нашел оставленного в 
одиночестве Чивилева. 
Владимир переехал в Петербург лишь в это межсезонье, став одним из 
многочисленных новичков СКА во время уже традиционной весенне-летней 
перестройки команды. Вместе с еще одним белорусским игроком Сергеем 
Сапего он перебрался в стан армейцев из минского "Динамо", в то время как в 
обратном направлении последовали Александр Волков и денежная 
компенсация. Генеральный директор "зубров" Артем Каркоцкий тогда назвал 
этот обмен "одним из самых громких в истории клуба". 
Если разбирать последствия сделки для ее фигурантов, то получается 
следующая картина: денежная компенсация, уверен, пришлась в Минске ко 
двору - такие новички всегда легко адаптируются в новом коллективе, хоть и 
могут довольно быстро его покинуть. Волков стал одним из лидеров "Динамо" - 
возможно, с точки зрения очков его вклад и не самый большой, зато Александр 
является самым полезным игроком команды. 
Сапего в Петербурге, напротив, пока никак не может прижиться. Да, он получает 
много игрового времени, но этому скорее благоволит кадровая ситуация - с 
возвращением в строй Андрея Педана айс-тайм Сергея, который не раз 
ошибался на льду, в том числе и результативно, наверняка сократится до 
минимума. На сегодняшний день его переход в СКА, который тот же Каркоцкий 
характеризовал как подъем в ведущий клуб КХЛ, совсем не оправдывает себя. 
А вот Алистров, вопреки ожиданиям, довольно быстро нашел себя в составе 
финалистов Западной конференции и стал одной из важнейших частей 
нынешних армейцев. Перформанс с ЦСКА не единственный, за который 
Владимир заслуживает хвалебных речей в свой адрес. Яркую игру в сине-
красном свитере он продемонстрировал уже во втором матче сезона - тогда 
петербуржцы приехали в Тольятти к "Ладе", которая только начинала свой путь 
к вершине лиги. СКА одержал победу со счетом 3:0, а Алистров принял 
непосредственное участие во всех голах своей команды, оформив 1+2. Первый 
гол нападающего в составе нового клуба получился запоминающимся - он 
буквально продавил защитника, будто ресивер или раннинбек в американском 
футболе, и хлестко бросил с кистей мимо вратаря. 
Практически в таком же стиле он забросил и свою следующую шайбу - в ворота 
"Северстали". А всего же на его счету уже девять голов - больше него в СКА 
забивает только Алекс Гальченюк, 10 раз зажигавший красный свет за воротами 
соперников. Владимир еще и хороший ассистент - голевые передачи в дерби 
стали для него 16-й и 17-й в сезоне, благодаря чему он сравнялся с Александром 
Никишиным по этому показателю. А в списке лучших бомбардиров армейцев 
благодаря четырехматчевой серии с очками он и вовсе оторвался от защитника, 
выйдя на единоличное первое место. 
Сейчас на счету Алистрова 26 очков - столько же за весь сезон набрал Борна 
Рендулич, но 15 из них он записал в свой актив еще в составе "Сочи", что делает 
белоруса лучшим среди хоккеистов, игравших в СКА с начала регулярки. По 



 

 

полезности среди одноклубников ему тоже нет равных, а таким же "+16" во всей 
лиге, кроме него, может похвастаться только Рид Буше. 
Предсказать такое до начала сезона было абсолютно невозможно - казалось, что 
в составе с Толчинским, Грицюком, Лайпсиком, Хайруллиным, Гальченюком и на 
тот момент еще присутствовавшим Мичковым для Владимира будет удачей 
просто закрепиться в составе, не говоря уже о том, чтобы исполнять роль первой 
скрипки. Но получилось так, что в команде с многомиллионными звездами в 
атаке именно он стал главным открытием и двигателем, когда практически никто 
этого не ждал. Хотя стоит признать, что 22-летний форвард получает ненамного 
меньше тех же Грицюка и Гальченюка - по крайней мере, если судить по 
открытым источникам. 
Алистров отлично смотрится на обоих концах площадки - он не боится идти в 
обыгрыш или напролом, обладает отличными для своих габаритов (189 см) 
техникой и скоростью, а о его снайперских и диспетчерских навыках отлично 
говорит статистика. Впрочем, черновой работы он тоже не избегает - активно 
использует форчек (еще раз вспоминаем первый гол во вчерашнем дерби) и 
усердно отрабатывает в обороне. Благодаря своей универсальности он входит в 
топ-2 форвардов СКА по среднему игровому времени, уступая считаные секунды 
Марату Хайруллину. Владимир регулярно появляется в составе обеих 
спецбригад, что говорит о высоком доверии к нему со стороны тренерского штаба 
- а это в Петербурге, как известно, нынче большая редкость. 
Недаром Дмитрий Квартальнов говорил, что хотел бы сохранить Алистрова (и 
Сапего) в "Динамо" - форвард сделал большой шаг вперед по сравнению с 
предыдущим сезоном, и для белорусских болельщиков было бы вдвойне 
приятно, если бы их талант играл на родной арене. Однако теперь Владимир 
зажигает в СКА - он уже почти повторил личный рекорд по очкам в одной 
регулярке. В прошлом чемпионате он совершил 29 результативных действий за 
67 матчей, а сейчас - 26 за 31! Прогресс налицо, и кажется, что количество очков 
к концу сезона увеличится как минимум вдвое - если Алистров сохранит такую 
же стабильность, это будет лишь вопросом времени. 
Говорить о том, что Владимир является лучшим игроком армейцев, наверное, 
все-таки не возьмусь - поспорить с этим может Александр Никишин, который 
второй сезон подряд ведет за собой оборону петербургской команды. Но в том, 
что Алистров прямо сейчас является лучшим форвардом СКА, нет абсолютно 
никаких сомнений - как ни странно, пока именно его переход является главной 
удачей клуба в межсезонье.  

https://www.championat.com/hockey/article-5327070-pochemu-vladimir-alistrov-
luchshij-forvard-ska-v-seredine-sezona-2023-2024-v-khl-obmen-iz-dinamo-mnenie-
ob-igre.html 

К заголовкам сообщений 

СКА одержал 85-ю победу над ЦСКА, чаще армейцы с Невы обыгрывали 
только трех соперников (Чемпионат.com, Москва, 21 ноября 2023) 
СКА одержал 85-ю победу над ЦСКА в матчах чемпионатов страны, сообщает 
пресс-служба клуба из Санкт-Петербурга. Чаще армейцы с Невы обыгрывали 
только трех соперников: московские "Динамо" (87) и "Спартак" (94), а также 
нижегородское "Торпедо" (97). 
Напомним, СКА набрал 38 очков и переместился на пятое место в турнирной 
таблице Западной конференции. Армейцы Москвы остались с 36 очками и идут 
следом. Примечательно, что после этой игры у обоих клубов одинаковое 
количество заброшенных и пропущенных шайб - 94-72. 
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https://www.championat.com/hockey/news-5327550-ska-oderzhal-85-yu-pobedu-
nad-cska-chasche-armejcy-s-nevy-obygryvali-tolko-tryoh-sopernikov.html 

К заголовкам сообщений 

Интрига по всей вертикали (Коммерсантъ # Санкт-Петербург, Санкт-
Петербург, 22 ноября 2023) 
Завтра в Ледовом сыграют СКА и "Спартак" 
В четверг, 23 ноября, СКА примет участие в очередном матче чемпионата КХЛ: 
противником будет московский "Спартак", лидер Западной конференции. Это 
уже третья встреча соперников в сезоне. Две предыдущих армейцы проиграли, 
причем во второй пропустили решающую шайбу за секунду до финальной 
сирены. С тех пор СКА одержал в чемпионате шесть побед подряд, последнюю 
- над ЦСКА, обладателем Кубка Гагарина. 
СКА два раза играл со "Спартаком": 
 сначала проиграл дома 0:3, а затем - в Москве 2:3. Причем эта игра завершилась 
курьезом: петербуржцы пропустили решающую шайбу за секунду до финальной 
сирены после проигранного вбрасывания. Казалось, такое повторить 
невозможно, но СКА умудрился. В игре против "Локомотива" шайба снова 
влетела в сетку ворот армейцев буквально с финальным "гонгом". Судьи 
отменили гол, объяснив, что время вышло. СКА выиграл 2:1. 
Именно после поражения от "Спартака" в Москве у армейцев началась победная 
серия в чемпионате КХЛ. Они обыграли поочередно "Трактор" (4:3, ОТ), "Ак Барс" 
(4:2), "Северсталь" (5:2), "Локомотив" (2:1) и ЦСКА (2:1). Победа над армейцами 
Москвы была одержана в понедельник на площадке Ледового дворца. Причем 
СКА превзошел ЦСКА уже второй раз в этом сезоне - первая встреча в Москве 
завершилась победой петербуржцев со счетом 3:2. 
Позавчера Сергей Федоров, главный тренер ЦСКА, выглядел после игры очень 
расстроенным. Он сказал, что его команда допускала ошибки, а в атаке игрокам 
не хватало хитрости. Без этой хитрости, объяснил Федоров, трудно "пробить" 
голкипера армейцев Петербурга Никиту Серебрякова. Тот в матче с ЦСКА 
поймал кураж и отразил 30 бросков. Чуть-чуть ему не хватило, чтобы оформить 
"сухой" матч: за 1,2 секунды до финальной сирены ворота СКА поразил 
нападающий ЦСКА Максим Мамин. В этот момент гости играли вшестером 
против четверки защитников хозяев и вратаря. Большего москвичам добиться не 
удалось. 
На пресс-конференции Сергей Федоров, комментируя тактику соперника, 
произнес загадочную фразу: "Мы знали, что СКА играет в игру "юг-север"". 
Журналисты не стали уточнять, что она означает. Как потом выяснилось, многие 
не поняли значения термина. Возможно, это самая точная характеристика так 
называемой "системы Ротенберга" - про нее тоже все охотно рассуждают, не 
понимая, в чем она заключается. Наставник СКА, сменивший Федорова за 
столом для пресс-конференций, сказал, что выдавать тактических секретов не 
будет. Наверняка, если бы у Ротенберга спросили, что означает игра "юг-север" 
и имеет ли она отношение к "системе СКА", он что-нибудь пояснил бы на эту 
тему. Но острых вопросов главному тренеру армейцев не задали. 
"Спартак" стал успешно играть в КХЛ именно в этом сезоне. Связывают это не в 
последнюю очередь с тем, что команде оказывает поддержку Геннадий 
Тимченко, глава совета директоров Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Он 
помог красно-белому клубу еще в середине десятых, когда "Спартак" остался без 
спонсора - "Инвестбанка" - и по этой причине пропустил сезон 2014/15. Господин 
Тимченко привел в клуб новых партнеров, с тех пор "Спартак" не знает 
финансовых проблем, а в этом сезоне еще и успешно выступает в чемпионате. 
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Председателем наблюдательного совета московского клуба является Олег 
Усачев, давний партнер Геннадия Тимченко по бизнесу. До нынешнего сезона 
Тимченко совмещал работу на посту главы КХЛ с руководящей деятельностью в 
СКА, где он был председателем совета директоров клуба. Летом его сменил на 
этой позиции Александр Медведев. Тот руководил КХЛ несколько лет подряд до 
Тимченко. А сейчас старается сделать так, чтобы петербургский клуб завоевал 
Кубок Гагарина. 
Интригу усиливает дуэль тренеров - Романа Ротенберга и Алексея Жамнова. 
Последний сменил на посту наставника сборной России перед поездкой на 
Олимпийские игры 2022 года Валерия Брагина, креатуру Ротенберга, который 
был "начальником штаба" национальной команды (такая же должность была у 
него в СКА). Считалось, что Жамнов, игравший в НХЛ, проще найдет общий язык 
с игроками из этой лиги. Но НХЛ отказалась отпускать хоккеистов на Игры в 
Китай. Жамнов повез на Олимпиаду "домашний" состав сборной. И выиграл с 
ней серебро. Как выступила бы сборная под руководством Браги на - вопрос без 
ответа. "Узелок", как говорится, у Ротенберга остался. 
Игра между СКА и "Спартаком" начнется в Ледовом дворце в 19:30. Красно-
белые лидируют в Западной конференции, армейский клуб занимает пятое 
место. 

https://www.kommersant.ru/doc/6351177 

К заголовкам сообщений 

Антон Худобин перейдет в "Сибирь", все подробности трансфера, как он 
играл в "Соколе", статистика в ВХЛ (Чемпионат.com, Москва, 21 ноября 
2023) 
Почти через три месяца после начала сезона "Сибирь" рассмотрела в Антоне 
Худобине усиление вратарской линии. 
На протяжении всего летнего межсезонья кандидатура 37-летнего Антона 
Худобина находилась на радаре большинства клубов Континентальной 
хоккейной лиги. После расставания с "Чикаго" выступавший на протяжении 
практически двух десятков лет за океаном Худобин закрыл североамериканскую 
страницу в своей карьере и ждал конкретных предложений из КХЛ. За время 
межсезонья россиянина сватали то в "Ладу", то в минское "Динамо", то в "Барыс", 
то в "Магнитку", но до заключения контракта дело так и не дошло. По некоторой 
информации, одни клубы отпугивали финансовые притязания представителей 
вратаря, другие - его солидный возраст и коллекция травм, накопленных за 
время карьеры. 
Отчаявшись ждать предложения из главной российской лиги, Худобин 
отправился в Красноярск, подписав однолетний контракт с местным "Соколом". 
"Это план поиграть дома, не было такого, что я отказался от КХЛ. Если бы 
поступило хорошее предложение, то рассмотрел бы его. У меня в Красноярске 
родственники, семья. Мама, папа, друзья, - все здесь. Отдыхать и развлекаться, 
как кто-то подумал, не планирую, важна полная сосредоточенность на хоккее. 
Езжу на хоккей вместо каких-то развлечений. 
Почему не получилось с КХЛ? Если честно, то не знаю, что, как, зачем и почему. 
Есть Юрий Леонидович Николаев и другие агенты из компании Winners, они 
работали и работают. В контракте прописан пункт, что в случае серьезного 
предложения из КХЛ в "Соколе" меня отпустят", - говорил Худобин в 
сентябрьском интервью нашему изданию, объясняя причины принятого им 
решения. 
В "вышке" в этом сезоне 37-летний голкипер играл не так чтобы на регулярной 
основе. Многоопытный вратарь провел четыре матча в сентябре, пять в октябре 

https://www.kommersant.ru/doc/6351177


 

 

и еще два в ноябре, в общей сложности приняв участие в 11 встречах к этому 
моменту. Для сравнения, номинально первый номер "Сокола" Рафаэль Хакимов 
провел 17 матчей. С другой стороны, Худобин и позже присоединился к команде, 
так что можно сказать, что Антон и Рафаэль делили время почти поровну. 
При этом статистические показатели в целом были явно на стороне Худобина, 
который был лучше Хакимова как по проценту отраженных бросков (92,9% 
против 91,2%), так и по коэффициенту надежности (2,29 против 2,72). Также 
дважды Антон оставил ворота в неприкосновенности, а всего он одержал шесть 
побед в 11 матчах. При этом последний матч в ВХЛ у Худобина не сложился, 
хоть и оказался победным: 17 ноября он пропустил пять шайб от "Ростова", а его 
команда выиграла со счетом 7:5. 
На этом пребывание Худобина в "Соколе" подошло к концу. Пробыв в клубе ВХЛ 
почти три месяца, чемпион мира 2014 года в составе сборной России наконец 
дождался получения предложения из КХЛ. Сегодня Антон официально пополнил 
состав "Сибири", которая совершила обмен с красноярским клубом, выменяв 
вратаря за денежную компенсацию. 
"В контракте Антона с "Соколом" есть пункт, согласно которому игрока отпускают 
в клуб КХЛ в случае, если он получает такое предложение", - сказал 
"Чемпионату" источник, знакомый с ситуацией. Собственно, о существовании 
этого пункта в контракте говорил и сам Худобин, комментируя свой переход в 
ВХЛ. 
Примечательно, что в последний раз в КХЛ 37-летний вратарь выступал еще 11 
лет назад во время локаута в НХЛ. Тогда находящийся на контракте с "Бостон 
Брюинз" российский вратарь приехал в Россию и подписал соглашение с 
"Атлантом". В подмосковном клубе Худобин провел несколько ярких матчей, но 
в целом его выступление в КХЛ получилось далеко не самым впечатляющим - 
семь побед в 26 матчах. 
Теперь уже в новом десятилетии Антон возвращается в КХЛ, чтобы что? С какой 
целью новосибирскому клубу понадобился опытный страж ворот? Таких целей 
сразу несколько. В прошлом сезоне теперь уже бывший главный тренер "Сибири" 
Андрей Мартемьянов практически равномерно распределял игровое время 
между Антоном Красоткиным и Денисом Костиным. В регулярке пропорция 
составляла "60 на 40" в пользу Антона, но после смены главного тренера 
ситуация кардинальным образом изменилась. 
Возглавивший "Сибирь" в межсезонье Дэвид Немировски сразу же сделал 
категорическую ставку на Красоткина, изредка бросая Костина под матчи с 
грандами КХЛ. Почти за три месяца с начала чемпионата Денис провел лишь 
пять матчей, тогда как на Антона выпала несоизмеримо бóльшая нагрузка (28 
встреч). Долгое время российский вратарь прекрасно справлялся с таким 
количеством матчей. 
Неслучайно, что уже в ходе в нынешнего чемпионата "Сибирь" заключила с 
Красоткиным новый контракт, рассчитанный до конца сезона-2025/2026. Такое 
продление лучше всего свидетельствует о сохранении высочайшего доверия к 
своему вратарю. Так что практически наверняка Антон продолжит и дальше 
оставаться железным первым номером "Сибири". 
Но необходимо заметить, что последние несколько матчей Красоткину дались 
уже не так успешно. Антон очевидно подсел и стал заметно сбоить, играя далеко 
не так уверенно, как на старте чемпионата. В такой ситуации ведущей отчаянную 
борьбу за попадание в плей-офф и находящейся сейчас на грани кубковой 
восьмерки на Востоке "Сибири" понадобился опытный второй номер, а на 
Костине очевидно уже был поставлен крест. И в этот момент Кирилл Фастовский 
вспомнил о существовании еще одного Антона - Худобина. 



 

 

Помимо чисто игрового подспорья, голкипер, много поигравший за океаном и 
доходивший до финала Кубка Стэнли, к тому же может добавить голоса и 
авторитета в раздевалке. "Сибирь" сейчас испытывает очевидный дефицит в 
русских лидерах. Показательно, что одно время капитаном команды был даже 
22-летний защитник Егор Аланов, проводящий в КХЛ всего третий сезон на 
постоянной основе. Таким образом, "Сибирь" одним трансферным ходом решает 
сразу две важных проблемы. 
На Худобина же в "Сибири" посмотреть будет очень интересно. Если он 
справится с тем количеством матчей, которое возложит на него тренерский штаб 
Немировски, то в межсезонье интерес к голкиперу может возрасти в условиях 
очевидно просевшего вратарского уровня в КХЛ после отъезда за океан 
большого числа наших топовых голкиперов и потери многих качественных 
легионеров.  

https://www.championat.com/hockey/article-5327296-anton-hudobin-perejdyot-v-
sibir-vse-podrobnosti-transfera-kak-on-igral-v-sokole-statistika-v-vhl.html 

К заголовкам сообщений 

Худобин в "Сибири" - это трансфер для раздевалки, а не только для 
усиления результатов (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 ноября 2023) 
Кажется, команда из Новосибирска хочет использовать опыт "Авангарда" с 
Ковальчуком. 
В межсезонье на вратаря Антона Худобина не нашлось покупателей на рынке 
КХЛ. Поэтому голкипер подписал соглашение с "Соколом", выступающим в ВХЛ. 
Двери в ведущую лигу страны Антон не закрывал и всегда был открыт для 
предложений. Стоит отметить, что за команду из Красноярска Худобин провел 
11 встреч, отражал 92,9% бросков при коэффициенте надежности 2,29 и двух 
"сухарях". 
Переходит вратарь в "Сибирь". Команда Немировски борется за попадание в 
плей-офф. Поэтому усиления клубу из Новосибирска необходимы. Гендиректор 
Кирилл Фастовский прокомментировал приглашение Худобина: 
"Нагрузка на вратарей может оказаться тяжеловатой, поэтому нужны три 
голкипера, как, собственно, есть практически во всех клубах". 
 Фастовский объяснил решение подписать 37-летнего Антона Худобина 
Однако в этом комментарии есть ряд несостыковок. 
Даже второй вратарь "Сибири" получает минимальную нагрузку 
В нынешнем сезоне команда из Новосибирска сделала ставку на одного 
основного вратаря, который получает очень много игрового времени и бэкапа, 
который должен дать время на восстановление первому номеру. Второй 
голкипер "Сибири" Денис Костин провел только 5 встреч в нынешнем сезоне. 
Причем выпускали его с ЦСКА, "Металлургом", "Спартаком", московским 
"Динамо" и "Автомобилистом".  
В общем, с тремя топовыми командами Запада и двумя - с Востока. Но самое 
главное, что это не прямые конкуренты "Сибири". Возможно, "Металлург" и 
"Автомобилист" - да. Однако встречи с командами с Дальнего Востока, 
"Нефтехимиком", "Ладой" и так далее, имеют для Новосибирска больший вес. Но 
даже при небольшом количестве проведенных встреч у Костина 86% 
отраженных бросков и четыре поражения.  
Так что подключение Худобина - это еще повод создать искусственную 
конкуренцию на роль бэкапа. Чтобы у того же Красоткина было больше времени 
для восстановления.  
Вратарская позиция - не главная проблема "Сибири" 
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Так как Красоткин забирал большую часть встреч, при этом играл достойно, то 
во вратарской линии не видится проблем. Во всяком случае, если пропорция игр 
между голкиперами у "Сибири" останется без изменений.  
Возможно, с приходом Худобина первый номер будет отдыхать чаще, плюс 
появится конкуренция, об этом уже написали выше. Но еще Худобин должен 
занять важное место в раздевалке команды. "Сибирь", видимо, решила 
повторить трюк с "Авангардом" и Ковальчуком, когда пригласили ветерана не 
столько ради набранных очков, сколько для налаживания климата внутри 
коллектива.  
 Главная проблема "Сибири" - новая концепция. Для перестройки нужно время 
Здесь похожая история: пришел дядька с огромным опытом игры. Таким людям 
не возражают и прислушиваются к советам. Тем более, с новой концепцией 
"Сибири", которая взяла курс на омоложение коллектива. Опытный игрок должен 
помочь юным талантам, даже несмотря на то, что Худобин - вратарь, а не 
полевой.  
Скорее всего, фактор психологии сейчас наиболее важен для команды из 
Новосибирска, поэтому решили подписать опытного голкипера. Вратарская 
позиция - точно не главная для "Сибири" на данный момент, если Красоткин 
продолжит играть большую часть встреч. Однако с приходом Худобина первый 
номер может чаще отдыхать, а если бывший игрок "Сокола" будет приносить 
победы, то это бонус вдвойне. При этом подписание Антона должно стать 
мотивацией для Костина, который в нынешнем чемпионате не может 
похвастаться впечатляющей статистикой. 

https://allhockey.ru/article/show/497314-
Hudobin_v_Sibiri_eto_transfer_dlya_razdevalki_a_ne_tol_ko_dlya_usileniya_rezul_t
atov 

К заголовкам сообщений 

"Перед сезоном у меня были два предложения из Америки. Но я решил, 
что пора сворачивать удочки". Откровенное интервью Худобина (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 21 ноября 2023) 
Новый голкипер "Сибири" Антон Худобин дал большое интервью обозревателю 
"Матч ТВ", который разговаривал с ним в Норильске.  
Общались мы с Худобиным совсем недавно, когда я летал в Норильск на 
красноярское дерби ВХЛ. Там еще было запланировано, что Антон примет 
участие в челленджах с Павлом Буре. Худобин загорелся этой идеей. Но перелет 
получился таким тяжелым, что его "Сокол" на Таймыр прибыл с опозданием. 
Мы договорились поговорить в отеле "Норильск", и Худобин пришел ко мне в том 
же сером свитере-водолазке, который купил осенью 2020 года, когда спешил на 
эфир "Матч ТВ". 
Тогда мы в Останкино ждали героя финала Кубка Стэнли, и Антон рассказывал, 
что оказался в Москве всего на сутки с небольшим, перелетая из Америки в 
Красноярск. Успел заселиться в отель, заказать котлеты с картошкой по-русски, 
да заскочить в ЦУМ, чтобы купить одежду к телеинтервью. 
И вот мы сидели-болтали, а потом я говорю Худобину: "Поехали к Буре, я вас 
познакомлю". Прыгнули в такси и помчали до гостиницы "Полярная звезда". 
Антон, конечно, был рад такой встрече - все-таки на примере Буре выросли 
многие хоккеисты. "Павел Владимирович, а я тоже в финале Кубка Стэнли 
играл..." 
Им было о чем поговорить. А я то интервью с Худобиным сделал и все ждал, 
когда он найдет себе работу в КХЛ. Такой классный вратарь просто не мог быть 
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без команды слишком долго. И вот сегодня срослось - "Сибирь" выменяла 
Антона из "Сокола", теперь с ним подпишут контракт. 
Из этого интервью Антона Худобина вы узнаете : 
 - почему вариант в КХЛ появился не сразу; 
 - может ли хороший тренер получиться из вратаря; 
 - как жить 16 лет в Северной Америке и что-то понять; 
 - и почему так кайфово в России; 
 - как завершился этап карьеры в НХЛ. 
- Это ваш обычный выезд на матч ВХЛ. Как вы добирались из Красноярска до 
Норильска?  
 - Мы приехали в аэропорт за два часа до рейса. Из-за непогоды на Таймыре 
рейс задержали еще на два с половиной часа. То есть почти пять часов мы 
просидели в аэропорту. И в воздухе - еще два двадцать. 
- Чем-то похоже на АХЛ, где вы играли. Но там вы мотались по дорогам.  
 - Да, рано встаешь, в пять утра автобус. Или едешь в аэропорт на рейс. Но мы 
на автобусах и в ВХЛ катаемся. Например, из Орска ехали в Челябинск, там 
выпал снег, и мы добирались семь с половиной часов. 
 - Зачем вам это нужно? Вы в финале Кубка Стэнли играли, золото чемпионата 
мира брали.  
 - А я просто люблю хоккей. Мне нравится. 
 - Так и Александр Семин в 2013 году играл за "Сокол" в ВХЛ.  
 - Что-то похожее есть. Он сам выбрал это - поиграть в родном городе, за свой 
клуб. И я этого тоже хотел. Вообще, было бы лучше КХЛ прийти в Красноярск. 
Я наслаждаюсь. И даже когда разговариваю с родителями, то говорю, что 
получаю фантастическое удовольствие от того, что после матча могу приехать в 
свой родной дом, лечь в свою кровать. Я ждал этого момента 16 лет. 
 - Вы играете в ВХЛ за символические деньги?  
 - Практически бесплатно. 
"Цена на меня завышена не была" 
 - Вы показывали в ВХЛ шикарные цифры - 92,9% отраженных бросков. Откуда 
это?  
 - Как я могу объяснить? Просто играю, как умею. Статистику же не я веду. 
 - Вы в конце тренировки собрали ребят из "Сокола", что-то им объясняли.  
 - Я говорил с защитниками. Делюсь опытом, у меня его побольше будет. А в ВХЛ 
играют молодые ребята, им нужно постоянно подсказывать. Может, кто-то еще 
не все понимает. Как в школе объясняют человеку на одном уроке, на другом... 
И целый год ты что-то учишь. 
 - Вас задевает то, что при такой статистике и опыте вы до середины ноября не 
могли найти себе работу в КХЛ?  
 - Это вопросы к руководству клубов КХЛ, а не ко мне абсолютно. Что там они 
думают, что говорят? А я выполняю свою работу, тренируюсь, играю и езжу в 
поездки. Меня это не удручает, мне это нравится. Вот впервые побывал в 
Норильске - я раньше тут не был никогда. Это ведь свой колорит. 
Я езжу по большой России, смотрю страну. И погода выдалась хорошая, когда 
мы побывали в Ижевске, Перми, Нефтекамске, Набережных Челнах. 
Дороги тяжелые, даже спорить не буду. Исходя из того, сколько мне лет и к чему 
я привык за годы карьеры в Северной Америке. Но между матчами есть 
выходные и родной дом, где можно отдохнуть, восстановиться. 
 - Спортивный директор "Металлурга" Сергей Гомоляко заявил о вас в начале 
сезона: "Для запасного вратаря - Худобин слишком дорогой". Неужели агент 
задрал на вас цену?  



 

 

 - Я разговаривал с Юрием Леонидовичем [Николаевым]. Мой агент ни в коем 
случае не завышает никакие цифры. Это я вам говорю прямо. Я думаю, со 
стороны Гомоляко это просто отговорка. И я - бэкап? А кто в "Магнитке" сейчас 
основной вратарь? 
 - Илья Набоков (92,3%).  
 - Не спорю, Набоков здорово играет. Но разве он был первым номером на 
момент цитаты Гомоляко в начале сентября? 
Поймите правильно, я же не хожу по лиге и не ищу работу. Просто исполняю 
свою задачу на льду в "Соколе", а агенты работают в своей сфере, делая все, 
что они могут. Я же как профессионал должен просто поддерживать свою форму, 
готовясь, как мне нужно. 
 - Если завтра Николаев найдет вам работу в клубе КХЛ, то вы берете чемодан 
и вылетаете первым же рейсом?  
 - Да. У меня условие, что "Сокол" сразу же отпускает меня в КХЛ. И я к этому 
переходу готов. 
"После хоккея хотел бы стать менеджером" 
 - Кажется, из вас мог бы получиться хороший тренер. Но я не знаю хороших 
главных тренеров, кто раньше был вратарем.  
 - Ну почему же? Раньше работал Петерис Скудра. Пока он без работы, но имел 
свою систему, тактику. Или вот Олег Браташ отлично в этом сезоне работает с 
"Ладой". 
 - У него была огромная пауза в тренерской карьере.  
 - Может, он сам так выбрал, а теперь выпал шанс вернуться в профессию. "Лада" 
не просто так шла первой на Востоке. 
Многие думают, что вратари - отдельная каста людей. Но нам приходится думать 
обо всем на площадке. Голкиперы часто подсказывают партнерам. Я отвечаю за 
последний рубеж. Я вижу все поле. Исходя из опыта, могу заметить какие-то 
нюансы. И это работает на команду. Мы же выигрывать хотим, и тут на пользу 
идет все. 
 - Но тренером вы стать хотите?  
 - Если честно, я об этом не задумывался до этого сезона. Но мне нравится 
работать с ребятами. Это я понял сейчас, в "Соколе". Может ли что-то 
получиться? Хочу ли я этого? Пока так не размышлял. Но после игровой карьеры 
хотел бы попробовать себя в другом амплуа. Но не в тренерский штаб. 
 - Менеджер?  
 - Да. Кстати, в НХЛ очень много генменеджеров, кто раньше играл вратарем. 
 - Вы варились 16 лет в структуре североамериканского хоккейного бизнеса. Но 
ведь в России абсолютно все другое.  
 - Ну не абсолютно. Какие-то моменты стараются перенимать из НХЛ. Но что-то 
у нас еще не отлажено. Например, та же логистика. Или как ребята относятся к 
той или иной роли в команде. Ясно, что года два минимум надо изучать, как все 
в России работает. Но это же можно освоить. 
 - Может ли "Сокол" войти в КХЛ?  
 - Было бы очень здорово. Я вижу, как люди в Красноярске болеют и относятся к 
хоккею. Это дорогого стоит. Мне посчастливилось играть в Магнитогорске, 
Мытищах, во многих клубах Северной Америки. Но Красноярск - это сильный 
пример. Люди в любую погоду приезжают на наши матчи. Нас поддерживают 
всей душой. И такой город-миллионник достоин иметь свой клуб в КХЛ. 
 - Тогда "Соколу" надо радикально усиливать состав.  
 - Это понятно. Если "Сокол" войдет в КХЛ, то команда изменится на 90%. Или 
даже больше. 



 

 

- Вы недавно сказали, что за 16 лет так и не привыкли к американскому 
менталитету. Ну ничего себе!  
 - Я сказал так, что первые пять лет у меня ушли на то, чтобы понять, как в этой 
стране жить. С чем нужно смириться в Америке, на что не нужно обращать 
внимание. 
Другой менталитет, правила, уставы. Люди иначе себя в некоторых моментах 
ведут. А потом я просто убрал из своей жизни то, что мне не нравится. 
 - Ну например?  
 - Вот в Красноярске мне могут позвонить в восемь вечера: "Поехали, чай 
попьем?" Хотя у ребят тоже есть дети, жены. Но мы встречаемся и пьем чай. 
А в Америке мы встречались, конечно. Но это больше было по плану. "Вот у нас 
выходной в среду или четверг - давайте на этот день запланируем чаепитие?" 
Нет спонтанности, экспромта. Это же просто чай, а не грандиозный ужин или 
праздник. Или прогуляться можно. У нас в Красноярске была золотая осень. 
Даже поздним октябрем можно ходить по парку, дышать воздухом. 
Вот мы в Магнитке играли. Кто-то начинал с девушкой встречаться, кто-то был 
один. Но каждый обед и ужин у нас всегда проходили в компании. А в Америке - 
все по расписанию. Может быть, это правильно. Но легкость общения можно 
найти в России - и это трудно найти в США. Я к этому за 16 лет так и не привык. 
 - За это время появился какой-нибудь североамериканец, о ком вы можете 
сказать: "Это мой кореш"?  
 - Нет. Когда мы играли с Саней Семиным, а потом с Александром Радуловым, 
то все время мы проводили сообща. Когда приезжали девушки, жены, то 
встречались пореже. А в поездках всегда ходили вместе. 
У меня не было барьера с американцами или европейцами. Если нет в команде 
русского, то хожу с ними на ужины. Но дом есть дом. Вот в Красноярске мне 
ночью перед матчем звонит один товарищ: "Антоха, что делаешь? Приезжай, чай 
попьем". - "Окей". Потом гулять пошли. Я иду и ловлю себя на мысли, что если 
бы я находился в Америке, то там накануне матча никуда бы не пошел. Быстро 
на ужин в шесть вечера, потом - домой и спать. А в России я могу себе позволить 
не потому, что мне там это запрещалось. А просто я тупо не мог этого сделать в 
США. 
 - Да у вас в "Соколе" вольготный режим, наверное. Вы и на какие-то выезды 
можете не летать.  
 - Наверное, я могу так сказать - и мне пойдут на уступки. Но я еще ни одной 
поездки не пропустил. Единственное, есть принцип - если я не выхожу первым 
номером в матче, то не раздеваюсь на игру. И еще в ВХЛ есть лимит по возрасту, 
поэтому тренер и менеджер вносят правильные корректировки. А так это у меня 
единственный карт-бланш. Но я везде летаю с "Соколом", без исключений. 
"А почему тогда меня в "Далласе" не обменяли?" 
 - Вы удивлялись, что в "Далласе" после финала Кубка Стэнли вас задвинули, 
дав дорогу молодому Джейку Эттинджеру.  
 - Я этого не понял, да. 
 - Как я это увидел: "Даллас" вам дал трехлетний контракт на $10 млн, 
отблагодарив за сенсационную игру в плей-офф в 2020 году. И дальше стал 
работать на перспективу. Эттинджер ведь тоже хорош.  
 - Но есть же обмены. По цифрам все было нормально, да. 
- Вас в итоге обменяли.  
 - За месяц до конца контракта. Если у вас есть задача сделать ставку на 
Эттинджера, могли бы мне сказать: "Иди на свободный рынок". У меня были 
другие предложения перед тем, как я подписал трехлетний контракт. 
 - Что же вам не отдавали?  



 

 

 - Я ведь не могу залезть к ним в голову. Есть свои мысли по этому поводу, но 
какой смысл гадать на кофейной гуще? 
 - Тяжело было не играть, но сидеть в запасе и терпеть, когда кончится контракт?  
 - Это было безумно тяжело по одной простой причине: я понимал, что у меня 
еще есть шанс играть. Я начинал сезон в АХЛ, имел хорошую статистику, все 
было нормально и замечательно. Мне генменеджер сказал: "Мы тебе ищем 
другую команду НХЛ - и мы ее найдем". Но говорили мы об этом в октябре, а 
обмен состоялся только в марте. Интересно, да? 
И вот тогда, уже в ноябре, я сказал сам себе: "Ну, наверное, пора сворачивать 
удочки". 
 - Вы поняли, что ваша американская история завершена.  
 - Я предполагал, что однажды с этим столкнусь. Хотя, знаете, у меня в этом году 
были два предложения из Америки. Но я категорически сказал, что больше не 
хочу. И поехал в Россию. 
 - Что за предложения?  
 - Понятно, это были небольшие деньги. Чуть выше минимума. Но я решил там 
поставить точку. 
"Я ходил по раздевалке "Бостона" и раздавал апельсины" 
 - Все говорят, что Худобин - душа раздевалки. Это ценно в любом клубе.  
 - Я - такой человек. Не буду на себя лавры навешивать. Но я общительный, и 
хочу помогать команде. Даже помню, как в "Бостоне", когда мы проиграли тот 
финал с "Чикаго" в 2013 году, то после какого-то матча я ходил по раздевалке и 
раздавал апельсины. 
 - Зачем?  
 - Их же нарезают на поднос. Я не играл, а пацаны устали. Ребята на меня так 
странно смотрели. А потом мы с Патрисом Бержероном разговаривали, когда 
летели в самолете. Я ему сказал: "Ну, блин, я сижу и пытаюсь сделать хоть что-
то, чтобы команда победила. Я хоть чем-то хочу быть полезен. Мне не зазорно 
раздать апельсины, чтобы вы своими делами занимались и за ними не ходили". 
Ну, а в "Далласе" как решили, так решили. Значит, такая моя судьба. Боги так 
распорядились, вот и все. 
 - Видел фото у вас с красивой девушкой в соцсетях - вы женились?  
 - Нет. Я встречался, но по стечению обстоятельств наши пути разошлись. 
 - Вам важно в России остепениться?  
 - В каком смысле? 
 - Дети, дом полная чаша.  
 - Я женат на хоккее. И люблю этот вид спорта - я так сказал, да. Но когда-то 
хоккей закончится, правильно? Поэтому тут все в руках Божьих - как это будет. 
Если не встретился мне еще тот человек, с которым мы пошли бы в долгое 
плавание, - значит, так Богу угодно. 
 - Это стереотип, что русским в США трудно найти пару? Потому что американки 
просто мыслят иначе.  
 - Это все от человека зависит. Я встречался с американскими девушками. 
Поначалу мне это было в диковинку. Такие моменты, когда "сегодня мы ночуем 
у тебя, а завтра - у меня". У нас как? Парень с девушкой встречается, и потом 
девушка куда переезжает? 
- К нему.  
 - Да. Живут вместе. Бывают и обратные случаи, но в основном - так. 
Я попробовал, посмотрел на эти отношения. И понял: это чуть-чуть не мое. 
Поэтому не стал себя растрачивать, с кем-то начиная выстраивать жизнь. И 
ждать, что люди поменяются. Но этого не бывает. Люди не меняются, они такие, 
как есть. Менталитет, воспитание - у них в США свое. Тот же счет в ресторане 



 

 

заплатить пополам. Пожалуйста. Просто со мной это не работает. Значит, 
каждый идет своим путем. 
 - Вы сейчас абсолютно счастливы?  
 - Я очень счастлив, что я дома. Я кайфую - может быть, не абсолютно. Потому 
что хочу играть повыше, в КХЛ. Но я очень доволен, что общаюсь с друзьями, 
езжу по городам России. Вот я друга из Магнитогорска не видел восемь лет, и 
мы сейчас встретились в Челябинске. А в Америке такого не может быть. 
 - Вы себе несколько сезонов запланировали в российском хоккее? Это же не 
последняя гастроль?  
 - Не знаю, как Бог даст. Тренируюсь, играю. И посмотрим, как все пойдет. А там 
будем решать. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1982806_Pered_sezonom_u_mena_byli_
dva_predlozhenija_iz_Ameriki_No_ja_reshil_chto_pora_svorachivat_udochki_Otkrov
ennoje_intervju_Khudobina 

К заголовкам сообщений 

Антон Худобин отреагировал на возвращение в КХЛ и свой обмен из 
"Сокола" в "Сибирь" (Чемпионат.com, Москва, 21 ноября 2023) 
Вратарь "Сибири" Антон Худобин прокомментировал свой переход в команду 
Дэвида Немировски из выступающего в ВХЛ красноярского "Сокола". 
"Я уже в Новосибирске. Конечно, я доволен, все хорошо. В "Соколе" знали, что 
предстоит обмен, но в общий командный чат я еще написать и попрощаться не 
успел. С Александром Семиным (президент "Сокола". - Прим. "Чемпионата") мы 
хорошо общаемся, это рабочие моменты, все вопросы мы закрыли. Была 
договоренность, что если поступит предложение от клуба КХЛ, то меня отпустят", 
- сказал Худобин в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым. 
До "Сокола" за свою карьеру Худобин выступал за такие клубы, как 
магнитогорский "Металлург", "Атлант", "Миннесота Уайлд", "Бостон Брюинз", 
"Каролина Харрикейнз", "Анахайм Дакс", "Даллас Старз" и "Чикаго Блэкхоукс". 
В сезоне НХЛ 2019/2020 Худобин дошел с "Далласом" до финала Кубка Стэнли, 
став лучшим вратарем НХЛ по проценту отраженных бросков.  

https://www.championat.com/hockey/news-5327344-anton-hudobin-otreagiroval-na-
vozvraschenie-v-khl-i-svoj-obmen-iz-sokola-v-sibir.html 

К заголовкам сообщений 

Агент Худобина: помимо "Сибири" у нас был вариант с "Адмиралом" 
(Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 21 ноября 2023) 
Хоккейный агент Александр Черных, представляющий интересы голкипера 
Антона Худобина, в интервью Metaratings.ru оценил подписание своим клиентом 
контракта с "Сибирью".  
"Начиная с межсезонья мы со всеми клубами разговаривали о роли Худобина. 
Антон хотел не только играть и получать зарплату, но и за что-то побороться в 
плей-офф. У нас изначально были умеренные зарплатные ожидания, и любой 
клуб мог себе позволить подписать Антона. 
Помимо "Сибири" у нас был вариант с "Адмиралом", но мы, взвесив все за и 
против, отклонили это предложение. Думаю, после подписания Антона 
"Сибирью", основной вратарь Красоткин может многое для себя почерпнуть. У 
Худобина большой опыт, он готов помочь команде в любой экстремальной 
ситуации. У него большой багаж, он профессионал высокого уровня. Так как у 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1982806_Pered_sezonom_u_mena_byli_dva_predlozhenija_iz_Ameriki_No_ja_reshil_chto_pora_svorachivat_udochki_Otkrovennoje_intervju_Khudobina
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1982806_Pered_sezonom_u_mena_byli_dva_predlozhenija_iz_Ameriki_No_ja_reshil_chto_pora_svorachivat_udochki_Otkrovennoje_intervju_Khudobina
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1982806_Pered_sezonom_u_mena_byli_dva_predlozhenija_iz_Ameriki_No_ja_reshil_chto_pora_svorachivat_udochki_Otkrovennoje_intervju_Khudobina
https://www.championat.com/hockey/news-5327344-anton-hudobin-otreagiroval-na-vozvraschenie-v-khl-i-svoj-obmen-iz-sokola-v-sibir.html
https://www.championat.com/hockey/news-5327344-anton-hudobin-otreagiroval-na-vozvraschenie-v-khl-i-svoj-obmen-iz-sokola-v-sibir.html


 

 

"Сибири" задачи высокие, они выбрали именно Антона, поскольку еще одного 
игрока такого уровня на рынке и близко не было.  
А то, что Антон выступал за "Сокол", основной причиной было поддержание 
игровой формы. Можно вспомнить также пример Александра Семина, который 
возвращался в родной клуб на сезон, а далее продолжил карьеру в КХЛ. Думаю, 
многие в Красноярске были очень рады работать и смотреть на Антона с трибун, 
а также мечтали находиться рядом с таким профессионалом", - заявил Черных. 
Сезон-2023/2024 Худобин начал в составе клуба Всероссийской хоккейной лиги 
(ВХЛ) "Сокол" из Красноярска, где провел 11 матчей регулярного чемпионата и 
одержал шесть побед при коэффициенте надежности 2,29. 
Ранее Худобин высказался о подписании контракта с "Сибрью" и возвращении в 
КХЛ. По информации Metaratings.ru, вратарь до конца сезона заработает в 
новосибирском клубе 7 млн рублей. 

https://metaratings.ru/news/agent-khudobina-pomimo-sibiri-u-nas-byl-variant-s-
admiralom-307890/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Фастовский - о подписании Худобина: "Сейчас напряженный календарь, 
нагрузка на вратарей выпадает огромная" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 21 ноября 2023) 
Генеральный директор "Сибири" Кирилл Фастовский в разговоре с 
корреспондентом "СЭ" прокомментировал подписание голкипера Антона 
Худобина. Он перешел из клуба ВХЛ "Сокол".  
"Мы взяли Худобина для укрепления вратарской линии. Сейчас напряженный 
календарь. Нагрузка на вратарей выпадает огромная. Двумя вратарями 
тяжеловато справиться иногда. У многих команд по 3, а то по 4 вратаря в 
обойме", - сказал Фастовский.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/generalnyy-direktor-sibiri-kirill-
fastovskiy-prokommentiroval-podpisanie-golkipera-antona-hudobina-2148286/ 

К заголовкам сообщений 

"Если бы лесорубы вышли...". Кравец - о регулярных заменах вратаря 
"Авангарда" в овертаймах (Чемпионат.com, Москва, 21 ноября 2023) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец после победы над "Трактором" (2:1 
ОТ) рассказал про регулярную замену вратаря на четвертого полевого игрока в 
овертаймах. 
"Постоянно снимаем вратаря в овертайме? Знаете, когда есть исполнители - то 
почему нет? Это же преимущество. Если бы лесорубы вышли и шайбу потеряли 
- это другой вопрос. А тут уровень КХЛ, все ребята мастеровитые. Используем 
сильную сторону нашего первого звена. 
Да, голы забило только первое звено. Но так всю жизнь было, что есть люди, 
которые решают судьбы матчей. Сейчас у нас есть наши лидеры, другие тянутся 
за ними. Надеюсь, что скоро другие нападающие перестанут попадать в штангу 
и будут с сердцем забивать голы", - передает слова Кравца корреспондент 
"Чемпионата" Лев Лукин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5327664-esli-by-lesoruby-vyshli-kravec-o-
regulyarnyh-zamenah-vratarya-avangarda-v-overtajmah.html 
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Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 21 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Авангарда" рассказал о решении вратарского вопроса 
после обмена Демченко (Чемпионат.com, Москва, 21 ноября 2023) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец после победы над "Трактором" (2:1 
ОТ) рассказал про обмен вратарями с "Адмиралом". 
"Вратарский вопрос? Пока у нас есть Мишуров и Проскуряков. Хомченко приедет 
- посмотрим, что он может, готов ли он. Надеюсь, что Павел будет хорошей 
подмогой. Шулака снова не было? Очень хорошо ребята отыграли в прошлом 
матче в сложившихся парах, и мы решили еще одну игру так провести. Думаю, 
что в игре с "Салаватом" найдем Либору место в составе", - передает слова 
Кравца корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 
Напомним, "Авангард" и "Адмирал" совершили обмен с участием голкиперов, в 
результате которого Василий Демченко теперь будет защищать цвета 
дальневосточного клуба, а в омский клуб отправился Павел Хомченко.  

https://www.championat.com/hockey/news-5327654-glavnyj-trener-avangarda-
rasskazal-o-reshenii-vratarskogo-voprosa-posle-obmena-demchenko.html 

К заголовкам сообщений 

"До сих пор внутри все движется". Кравец - о победе "Авангарда" в 
овертайме (Чемпионат.com, Москва, 21 ноября 2023) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец прокомментировал победу над 
"Трактором" (2:1 ОТ) в Челябинске. 
"Готовились очень серьезно, понимая, что "Трактор" уверенно проводит 
последние матчи. Там четыре звена сбалансированных, вратари хорошие - 
настраивались как на игру плей-офф. Было очень напряженно, до сих пор внутри 
все движется. Но ребята молодцы, тактически правильно сыграли, 
самоотверженно, практически не удалялись. Ну и снова здорово использовали 
моменты", - передает слова Кравеца корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5327652-do-sih-por-vnutri-vsyo-
dvizhetsya-kravec-o-pobede-avangarda-v-overtajme.html 

К заголовкам сообщений 

Николишин назвал причины десятиматчевой победной серии "Авангарда" 
(Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 21 ноября 2023) 
Нападающий "Авангарда" Иван Николишин в беседе с Metaratings.ru высказался 
после победы над "Трактором" (2:1 ОТ).  
 - Хороший, напряженный матч. Думаю, сложно выделить что-то одно. Наверное, 
отмечу игру вратарей. У "Трактора" вратарь ловил, наш Мишуров - красавец. Ну 
и первое звено сделало результат.  
 - Насколько удивлен обменом Василия Демченко?  
 - Мы попрощались, пожелали друг другу удачи.  
 - У "Авангарда" десятиматчевая серия побед. Какие основные причины успеха 
можешь выделить?  
 - Упорная работа, вера друг в друга, хорошее завершение атак и игра вратарей.  
 - Почему у команды так много ничьих и первое место в КХЛ по игре в 
овертаймах?  
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 - Так получается. Ни для кого не секрет, что мы снимаем вратаря, ребята у нас 
большие мастера, которые здорово реализуют моменты.  
 - Что скажешь тем, кто считает, что "Авангард" тащит одно звено?  
 - Так и есть, наверное. Все видят, какая результативность у первого звена. 
Нашим остальным линиям надо добавлять, помогать лидерам, - сказал 
Николишин. 
"Авангард" идет на втором месте в турнирной таблице Восточной конференции 
(47 очков). "Трактор" идет пятым с 40 баллами. 

https://metaratings.ru/news/nikolishin-nazval-prichiny-desyatimatchevoi-pobednoi-
serii-avangarda-307951/ 

К заголовкам сообщений 

"Выводы из домашнего поражения оказались неверными". Баширов - о 
матче с "Нефтехимиком" (Чемпионат.com, Москва, 21 ноября 2023) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов высказался о 
поражении от "Нефтехимика" (2:3) в матче Фонбет Чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги сезона-2023/2024. 
"Не сразу пошла игра. Пока те же ошибки не позволяют выиграть у 
"Нефтехимика". Выводы из домашнего поражения оказались неверными. 
Возвращаемся домой. Впереди много интересных игр", - написал Баширов в 
своем телеграм-канале. 
После поражения "Салават Юлаев" находится на седьмом месте в турнирной 
таблице Восточной конференции, имея в активе 39 очков. 
В следующем матче Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги 
сезона-2023/2024 "Нефтехимик" сыграет в гостях с "Барысом". "Салават Юлаев" 
примет в Уфе "Авангард". Обе игры состоятся 23 ноября.  

https://www.championat.com/hockey/news-5327856-vyvody-iz-domashnego-
porazheniya-okazalis-nevernymi-bashirov-o-matche-s-neftehimikom.html 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Салавата" Козлов: вышли в 11 нападающих, хотели встряхнуть 
команду после дерби (Чемпионат.com, Москва, 21 ноября 2023) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов прокомментировал 
поражение от "Нефтехимика" (2:3). 
"Первый период не лучший с нашей стороны. Рваный, много удалений с двух 
сторон. Долго вкатывались. Ошибки допустили свои: гол за секунду до конца 
первого периода, пропустили в первой смене второго. Есть позитив, команда 
билась до конца и не сдавалась. Впереди у нас дома матч с "Авангардом". Мы 
делали выводы после прошлого матча. Это игра ошибок. У нас были выходы в 
ноль, моменты, но мы не могли забить. 
В последних трех матчах забросили всего пять шайб? Мы играли с командами, 
которые мало пропускают. "Ак Барс" мы обыграли с одним голом, но не 
пропустили. Играем по заданию, пока такая ситуация. 
Перестановки в составе? Вышли в семь защитников и 11 нападающих. Хотели 
встряхнуть ребят после эмоционального дерби. На раскатке получил травму 
Науменков, его заменил Бирюков. Варлов давно не играл. Надо было дать 
эмоций команде. 
"Салават" много пропускает похожих шайб, например, когда идет пас во втором 
периоде из глубины вперед, видим в этом проблему? Не вижу проблемы. Они 
хорошо исполнили и реализовали. Мы просто не разобрались, видели, как они 
убегают в контратаку, разбирали. 

https://metaratings.ru/news/nikolishin-nazval-prichiny-desyatimatchevoi-pobednoi-serii-avangarda-307951/
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https://www.championat.com/hockey/news-5327856-vyvody-iz-domashnego-porazheniya-okazalis-nevernymi-bashirov-o-matche-s-neftehimikom.html
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Ливо давно не забивает, последствия травмы? Он пришел по ходу сезона, не 
было предсезонки. Ему тяжело в физическом плане. Травма была непростая, мы 
это понимали", - цитирует Козлова пресс-служба "Салавата Юлаева".  

https://www.championat.com/hockey/news-5327848-trener-salavata-kozlov-vyshli-v-
11-napadayuschih-hoteli-vstryahnut-komandu-posle-derbi.html 

Похожие сообщения (3): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 22 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 21 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Травма Морозова тянет "Спартак" вниз. Лидеру КХЛ нужен нестандартный 
ход (Советский спорт, Москва, 21 ноября 2023) 
На старте затяжной выездной серии красно-белые в гостях уступили 
"Локомотиву" - 1:2.  
Травма Ивана Морозова поставила крайне сложную задачу перед тренерским 
штабом московского "Спартака". Красно-белые на протяжении большей части 
сезона целиком и полностью зависели от действий первого звена., набиравшего 
большую часть очков и задававшего тон атакующим действиям команды. И 
оказались явно не готовы к тому, что ключевое сочетание может распасться.  
В матче с "Ладой" Алексей Жамнов попробовал в роли наконечника копья 
Александра Бурмистрова, который забросил свою первую шайбу в сезоне и на 
протяжении 50 минут выглядел достойной альтернативой Морозову. Но за этой 
вдохновенной игрой остался в стороне тот факт, что Бурмистров в первом звене 
"Спартака" хорош только в качестве временной меры. Он вполне готов заменить 
Морозова на одну-две игры, но на дистанции у москвичей неминуемо начнутся 
проблемы.  
Матч с "Локомотивом" показал, что у лидеров Западной конференции возникли 
проблемы с целым рядом компонентов. В первую очередь речь идет об одном 
из главных козырей команды в этом сезоне - игре в большинстве. При 
реализации лишнего красно-белые уперлись в оборонительную стену 
ярославцев, и в атакующих действиях "Спартака" не хватало последнего паса. 
Без которого даже лучший бомбардир и снайпер нынешнего сезона Николай 
Голдобин выглядел несостоятельно.  
Алексей Жамнов не мог не понимать, что его основная ударная сила не работает. 
И принялся тасовать сочетания на ходу, что выглядело попыткой угадать на 
ходу. В частности, в концовке встречи в первом звене москвичей несколько раз 
появлялся Андрей Локтионов. Дивидендов гостям этом не принесло. Оборона 
железнодорожников во главе с Исаевым спокойно прерывала все попытки атаки 
"Спартака" выйти на позицию для разящего броска.  
При этом решение, которое могло привести гостей к успеху, лежало на 
поверхности. Максим Цыплаков в последнее время претендует на роль главной 
палочки-выручалочки "Спартака". И в этом матче он и забросил единственную 
шайбу в составе красно-белых. Максим большую часть своей карьеры провел в 
роли крайнего нападающего. Но вполне способен исполнить и роль центра. В 
условиях потери Морозова было бы гораздо разумнее дать Цыплакову шанс 
испытать себя в новом амплуа. Особенно в тот момент, когда он находится на 
кураже и первым за долгие годы из числа воспитанников клуба достиг знаковой 
отметки в 100 набранных очков в КХЛ.  
Выездная серия "Спартака" только начинается. Впереди у москвичей матчи в 
Санкт-Петербурге, Магнитогорске и Екатеринбурге. И если Алексей Жамнов не 
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сможет найти ту игровую схему, которая позволит не замечать отсутствия 
Морозова, первое место красно-белых к завершению турне вполне может 
превратиться в третье или даже в четвертое. Не поможет даже Голдобин, 
который за первую половину регулярного чемпионата собрал немало лестных 
эпитетов и выглядел голевой машиной. Так что, по всей видимости, 
находящемуся на пике формы Цыплакову стоит попробовать себя в новой роли. 
Других вариантов у Жамнова на данный момент просто нет.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/travma-morozova-tyanet-spartak-vniz-lideru-
kkhl-nuzhen-nestandartniy-khod 

К заголовкам сообщений 

Жамнов рассказал, в чем сила "Локомотива" в нынешнем сезоне КХЛ 
(ТАСС, Москва, 21 ноября 2023) 
"Локомотив" в нынешнем сезоне Фонбет - Континентальной хоккейной лиги силен 
прежде всего дисциплинированной игрой в обороне. Такое мнение журналистам 
высказал главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов.  
"Спартак" уступил "Локомотиву" в Ярославле во вторник со счетом 1:2. Красно-
белые в начале октября встречались с железнодорожниками в Москве и также 
уступили - 2:4.  
"С этой командой надо выигрывать все единоборства, это одна из самых 
дисциплинированных команд по игре в обороне. Будем искать противоядие, у 
нас еще есть две игры с ними", - сказал Жамнов, отвечая на вопрос ТАСС.  
Второй матч подряд у "Спартака" пропустил защитник Джоуи Кин. "У нас ротация, 
просто ему чуть больше "физики" нужно добавить. Он пропустил тренировочные 
матчи и чуть просел в играх. В следующем матче его увидим", - отметил главный 
тренер красно-белых.  
На прошлой неделе было объявлено о переходе в "Спартак" вратаря Дмитрия 
Николаева из "Нефтехимика" в обмен на форварда Германа Точилкина. "У нас 
команда строится, мы смотрим все варианты. Когда есть конкуренция во 
вратарской линии - это здорово. Все зависит от самого Николаева", - сказал 
Жамнов.  

https://tass.ru/sport/19345435 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Спартака" порадовался подписанию четвертого голкипера (Р-
Спорт, Москва, 21 ноября 2023) 
Главный тренер московского клуба Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
"Спартак" Алексей Жамнов объяснил причину подписания контракта с 
голкипером Дмитрием Николаевым созданием конкуренции во вратарской линии.  
В пятницу "Спартак" выменял Николаева у нижнекамского "Нефтехимика". 
Контракт 23-летнего вратаря со "Спартаком" рассчитан до 30 апреля 2026 года. 
Взамен нижнекамцы получили форварда Германа Точилкина и денежную 
компенсацию.  
"У нас задача построить команду, и мы смотрим все варианты. Когда у тебя есть 
конкуренция во вратарской линии, я думаю, что это здорово", - сказал Жамнов 
на пресс-конференции.  
Основной голкипер "Спартака" - словак Патрик Рибар, который в текущем сезоне 
одержал 16 побед в 24 матчах. Его сменщиком является Андрей Кареев, на счету 
которого шесть побед в девяти играх. Также три матча в нынешнем регулярном 
чемпионате сыграл Андрей Сковронский.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/travma-morozova-tyanet-spartak-vniz-lideru-kkhl-nuzhen-nestandartniy-khod
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https://rsport.ria.ru/20231121/spartak-1910934804.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

А.Зайцев: за что Зыкову дали 5+20? Обычный силовой (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 21 ноября 2023) 
Судья международной категории Александр Зайцев высказал мнение о 
судействе в матче СКА - ЦСКА (2:1).  
"Многие говорят о высоком уровне судейства в КХЛ. Но все это транслируется 
самим судейским департаментом. За последнее время КХЛ по разным причинам 
покинул целый ряд ведущих судей и уровень сильно упал. Вот я смотрел игру 
СКА - ЦСКА.  
Где-то прочитал, что при судье Оскирко москвичи не проигрывали с 2018 года. 
Вроде бы обычное совпадение. Но ничего не бывает просто так. Это 
настораживает! Вот удалили Зыкова вчера. Обычный силовой. Да, у борта, 
опасный, можно дать две минуты, а дали 5+20. Причем пострадавший Полтапов 
потом вышел и спокойно играл", - сказал Зайцев. 

https://allhockey.ru/news/show/497296-
A_Zajcev_za_chto_Zykovu_dali_5_20_Obychnyj_silovoj 

К заголовкам сообщений 

СДК 
 

Хоккеист СКА избежал дисквалификации за толчок на борт игрока ЦСКА 
(Р-Спорт, Москва, 21 ноября 2023) 
Хоккеист петербургского СКА Валентин Зыков избежал дисквалификации за 
грубый фол в отношении форварда ЦСКА Прохора Полтапова в матче команд в 
регулярном чемпионате КХЛ, отделавшись денежным штрафом, сообщается на 
официальном сайте лиги.  
Армейское дерби прошло в понедельник, 20 ноября, в Санкт-Петербурге и 
завершилось со счетом 2:1 в пользу хозяев. Во втором периоде Зыков провел 
против Полтапова силовой прием, толкнув того головой на борт.  
После фола Зыкова на льду вспыхнула потасовка, а Полтапов покинул площадку 
только при помощи врачей. За это нарушение правил Зыков получил от судьи 
большой дисциплинарный штраф до конца матча (5+20), Полтапов впоследствии 
смог продолжить игру.  
Согласно регламенту КХЛ, Зыкову могла грозить дисквалификация на срок до 
пяти матчей за толчок соперника на борт, но Спортивно-дисциплинарный 
комитет (СДК) лиги не стал выносить дополнительных санкций, ограничившись 
штрафом (от 50 до 100 тысяч рублей).  

https://rsport.ria.ru/20231121/zykov-1910792658.html 

Похожие сообщения (7): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 ноября 2023 

• 78.ru, Санкт-Петербург, 21 ноября 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 21 ноября 2023 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 21 ноября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 21 ноября 2023 
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К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

В "Авангард" перешел 20-летний нападающий (РИА ОмскИнформ 
(omskinform.ru), Омск, 21 ноября 2023) 
В "Авангард" перешел 20-летний нападающий  
 Двусторонний контракт с форвардом Тиграном Ярулиным подписан до конца 
года. В прошлом сезоне этот хоккеист забивал за ХК "Сочи".  
Хоккейный клуб "Авангард" подписал двусторонний контракт до конца сезона с 
20-летним нападающим Тиграном Ярулиным.  
Уроженец Владивостока начинал свою хоккейную карьеру в юношеских командах 
челябинского "Трактора". Затем Ярулин играл за "Капитан" из подмосковного 
Ступина. В сезоне 2021/2022 он стал лучшим бомбардиром своей команды. 
В прошлом сезоне талантливый нападающий провел 28 матчей в КХЛ за ХК 
"Сочи", в которых забросил 3 шайбы и сделал 6 результативных передач. 
Нынешний сезон для молодого форварда получается не столь успешным. За 
сочинских "леопардов" он сыграл всего 2 матча, в которых очков не набрал. 
Также в его активе 8 игр за ХК "Ростов" в ВХЛ, в которых Тигран забросил одну 
шайбу и сделал одну результативную передачу. 
Предполагается, что нападающий будет выступать за "Омские Крылья", но с 
возможностью пробиться в основной состав "Авангарда". За команду Тигран 
Ярулин будет выступать под номером 17.  

https://www.omskinform.ru/news/184126 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" обменял Василия Демченко в "Адмирал". В Омск отправился 
Павел Хомченко (Чемпионат.com, Москва, 21 ноября 2023) 
"Авангард" и "Адмирал" совершили обмен с участием голкиперов. Василий 
Демченко будет защищать цвета дальневосточного клуба, а в Сибирь 
отправился Павел Хомченко.  
"Василий Демченко в этом сезоне немного потерял свою игру. В такой ситуации 
часто помогает смена обстановки, глоток свежего воздуха. Мы безусловно 
помним и ценим ту помощь, которую Василий оказал "Авангарду" в прошлом 
сезоне, и желаем ему успешного продолжения карьеры. В лице Хомченко наш 
клуб получает опытного голкипера, готового в любой момент прийти команде на 
выручку, а также усилить конкуренцию во вратарской бригаде", - приводит слова 
генерального менеджера "Авангарда" Антона Курьянова пресс-служба клуба. 
В текущем регулярном чемпионате КХЛ Демченко сыграл 11 матчей, в которых 
отразил в среднем 87,24% бросков при коэффициенте надежности 3,28. На счету 
Хомченко 14 матчей, 91,54% отраженных бросков и коэффициент надежности 
3,07.  

https://www.championat.com/hockey/news-5327386-avangard-otpravil-vasiliya-
demchenko-v-admiral-v-omsk-edet-pavel-homchenko.html 

Похожие сообщения (25): 

• Город55.ру, Омск, 21 ноября 2023 

• Московский Комсомолец (omsk.mk.ru), Омск, 21 ноября 2023 

• Новый Омск (newsomsk.ru), Омск, 21 ноября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 ноября 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 21 ноября 2023 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 21 ноября 2023 

https://www.omskinform.ru/news/184126
https://www.championat.com/hockey/news-5327386-avangard-otpravil-vasiliya-demchenko-v-admiral-v-omsk-edet-pavel-homchenko.html
https://www.championat.com/hockey/news-5327386-avangard-otpravil-vasiliya-demchenko-v-admiral-v-omsk-edet-pavel-homchenko.html
https://gorod55.ru/news/2023-11-21/omskiy-avangard-obmenyal-vratarya-vasiliya-demchenko-v-admiral-na-pavla-homchenko-3105841
https://omsk.mk.ru/sport/2023/11/21/omskiy-avangard-obmenyal-vratarya-demchenko-na-golkipera-iz-admirala.html
https://newsomsk.ru/news/139438-omskiy_avangard_obmenyal_vratarya_vasiliya_demchen/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avangard-obmenyal-vratarya-demchenko-na-golkipera-admirala-homchenko-2148345/
https://shaiba.kz/news/763957
https://www.kp.ru/sports/hokkej/avangard-izbavilsya-ot-vratarya-demchenko-obmenyav-ego-v-admiral/


 

 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 21 ноября 2023 

• Gorobzor.ru, Уфа, 21 ноября 2023 

• 12 канал, Омск, 21 ноября 2023 

• Аргументы и Факты (omsk.aif.ru), Омск, 21 ноября 2023 

• Om1.ru, Омск, 21 ноября 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 21 ноября 2023 

• Вести.ru, Москва, 21 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 21 ноября 2023 

• ИА Омск здесь (omskzdes.ru), Омск, 21 ноября 2023 

• РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 21 ноября 2023 

• Р-Спорт, Москва, 21 ноября 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 21 ноября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 21 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" переподпишет контракт с Юдиным до 2026 года (Бизнес Online 
(business-gazeta.ru), Казань, 21 ноября 2023) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online", "Ак Барс" переподпишет контракт с 
защитником Дмитрием Юдиным. 
Новое соглашение будет рассчитано до 2026 года. Нынешний контракт, который 
был продлен в феврале этого года, действует до 2025 года. 
Юдин играет в Казани с 2018 года. В нынешнем сезоне он провел 31 матч и 
набрал 16 (4+12) очков при показателе полезности +1. Юдин - самый 
результативный защитник "Ак Барса".  

https://www.business-gazeta.ru/news/614375 

Похожие сообщения (2): 

• Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 21 ноября 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 21 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Антон Худобин перейдет из выступающего в ВХЛ "Сокола" в "Сибирь" 
(Чемпионат.com, Москва, 21 ноября 2023) 
Чемпион мира 2014 года в составе сборной России, голкипер выступающего в 
ВХЛ красноярского "Сокола" Антон Худобин перейдет в "Сибирь". 
"В контракте Антона с "Соколом" есть пункт, согласно которому игрока отпускают 
в клуб КХЛ в случае, если он получает такое предложение. В ближайшее время 
Худобин заключит соглашение с "Сибирью" до конца нынешнего сезона", - сказал 
"Чемпионату" источник, знакомый с ситуацией. 
В текущем сезоне ВХЛ 37-летний Худобин провел за "Сокол" 11 матчей, в 
которых показал 92,9% отраженных бросков и коэффициент надежности 2,29. 
До "Сокола" за свою карьеру Худобин выступал за такие клубы, как 
магнитогорский "Металлург", "Атлант", "Миннесота Уайлд", "Бостон Брюинз", 
"Каролина Харрикейнз", "Анахайм Дакс", "Даллас Старз" и "Чикаго Блэкхоукс".  

https://www.championat.com/hockey/news-5327172-anton-hudobin-perejdyot-iz-
vystupayuschego-v-vhl-sokola-v-sibir.html 

Похожие сообщения (39): 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 21 ноября 2023 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/avangard-i-admiral-obmenyalis-vrataryami
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/188217-avangard-i-admiral-sovershili-obmen-vrataryami
https://12-kanal.ru/news/189181/
https://omsk.aif.ru/sport/omskiy_avangard_obmenyal_vratarya_demchenko_na_golkipera_iz_admirala
https://www.om1.ru/news/avangard/330481-omskijj_avangard_obmenjal_vasilija_demchenko_na_vratarja_iz_admirala/
https://sportrbc.ru/news/655cad959a79478edcd6e1e4
https://www.vesti.ru/article/3665439
https://sport24.ru/hockey/news-597999-avangard-i-admiral-sovershili-obmen-vrataryami
https://omskzdes.ru/sports/83338.html
https://www.omskinform.ru/news/184138
https://rsport.ria.ru/20231121/khl-1910848628.html
https://belarushockey.com/khl/news/2023/11/21/avangard-i-admiral-sovershili-obmen/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1982683_Avangard_obmenal_vratara_Demchenko_v_Admiral
https://allhockey.ru/news/show/497295-Avangard_obmenyal_Demchenko_v_Admiral_na_Homchenko
https://www.sports.ru/hockey/1115654479-avangard-obmenyal-demchenko-v-admiral-na-xomchenko.html
https://www.business-gazeta.ru/news/614375
https://www.business-gazeta.ru/news/614375?real_city=Kazan
https://sport.business-gazeta.ru/article/289488
https://www.championat.com/hockey/news-5327172-anton-hudobin-perejdyot-iz-vystupayuschego-v-vhl-sokola-v-sibir.html
https://www.championat.com/hockey/news-5327172-anton-hudobin-perejdyot-iz-vystupayuschego-v-vhl-sokola-v-sibir.html
https://metaratings.ru/news/vratar-khudobin-vyskazalsya-o-vozvrashenii-v-kkhl-i-perekhode-v-sibir-307848/


 

 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 ноября 2023 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 21 ноября 2023 

• Газета.Ru, Москва, 21 ноября 2023 

• ИА Regnum, Москва, 21 ноября 2023 

• Интерфакс, Москва, 21 ноября 2023 

• Sports.kz, Караганда, 21 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 21 ноября 2023 

• RT (russian.rt.com), Москва, 21 ноября 2023 

• Вести.ru, Москва, 21 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 ноября 2023 

• ТАСС, Москва, 21 ноября 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 21 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 21 ноября 2023 

• Р-Спорт, Москва, 21 ноября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 ноября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 ноября 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 21 ноября 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 21 ноября 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 21 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" отдал 19-летнего форварда Перевалова в аренду в "Сочи" 
(Чемпионат.com, Москва, 21 ноября 2023) 
19-летний нападающий "Локомотива" Александр Перевалов продолжит карьеру 
в "Сочи" на правах аренды, сообщает пресс-служба "леопардов". 
Срок действия договора аренды - до конца нынешнего сезона. 
Перевалов - воспитанник "Локомотива". Играл в МХЛ за "Локо", в сезоне-
2021/2022 привлекался к матчам за основную команду в КХЛ. Прошлый сезон 
начинал в МХЛ, после чего на правах аренды играл за "Куньлунь Ред Стар" (27 
матчей, 3 очка). В начале октября прошлого года форвард признавался лучшим 
новичком КХЛ. В текущем сезоне играл в МХЛ за "Локо" и в ВХЛ - за пермский 
"Молот". 
Также Перевалов неоднократно привлекался в состав молодежной сборной и 
сборной России U25. 
"Локомотив" занимает четвертое место в таблице Западной конференции, имея 
в своем активе 40 очков. "Сочи", с 28 очками, идет на девятой строчке.  

https://www.championat.com/hockey/news-5327372-lokomotiv-otdal-19-letnego-
forvarda-perevalova-v-arendu-v-sochi.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"У нас с Андреем Козыревым есть шанс выстроить вертикаль команд КХЛ 
и МХЛ". Егор Башкатов - об успехах "Алмаза" и Кубке Вызова 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 21 ноября 2023) 
Главный тренер "Алмаза" будет работать с лучшими игроками конференции.  
Егор Башкатов возглавил "Алмаз" по ходу сезона 2022/2023. До прихода в 
команду у специалиста уже был большой опыт: в качестве тренера Башкатов 
выиграл Кубок Петрова вместе с "Динамо СПб", а также работал с "Сочи" и 

https://allhockey.ru/news/show/497303-Fastovskij_obyasnil_reshenie_podpisat_37_letnego_Antona_Hudobina
https://rg.ru/2023/11/21/chempion-mira-po-hokkeiu-hudobin-pereshel-v-sibir.html
https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/11/21/21756871.shtml
https://regnum.ru/news/3847664
https://www.sport-interfax.ru/931538
https://www.sports.kz/news/igravshiy-v-finale-kubka-stenli-urojenets-kazahstana-pereshel-v-klub-khl
https://www.sports.ru/hockey/1115654449-fastovskij-o-xudobine-v-sibiri-vzyali-dlya-ukrepleniya-vratarskoj-lini.html
https://russian.rt.com/sport/news/1234284-sibir-perehod-chempiona-mira-xokkey
https://www.vesti.ru/article/3665242
https://allhockey.ru/news/show/497291-Hudobin_otreagiroval_na_vozvraschenie_v_KHL
https://tass.ru/sport/19340171
https://www.sovsport.ru/hockey/news/sibir-obyavila-o-perekhode-chempiona-mira-i-finalista-kubka-stenli-antona-khudobina
https://sport24.ru/hockey/news-597961-sibir-obyavila-o-perekhode-chempiona-mira-i-finalista-kubka-stenli-khudobina
https://rsport.ria.ru/20231121/khudobin-1910817719.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/eks-vratar-dallasa-hudobin-pereshel-v-sibir-2148291/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1982653_Chempion_mira_vratar_Khudobin_popolnil_sostav_Sibiri
https://belarushockey.com/khl/news/2023/11/21/vratar-kotorogo-svatali-v-minskoe-dinamo-trudoustroitsja-v-khl/
https://shaiba.kz/news/763956
https://sportrbc.ru/news/655c91559a7947eaea134842
https://www.championat.com/hockey/news-5327372-lokomotiv-otdal-19-letnego-forvarda-perevalova-v-arendu-v-sochi.html
https://www.championat.com/hockey/news-5327372-lokomotiv-otdal-19-letnego-forvarda-perevalova-v-arendu-v-sochi.html


 

 

"Спартаком" из КХЛ. Сейчас "Алмаз" находится в зоне плей-офф, а сам тренер 
получил приглашение возглавить Запад на Кубке Вызова в Туле. Помогать ему 
будут Олег Таубер ("Локомотив") и Андрей Михалев ("Динамо-Шинник").  
О Кубке Вызова, первой половине регулярки и тренерском опыте - в интервью 
Егора Башкатова пресс-службе МХЛ.  
"Мы покажем хоккей Запада, это позволит нам победить" 
- Как отреагировали, когда узнали о приглашении на Кубок Вызова? Важен ли 
для вас этот матч в профессиональном плане?  
 - Приглашение было неожиданным, но приятным. С удовольствием приму 
участие в этом мероприятии. Думаю, будет интересно.  
- Как отреагировали на новость о том, что будете главным тренером?  
 - Меня полностью устраивало быть помощником Юрия Наваренко, это тоже 
достойно и интересно. К сожалению, он покинул "Академию Михайлова". Сейчас 
же придется глубже вникнуть в аспекты Кубка Вызова, в составы команд. 
Появилось больше забот. Надеюсь, справимся.  
- С вами в тренерском штабе Олег Таубер и Андрей Михалев. Поделитесь 
мнением об этих специалистах. Получится сработаться?  
 - Уверен, что да. Лично мало знаком с этими тренерами, но вижу, как они 
работают. "Локо" - прекрасная команда, которая показывает хороший результат. 
"Динамо-Шинник" в сезоне 2023/2024 играет не так сильно, как год назад, но это 
тоже хороший коллектив, против него всегда сложно. Уверен, что это заслуга 
главного тренера. Работа будет интересная, рад, что все вместе примем участие 
в Кубке Вызова.  
- Расскажите подробней о составе на Кубок Вызова. Как отбирали игроков?  
 - Все тренеры предложили кандидатов, мы собрали основной состав из 22 
человек, плюс еще пять запасных игроков, если кто-то из заявленных хоккеистов 
не сможет выступить. Ориентировались на статистику, смотрели, кто как 
показывает себя в сезоне 2023/2024. По возможности старались задействовать 
игроков из максимального количества команд.  
- "Алмаз" представят Виталий Пестерев и Эмиль Пьянов. Почему выбрали их?  
 - Они лидеры команды. Виталий Пестерев на момент сбора состава был лучшим 
защитником-бомбардиром МХЛ. Сейчас немного опустился в рейтинге, потому 
что выступал за "Северсталь", вызывался в сборную, но играть от этого хуже не 
стал (смеется). А Эмиль Пьянов - лучший ассистент Лиги, что дает ему полное 
право участвовать в Кубке Вызова.  
- В 2023 году МХЛ обновила формат выбора игроков: раньше нужно было 
выбрать по одному игроку из каждой команды, теперь же можно было взять до 
трех хоккеистов из одного клуба. Какой формат вам ближе?  
 - Мне кажется, что сейчас лучше, потому что можно отобрать сильнейших. Но 
мы все равно ориентировались на то, чтобы при отборе задействовать как можно 
больше команд.  
- Как будет проходить подготовка к Кубку Вызова? Можно ли за такой короткий 
срок объединить игроков, большинство из которых ни разу не играли друг с 
другом?  
 - Все парни - профессионалы. Думаю, одной тренировки будет достаточно для 
того, чтобы определиться, в какой хоккей играть. Для ребят это прекрасная 
возможность проявить себя, они быстро найдут взаимопонимание.  
- По ходу регулярного чемпионата команды Западной конференции не 
пересекаются с Восточными. Не будет ли трудностей с подготовкой в связи с 
этим?  
 - Надеюсь, нет. Знаю, что Восток играет немного в другой хоккей, но мы покажем 
то, что делаем на Западе. Думаю, это позволит победить.  



 

 

- Как относитесь к таким мероприятиям, как Кубок Вызова? Нужны ли они?  
 - Да, конечно. Это знаковое мероприятие для МХЛ, на котором собираются 
лучшие игроки и вместе показывают, на что способны. Для молодых хоккеистов 
важно поучаствовать в таком матче.  
"Практически все хоккеисты "Алмаза" сейчас играют лучше, чем в сезоне 
2022/2023" 
- Уже скоро середина регулярного чемпионата. Поделитесь впечатлениями от 
первой чемпионата.  
 - Сейчас находимся в пятерке, каждый матч вносит изменения в турнирную 
таблицу, все команды плотно идут. Движемся от игры к игре, стараемся 
побеждать в каждой встрече, пока это неплохо получается. Рады, что находимся 
в топе "Золотого" дивизиона Запада. Перед сезоном была задача показывать 
свой хоккей и попасть в плей-офф, к чему мы уверенно идем.  
- В спаренных матчах часто бывает так, что после побед идет поражение и 
наоборот. Почему зачастую не удается обыграть соперника дважды подряд?  
 - Потому что в "Золотом" дивизионе нет аутсайдеров, у всех равный уровень, 
поэтому и результат такой - 50/50.  
- В сезоне 2023/2024 "Северсталь" возглавил Андрей Козырев, с которым вы 
работали в "Серебряных Львах". Как отреагировали на эту новость?  
 - Максимально положительно, рад за Андрея. Для нас это хороший шанс 
выстроить вертикаль команд КХЛ и МХЛ, стараемся играть примерно в один 
хоккей. Это положительный момент для клуба и для меня лично.  
- Как идет взаимодействие с "Северсталью" по просмотру молодых игроков?  
 - Все хоккеисты уже в системе, мы просто обмениваемся игроками. Несколько 
наших парней дебютировали за "Северсталь" в сезоне 2023/2024, а хоккеисты, 
которые по каким-то причинам не выступают за основную команду, играют за нас. 
Например, Василий Шумилов.  
- Черпаете ли что-то из игры "Северстали" для себя?  
 - Да, конечно. Как уже сказал ранее, стараемся делать то же самое, что делает 
и первая команда. Акцентируем внимание на атаке, обилии голевых моментов, 
игре в пас с сохранением шайбы.  
- В сезоне 2023/2024 раскрылся Эмиль Пьянов: он уже набрал столько же очков, 
сколько за сезон 2022/2023. Что можете сказать о его прогрессе?  
 - Да, Эмиль раскрылся как ассистент, забивает он пока не так много, как год 
назад. Как уже сказал, он лидер по количеству передач в МХЛ. Видимо, игра 
нашей команды подходит ему как нельзя лучше.  
- Кто еще из команды раскрылся в сезоне 2023/2024?  
 - Считаю, что каждый раскрывается. Практически все играют лучше, чем в 
сезоне 2023/2024, обновляют статистические рекорды. Рад за парней.  
"Как показывает жизнь, принять приглашение "Алмаза" было правильным 
решением" 
- Вы пришли в "Алмаз" по ходу сезона 2022/2023. Не тяжело приходить в уже 
собранную и сыгранную команду?  
 - Нет. Вместе с Евгением Михайловичем Ставровским предложили парням тот 
хоккей, в который продолжаем играть и сейчас. Они с удовольствием его 
приняли, поэтому все было комфортно как для тренерского штаба, так и для 
игроков.  
- До прихода в "Алмаз" вы уже два с половиной сезона работали в КХЛ. Почему 
решили вернуться в МХЛ?  
 - Это не зависело от меня. По ходу сезона 2022/2023 покинул "Спартак", после 
чего пригласили в "Алмаз". С радостью принял приглашение. Как показывает 
жизнь, это было правильное решение.  



 

 

- Что важно учитывать при работе с молодыми игроками из того, на что со 
взрослыми можно не обращать внимания?  
 - С молодежью происходит ежедневное обучение, на каждой тренировке 
стараемся отрабатывать определенные элементы. Не останавливаемся и 
постоянно улучшаем свою игру. В КХЛ же хоккеисты уже умеют играть, там нужно 
побеждать. Больше разговоров о тактических схемах, много внимания уделяется 
восстановлению. Так что везде разные задачи. Для меня, конечно, легче 
работать в МХЛ. Как мне кажется, мои знания много дают ребятам для развития.  
- Вы дебютировали в МХЛ в сезоне 2013/2014. Сильно ли изменился 
молодежный хоккей за десять лет?  
 - Хоккей как игра вообще сильно поменялся, особенно это стало заметно с 
уменьшением размера площадок. Матчи стали более результативными. 
Возможно, я ошибаюсь, но у меня такое впечатление. За десять лет улучшил и 
свои профессиональные навыки, успел поработать с большим количеством 
хороших тренеров.  
- Работа с каким тренером дала вам больше всего как специалисту?  
 - Большое влияние на меня оказал Евгений Михайлович Ставровский. Он 
изменил мое отношение к игре, благодаря ему перешел от оборонительного 
хоккея к атакующему.  
- На ваш взгляд, тренер молодежной команды - это еще и педагог, наставник? 
Как часто приходится сталкиваться с тем, что с игроками нужно работать вне 
льда, давать бытовые советы?  
 - В нашей команде не так часто приходится это делать, но если ребята хотят 
услышать мое мнение или получить совет, то помогаю, чем могу.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1048518/ 

К заголовкам сообщений 

Андрей Михалев: нам нужны были эти победы чисто для психологии 
(Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 21 ноября 
2023) 
Главный тренер "Динамо-Шинника" подвел итог второго победного матча со 
"СКА-Карелией" (7:3).  
- Первый период был равный, потом пошли удаления. Некоторые сидели, 
некоторые играли, но мы опять же сегодня неполным составом вышли. Здорово, 
что ребята сегодня первые шайбы забросили, мы рады этому. Нам нужны были 
эти победы чисто для психологии.  
- Ожидали сегодня такого голевого матча как и вчера?  
- Когда мы первую пропустили и счет был 2:2, я думал, что будет игра пожестче. 
Скажу так, что удачно забили.  
- Чувствовался сильнейший напор от соперника в сравнении со вчерашним 
матчем?  
- Мы играли сегодня два раза три на пять и выстояли. Когда в таких моментах не 
пропускаешь, то это придает уверенности. Думаю, что этот фактор нам пошел на 
пользу.  
- Очень много удалялись. Стоит ли уделить этому внимание при подготовке к 
дальнейшим матчам с "Атлантом"?  
- Конечно, стоит. Во-первых, это ненужные удаления в зоне атаки. Понятно, что 
ребята подсели и из-за этого идут удаления.  
- Сегодня увидели три дубля в исполнении ребят.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1048518/


 

 

- Конечно рад за ребят, тем более, что Богдан Поповский первые шайбы в МХЛ 
забросил. Неважно в каком ты амплуа играешь, защитник, или нападающий, 
всегда хочется забить гол. Игра в этом и состоит, чтобы забрасывать голы.  
- Огорчились, когда третью шайбу Звягина отменили?  
- Да. Не так часто у нас бывает Звягин на пятаке, именно в позиционной атаке. 
Нам показалось, что забросили шайбу в пределах правил, но все равно хороший 
гол получился.  
- Какие планы у команды?  
- Будут восстановительные мероприятия, льда не будет, а послезавтра уже 
соберемся на льду.  

https://hockey.by/news/intervyu/news267488.html 

Похожие сообщения (1): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 21 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Судейская МХЛ: спорные эпизоды матча "Крыльев Советов" и "СКА-1946" 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 21 ноября 2023) 
Руководитель отдела судейства Молодежной хоккейной лиги Анатолий Захаров 
разобрал несколько спорных эпизодов в матчах OLIMPBET регулярного 
чемпионата МХЛ.  
В матче "Крылья Советов" - "СКА-1946" произошел спорный эпизод с участием 
Елисея Андреева и Владислава Романова.  
"Идет седьмая минута первого периода. Игрок "Крыльев Советов" под номером 
17 (Елисей Андреев) выходит в нейтральную зону, хоккеист "СКА-1946" 
(Владислав Романова) пытается воздействовать на него с помощью клюшки. 17-
й номер "Крыльев" левой рукой прихватывает клюшку соперника и по 
собственной инициативе падает на лед. Не знаю, для чего он это делал. 
Возможно, показывал судье, что против него нарушают правила, или старался 
сохранить контроль над шайбой. Нарушения правил нет. Я бы рекомендовал 
игрокам стоять на коньках и продолжать движение, тогда было бы понятно, есть 
ли нарушение. Ну и не советую прихватывать клюшку соперника руками, это тоже 
против правил".  
Второй эпизод - из первого периода того же матча, возможное нарушение правил 
на Иване Кирилине.  
"Игрок "Крыльев Советов" владеет шайбой в зоне атаки. В окружении трех 
соперников он пытается вылезти на пятачок, маневрирует, пытается убрать 
шайбу под себя и в сторону. Может показаться, что конек соперника попадает 
ему в ногу. При детальном рассмотрении подножки не было, но с трибуны может 
показаться, что нарушение правил есть".  
Третий эпизод произошел несколькими секундами позже, игрок атакующей 
команды бросил по воротам после положения "вне игры".  
"СКА-1946" входит в зону с положением "вне игры". Линейный арбитр дает 
продолжительный свисток, что не рекомендовано департаментом судейства. 
Свисток должен быть резкий, четкий и быстрый. Тем самым это должно 
предотвратить возможную конфликтную ситуацию. Желательно, чтобы вместе 
со свистком судья стартовал в конечную зону и не дал игрокам вступить в 
конфронтацию. Здесь вместе со свистком игрок "СКА-1946" наносит бросок по 
воротам, которые практически пустые: вратарь увидел сигнал судьи и вышел из 
рамки. Арбитры решили не наказывать игрока "СКА-1946" за такое поведение, 
так как бросок был практически одновременно со свистком. Все ограничилось 
предупреждением".  

https://hockey.by/news/intervyu/news267488.html
https://belarushockey.com/mhl/news_list/2023/11/21/andrej-mihalev-zdorovo-chto-rebjata-segodnja-pervye-shajby-zabrosili-my-rady-etomu/


 

 

Четвертый эпизод матча произошел во втором периоде, в нем между собой 
боролись Савелий Рыбенок и Алексей Егоров.  
"Болельщикам может показаться, что было нарушение против игрока "Крыльев 
Советов". На длинной дистанции два игрока борются за шайбу. Атакующий 
хоккеист в борьбе с соперником падает на колени и бросает по воротам. 
Нарушения не было, так как нет сдерживающего воздействия руками или 
клюшкой. Решение упасть на колени было инициативой игрока, что и помешало 
ему нанести хороший бросок".  
Следующим эпизодом стал момент из матча "Мамонты Югры" - "Белые Медведи" 
с голом Итая Гуевича, который решил судьбу встречи.  
"Атакующий игрок выходит на позицию для броска. Соперник в падении пытается 
выбить шайбу, создает помеху атакующему хоккеисту, сбивает его, фиксируется 
нарушение (подножка). Упавший игрок въезжает во вратаря, а шайба попадает в 
ворота. Судья фиксирует и удаление, и взятие ворот. Далее арбитры 
просмотрели эпизод и убедились в том, что шайба пересекла линию до того, как 
ворота были сдвинуты. Взятие ворот зафиксировано по правилам".  

https://mhl.khl.ru/news/20103/1048535/ 

К заголовкам сообщений 

 
Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 

 
В ГД назвали провокацией недопуск россиян на Кубок мира по хоккею 
(NEWS.ru, Москва, 21 ноября 2023) 
Новость о вероятном недопуске выступающих в Национальной хоккейной лиге 
(НХЛ) россиян на Кубок мира по хоккею может быть провокацией с целью раздуть 
ситуацию и не дать возможности обо всем договориться с организаторами, 
рассказала NEWS.ru депутат Госдумы, олимпийская чемпионка Светлана 
Журова. По ее мнению, это странное заявление, так как обычно НХЛ не идет на 
поводу у международных федераций. Депутат призвала дождаться 
официальной информации. 
Обычно НХЛ не идет на поводу у международных федераций, а тут пошло. 
Российские хоккеисты все-таки играют в НХЛ. Надо дождаться официального 
решения. Я думаю, ведутся переговоры, а эта неофициальная информация 
нужна, чтобы мы из этого что-то раздули и испортили возможность обо всем 
договориться. Мне кажется, этот момент может быть сделан специально, - 
считает Журова. 
Ранее глава Ассоциации игроков Национальной хоккейной лиги (NHLPA) Марти 
Уолш заявил, что Россию могут не допустить до участия в международном 
турнире НХЛ в феврале 2025 года. Организаторы намерены учитывать мнение 
федераций, которые не разрешают своим игрокам участвовать в Кубке мира с 
россиянами. Против России выступают Финляндия и Швеция. Это поставило 
Уолша и NHLPA в затруднительное положение, так как их задача - защищать 
всех членов профсоюза, независимо от национальности или происхождения. 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев считает, 
что россиян из НХЛ не допустят на турнир. По его мнению, на Западе идет 
"всемасштабная возня" вокруг РФ, а россиян стараются ущемить по всем 
линиям.  

https://news.ru/vlast/v-gd-nazvali-provokaciej-vozmozhnyj-nedopusk-rossiyan-na-
kubok-mira-po-hokkeyu/ 

https://mhl.khl.ru/news/20103/1048535/
https://news.ru/vlast/v-gd-nazvali-provokaciej-vozmozhnyj-nedopusk-rossiyan-na-kubok-mira-po-hokkeyu/
https://news.ru/vlast/v-gd-nazvali-provokaciej-vozmozhnyj-nedopusk-rossiyan-na-kubok-mira-po-hokkeyu/


 

 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Глава ассоциации НХЛ: Россия не выступит на Кубке мира по хоккею в 
2025 году (Коммерсантъ. Новости информ. центра, Москва, 21 ноября 
2023) 
Сборная России по хоккею вероятнее всего не примет участия в борьбе за Кубок 
мира в 2025 году. Об этом изданию Daily Faceoff сказал глава Ассоциации 
игроков Национальной хоккейной лиги (NHLPA) Марти Уолш.  
"Есть достаточно серьезная проблема - федерации, которые не разрешают 
своим командам участвовать в турнире (с игроками из России, - "Ъ")", - уточнил 
господин Уолш.  
Daily Faceoff пишет, что хоккейные федерации Финляндии и Швеции, 
предположительно, откажутся от участия, если в турнире будут играть 
российские спортсмены. Глава NHLPA назвал эту ситуацию "сложной" и 
"ужасной", так как ассоциация представляет интересы всех стран 
"Это ужасная ситуация. Ты думаешь о том, чтобы попытаться отделить спорт от 
того, что происходит в мире, но сейчас это действительно сложно", - добавил 
Марти Уолш.  
В начале сентября глава Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей 
Морозов сообщил о допуске вратаря ЦСКА Ивана Федотова к матчам, несмотря 
на решение Международной федерации хоккея (IIHF) о его дисквалификации.  

https://www.kommersant.ru/doc/6350711 

К заголовкам сообщений 

Сборная России, скорее всего, не сыграет на международном турнире НХЛ 
в 2025 году (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 ноября 2023) 
Сборная России по хоккею, по всей вероятности, не выступит на международном 
турнире НХЛ в 2025 году, заявил исполнительный директор Ассоциации игроков 
НХЛ (NHLPA) Марти Уолш. 
Ранее сообщалось, что НХЛ планирует провести Кубок мира в другом формате 
в феврале 2025 года. 
 - (Выступят ли российские игроки на турнире?) Вероятно, нет. Здесь есть более 
серьезная проблема. Существуют другие федерации, которые не позволяют 
игрокам участвовать в турнире (со сборной России). Необходимо принимать это 
во внимание. Я поддерживаю своих ребят, это действительно сложная ситуация. 
Вы думаете о том, чтобы попытаться отделить спорт от того, что происходит в 
мире, и сейчас это действительно тяжело. Я надеюсь, что в 2026 году мир будет 
другим, - приводит слова Уолша Daily Facoff. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1982587_Sbornaja_Rossii_skoreje_vsego
_ne_sygrajet_na_mezhdunarodnom_turnire_NKhL_v_2025_godu 

К заголовкам сообщений 

Глава NHLPA рассказал, почему Россию могут не допустить к Кубку мира 
в 2025 году (RT (russian.rt.com), Москва, 21 ноября 2023) 
Глава Ассоциации игроков Национальной хоккейной лиги (NHLPA) Марти Уолш 
подтвердил, что сборная России с большой долей вероятности не выступит на 
Кубке мира в 2025 году. 
 "Скорее всего, они не сыграют. Речь идет о более серьезной проблеме", - 
цитирует Уолша Daily Faceoff. 

https://www.kommersant.ru/doc/6350711
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1982587_Sbornaja_Rossii_skoreje_vsego_ne_sygrajet_na_mezhdunarodnom_turnire_NKhL_v_2025_godu
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1982587_Sbornaja_Rossii_skoreje_vsego_ne_sygrajet_na_mezhdunarodnom_turnire_NKhL_v_2025_godu


 

 

По его словам, в мире существуют федерации, которые запрещают своим 
игрокам принимать участие в турнире вместе с гражданами России. 
По информации СМИ, на турнире сыграют игроки из четырех или шести 
государств. Вероятнее всего, это будут представители Канады, США, Швеции и 
Финляндии. Соревнования продлятся неделю. 

https://russian.rt.com/sport/news/1234067-kubok-mira-rossiya-uchastie-otvet 

К заголовкам сообщений 

"Без наших игроков соревнования будут неполноценными и 
несостоятельными" - Щитов о международном турнире НХЛ (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 21 ноября 2023) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов заявил "Матч ТВ", что 
международный турнир НХЛ будет неполноценным без российских хоккеистов. 
Ранее исполнительный директор Ассоциации игроков НХЛ (NHLPA) Марти Уолш 
сообщил, что сборная России, по всей вероятности, не выступит на 
международном турнире НХЛ в 2025 году. 
 - Сейчас одна политика, нисколько не удивлен, что возникла такая ситуация, к 
сожалению, очень плохо, что спорт смешивают с политикой. Может быть, что‑то 
изменится, посмотрим. Сложно предсказать, что будет завтра. Без наших 
игроков турнир будет неполноценным, несостоятельным. В лиге представлены 
очень классные русские ребята. Было бы здорово, если бы наши звезды из НХЛ 
публично выступили и призвали остальных не участвовать в этих соревнованиях. 
Лига лишает зрителей интереса, это нечестно. Спортсмены не имеют никакого 
отношения к политике. Никто ничего не добьется, отстраняя спортсменов, - 
сказал Щитов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1982608_Bez_nashih_igrokov_sorevnova
nija_budut_nepolnocennymi_i_nesostojatelnymi__Shhitov_o_mezhdunarodnom_turn
ire_NKhL 

К заголовкам сообщений 

НХЛ делает революцию, а Россия обязательно сыграет в Кубке мира - это 
вопрос времени (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 ноября 2023) 
Сразу ряд авторитетных североамериканских инсайдеров заявили, что НХЛ 
запускает Кубок мира в 2025 году и он пройдет без участия сборной России. 
Обозреватель "Матч ТВ" разбирается, что все это значит.  
Кубок мира, который... не Кубок мира 
Надо сказать, что сама Национальная хоккейная лига никаких прямых заявлений 
на этот счет не делала. Но недавно в Стокгольме играли четыре клуба НХЛ, и 
комиссар лиги Гари Беттмэн выступил перед журналистами, отвечая на вопросы. 
На основании этих слов и кулуарных разговоров какие-то инсайдеры сделали 
свои выводы. 
Вот что тезисно сообщил обозреватель ESPN Грег Вышински: 
текущий план на Кубок мира-2025 по хоккею, который не будет называться 
Кубком мира по хоккею; 
участвуют четыре национальные сборные (США, Канада, Швеция, Финляндия); 
турнир пройдет без россиян; 
возможно, США и Канада сыграют между собой три раза; 
следующий полноценный именно Кубок мира по хоккею может состояться не 
раньше 2028 года. 
НХЛ нужны международные матчи 
Что все это значит? Давайте разберемся. 

https://russian.rt.com/sport/news/1234067-kubok-mira-rossiya-uchastie-otvet
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1982608_Bez_nashih_igrokov_sorevnovanija_budut_nepolnocennymi_i_nesostojatelnymi__Shhitov_o_mezhdunarodnom_turnire_NKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1982608_Bez_nashih_igrokov_sorevnovanija_budut_nepolnocennymi_i_nesostojatelnymi__Shhitov_o_mezhdunarodnom_turnire_NKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1982608_Bez_nashih_igrokov_sorevnovanija_budut_nepolnocennymi_i_nesostojatelnymi__Shhitov_o_mezhdunarodnom_turnire_NKhL


 

 

НХЛ уже не первый год вынашивает идею запустить международный турнир. 
Понятно, что раз Международная федерация хоккея (IIHF) так слаба, то поляну 
нужно занимать своим соревнованием. Тем более Кубок мира-2016, который 
проходил в сентябре в Торонто, получился вполне себе удачным. В нем 
участвовали восемь сборных: Канада, Финляндия, Россия, Молодые звезды 
Америки, а также США, Швеция, Чехия и сборная Европы. 
План НХЛ - проводить свой турнир между Олимпиадами, в которых НХЛ тоже 
может участвовать. Таким образом, в идеале мы увидим, что в хоккее раз в два 
года будет устраиваться соревнование с участием всех сильнейших игроков 
мира. 
На этой же волне к руководству профсоюза хоккеистов (НХЛПА) пришел Марти 
Уолш - американский политик-демократ, бывший мэр Бостона. Один из главных 
его лозунгов в предвыборной борьбе был в том, что НХЛ должна проводить 
международные соревнования. 
Представляю, как удивился Гашек 
Можно ли сделать полноценный Кубок мира сейчас, в нынешней международной 
обстановке? Нет, этого сделать нельзя. НХЛ пыталась оттянуть свои планы, 
перенеся их с 2024 на 2025 год. Но геополитика не стала лучше, а в мире 
появились новые очаги напряженности 
Что же делать? Эврика - нужно провести тестовый турнир. 
 - Будет ли хоккейная супердержава Россия участвовать в вашем соревновании, 
которое вы не называете Кубком мира? - спросили у Уолша в Стокгольме в 
рамках большого интервью на ТВ, которое скоро появится в сети в рубрике 
"Откровенный разговор". 
 - Скорее всего, нет, - ответил Уолш. 
Но уже известно, что НХЛ и НХЛПА близки к заключению соглашения, которое 
вернет международные игры в хоккейный календарь, начиная с февраля 2025 
года. То есть со следующего сезона. 
...Представляю, как обалдел Доминик Гашек, когда за рамками тестового турнира 
осталась его сборная Чехии. Ну, а что он хотел? Сам же наезжал на НХЛ, 
требовал с нее миллиарды долларов. Теперь получите и распишитесь. 
А вообще, соперники выбраны неслучайно. США и Канада - тут все понятно. 
Швеция и Финляндия - туда НХЛ регулярно приезжает с европейскими матчами 
своих клубов. Там у лиги уже есть свои хабы. Стокгольм и Тампере, а может, и 
Хельсинки всегда готовы принять такие матчи. Это уже обкатанный плацдарм. А 
вот недавним визитом в Прагу, я так понимаю, НХЛ осталась не слишком 
довольна. Или просто не захотела раздувать количество участников, решив 
просто провести Турнир четырех. 
"Я поддержу всех своих ребят" - глава профсоюза 
Можно было бы собрать сборную России, тем более федерация к этому не имеет 
отношения. И в команде выступали бы только хоккеисты НХЛ. Но есть ряд 
обстоятельств: 
 - турнир пройдет в феврале 2025 года, и его нельзя сделать большим на пару 
недель. Он просто не влезет в календарь регулярного чемпионата; 
 - другие хоккейные федерации - предположительно, Швеция и Финляндия - дали 
понять, что откажутся от такого турнира, если в нем будут задействованы игроки 
российского происхождения. 
"В данном случае речь идет о более серьезной проблеме. У нас есть некоторые 
федерации, которые не разрешают своим игрокам участвовать в турнирах с 
русскими. И мы должны принимать это во внимание", - сказал Уолш. 
То есть НХЛ и НХЛПА оказались меж двух огней. Им нужно развивать 
международное направление. Но они должны делать выбор. При этом Уолш 



 

 

подчеркивает, что как глава профсоюза он защищает всех, вне зависимости от 
национальности и происхождения. 
"Я представляю всех и собираюсь поддержать своих ребят. Это в самом деле 
сложная и прискорбная ситуация. Это ужасно сложно, когда ты пытаешься 
отделить спорт от того, что сейчас происходит в мире", - добавил Уолш. 
"Мир в 2026 году может стать другим" 
Итак, это будет недельный турнир, которому еще нужно придумать название и 
дать брендинг. Ожидается, что какие-то матчи пройдут в Европе, но пока ничего 
не решено. Скорее всего, IIHF не санкционирует этот турнир (или просто 
обойдутся без Международной федерации), поэтому там примут участие только 
игроки НХЛ. 
"Да, у нас нет сейчас соглашения с IIHF. Наш турнир пройдет примерно в те же 
сроки, что и их чемпионат мира, с разницей в пару месяцев. И у Международной 
федерации тоже есть свои обязательства, которые она должна выполнять", - 
сказал Уолш. 
Еще надо учесть, что НХЛ и НХЛПА продолжают совместную работу с 
Международным олимпийским комитетом (МОК) и IIHF над соглашением о том, 
чтобы энхаэловцы снова могли участвовать в Олимпиадах, начиная с Милана-
2026. А когда этот договор подпишут, то будет составлен долгосрочный 
международный календарь, в котором Олимпиада и Кубок мира проходят раз в 
два года, чередуя друг друга. 
"Я надеюсь, в ближайшее время мы что-нибудь придумаем", - сказал Уолш. 
И что важно, участие сборной России в миланской Олимпиаде совсем не 
исключено. Инициатива тут будет идти уже от МОК. 
"Я придерживаюсь того мнения, что мир в 2026 году будет уже другим. Но мы не 
знаем, что произойдет. Есть большая вероятность того, что ничего не 
изменится", - говорит Уолш. 
Россия уже проводит свой "Кубок мира" 
Какие выводы? 
Во-первых, к этому турниру НХЛ в феврале 2025 года нам нужно относиться без 
ревности. Тем более Россия сама проводит такой турнир. 
Не заметили? Декабрь 2024 года. Кубок мира по хоккею, который мы не называем 
Кубком мира по хоккею. Участвуют четыре национальные сборные: Россия, 
Белоруссия, Казахстан, Китай. Без североамериканцев. Укладываемся в 
неделю. Наш декабрьский турнир со снеговичком, который пройдет в Питере. 
Чем это по формату отличается от тестового турнира, который запускает НХЛ? 
Да ничем. Только подбор игроков разный. Но мы собираем лучших из КХЛ. 
Во-вторых, что важно. В хоккее сейчас идут тектонические сдвиги. НХЛ 
возвращается на Олимпиады. На рельсы ставится Кубок мира, в котором Россия 
обязательно сыграет - может быть, в 2028 году. 
Сейчас хоккей ущербен как вид спорта, потому что с 2014 года мы видели только 
лишь один турнир с участием всех сильнейших хоккеистов мира - это был Кубок 
мира-2016. Сравните с тем же футболом, где раз в два года проходят 
чемпионаты мира или первенства континентов, где каждый год играют клубы в 
Лиге чемпионов. 
Новый международный календарь поможет всему хоккею. Ну, а Россия 
обязательно вернется в международную сетку, когда придет время. 
И еще одна идея. Активисты профсоюза НХЛ - тот же Александр Овечкин - могли 
бы обратиться в НХЛПА, чтобы провести серию матчей между США, Канадой и 
Россией. Пусть это будет даже предсезонный турнир. Но он не только вызовет 
колоссальный ажиотаж, но и покажет тем же финнам и шведам, которые не 



 

 

позволяют провести полноценный Кубок мира, - спорт и хоккей нужны для того, 
чтобы объединять людей и налаживать мосты между странами.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1982626_NKhL_delajet_revoluciju_a_Ros
sija_obazatelno_sygrajet_v_Kubke_mira__eto_vopros_vremeni 

К заголовкам сообщений 

НХЛ прогнулась под русофобов. Хоккеистов из России выбросили с топ-
турнира (News.sportbox.ru, Москва, 21 ноября 2023) 
Ярости американских и канадских фанатов нет предела. 
Кубок мира по хоккею, хотя и проводится редко и нерегулярно, но уверенно 
входит в тройку самых зрелищных турниров сборных наряду с Олимпиадой и 
чемпионатом мира. Однако предстоящий розыгрыш рискует превратиться в 
продукт весьма сомнительного качества. 
Все разговоры о необходимости участия россиян оказались пустым звуком. От 
решения руководства НХЛ в бешенстве даже американские любители хоккея. 
Многострадальный кубок 
Ни для кого не секрет, что интерес заокеанских фанатов к чемпионатам мира и 
Олимпиадам гораздо меньше, чем к матчам НХЛ. Связано это с тем, что звезды 
первой величины в первую очередь мечтают о Кубке Стэнли, да и боссы лиги 
очень неохотно отпускают своих игроков на соревнования под эгидой 
Международной федерации хоккея. В НХЛ не готовы перекраивать календарь 
под нужды IIFH, поскольку это сильно бьет по бизнес-составляющей. 
Но определенный запрос у зрителей на игры сборных все-таки есть, и за океаном 
решили его удовлетворить собственными силами. В 1996 году было принято 
решение о проведении Кубка мира, который по формату напоминал чемпионат 
мира IIHF. В нем также принимали участие сборные, но команды составлялись 
преимущественно из игроков НХЛ. 
С тех пор из-за различных неурядиц и проблем с организацией было проведено 
только два кубка (в 2004 и 2016 годах). Очередной турнир планировался на 2024 
год, но его пришлось перенести. 
 - К сожалению, в нынешних условиях невозможно провести Кубок мира по 
хоккею в это время. Мы продолжаем планировать следующий Кубок мира по 
хоккею и надеемся провести его в феврале 2025 года, - говорилось в заявлении 
Ассоциации игроков НХЛ (NHLPA).  
До последнего времени оставалась надежда, что турнир пройдет с участием 
российских хоккеистов, ведь в период всеобщего отстранения наших 
спортсменов лига не пошла на поводу у IIHF и не наложила на звезд из России 
никаких ограничений. 
В текущем регулярном чемпионате НХЛ сыграли уже 47 россиян. Только их 
хватило бы на две полноценные команды. Имена Кучерова, Овечкина, Панарина, 
Малкина, Капризова и многих других регулярно заставляют биться чаще сердца 
фанатов НХЛ по всему миру. 
Но руководство лиги все же решило проводить турнир без России. По 
информации издания Daily Faceoff, американцы пошли на поводу у руководства 
шведских и финских федераций хоккея, которые заявили, что их сборные не 
будут выступать в одном турнире с нашей командой. 
 - Серьезная проблема заключается в том, что есть федерации, которые не 
позволяют другим игрокам участвовать в турнире. Мы должны принять все это 
во внимание, - приводит слова исполнительного директора NHLPA Марти Уолша 
Daily Faceoff. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1982626_NKhL_delajet_revoluciju_a_Rossija_obazatelno_sygrajet_v_Kubke_mira__eto_vopros_vremeni
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Из-за отстранения россиян количество возможных участников сократилось до 
четырех. Компанию США и Канаде предварительно составят только Швеция и 
Финляндия. При этом нужно понимать, что во всех предыдущих турнирах 
участвовало по восемь команд. Резкое сокращение числа сборных связано и с 
тем, что лига никак не может договориться с IIHF об участии игроков, которые не 
выступают в НХЛ. 
 - В турнире примут участие только игроки НХЛ, потому что у нас сейчас нет 
соглашения с IIHF. Сроки, в которые мы хотим провести Кубок мира, примерно 
такие же, как и чемпионат мира, - объяснил Уолш.  
"Никто не будет смотреть этот мусорный турнир" 
Уолш не теряет надежды, что организаторам удастся придумать интересный 
формат и провести турнир на высоком уровне. Но американские фанаты уже 
сейчас устроили лиге жесткий разнос за решение избавиться от нашей сборной. 
 - Никто не будет смотреть этот мусорный турнир! - заявил @NYSport1994. 
 - Зачем вообще это делать? Пустая трата времени. Столько талантов из Чехии, 
России, Германии, Швейцарии и Словакии остались без приглашения, - отметил 
@jceezz. 
 - Проводить кубок без России - бессмысленно, - написал канадский фанат с 
ником @yegbanya. 
 - Российские хоккеисты могут играть в НХЛ, но не в турнире, созданном НХЛ. 
Идеальная логика! Минус одна команда, в которую входят одни из лучших 
игроков лиги. Я уже упоминал, что этот турнир организует НХЛ, а не IIHF? - 
поиронизировал @TML48471728. 
 - Нельзя назвать чемпионатом мира турнир, если в нем участвуют только четыре 
страны, - возмутился @HeathAllred. 
 - Исключить Россию из Кубка мира по хоккею - ошибка, - написал @QuickkNESS.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1982680_NKhL_prognulas_
pod_rusofobov_Khokkeistov_iz_Rossii_vybrosili_s_top_turnira 

К заголовкам сообщений 

"Игрокам не разрешают соревноваться с россиянами": Красную машину 
отстранили от Кубка мира (Газета.Ru, Москва, 21 ноября 2023) 
Сборная России не будет допущена до участия в Кубке мира по хоккею - 2025. 
Об этом заявил глава Ассоциации игроков Национальной хоккейной лиги 
(NHLPA) Марти Уолш. Бывший главный тренер сборной России Владимир 
Плющев заявил "Газете.Ru", что здесь нечему удивляться, а также призвал не 
обращать на это внимание, поскольку со временем международные организации 
сами будут просить россиян вернуться.  
Глава Ассоциации игроков Национальной хоккейной лиги (NHLPA) Марти Уолш 
заявил, что российские игроки, скорее всего, не примут участия в 
международном турнире НХЛ в феврале 2025 года. Его слова приводит Daily 
Faceoff .  
"Скорее всего, нет. В данном случае речь идет о более серьезной проблеме.  
Есть федерации, которые не разрешают своим игрокам участвовать в турнире с 
россиянами.  
Необходимо принимать во внимание все это", - заявил Уолш.  
Автор статьи Фрэнк Серавалли выражает собственную позицию относительно 
этого заявления. Он заметил, что это не соответствует политике ассоциации.  
"Это ставит Уолша и NHLPA в трудное положение. Задача организации 
заключается в том, чтобы защищать всех ее членов вне зависимости от 
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национальности и происхождения. Что он скажет российским игрокам НХЛ?" - 
задается вопросом Серавалли.  
В свою очередь, сам Уолш признает, что ситуация сложилась тяжелая. И он 
понимает, что к спорту она имеет мало отношения.  
"Я представляю всех. И я собираюсь поддерживать своих ребят. Это 
действительно сложная ситуация. Сложная и очень неприятная.  
Это ужасно, приходится думать о том, чтобы отделить спорт от происходящего в 
мире, и это очень непросто сейчас",  
 - признал Уолш.  
В сентябре заместитель комиссионера НХЛ Билл Дэйли сообщил, что лига 
совместно с NHLPA собираются провести Кубок мира в 2025 году. Отмечается, 
что в международном турнире примут участие сборные Канады, Швеции, 
Финляндии и США. Организаторы хотят провести игры в Европе.  
Международная федерация хоккея (IIHF) весной 2022 года приняла решение 
отстранить российских хоккеистов от участия в международных турнирах даже в 
нейтральном статусе. Кроме того, организация забрала у России право на 
проведение домашнего молодежного чемпионата мира в 2023 году. В начале 
июля 2022-го дисциплинарный комитет IIHF отклонил апелляции Федерации 
хоккея России на допуск к международным соревнованиям.  
Отметим при этом, что IIHF не имеет отношения к организации Кубка мира, 
поскольку турнир проводит НХЛ, и в нем принимают участие игроки команд лиги. 
Руководство NHLPA неоднократно заявляло, что стремится защищать интересы 
членов профсоюза вне зависимости от их национальности, и поэтому в лиге 
продолжают играть российские хоккеисты.  
Однако сейчас НХЛ отказывает россиянам в праве выступить на своем же 
турнире.  
В последний раз Кубок мира проходил в 2016 году. Очередной турнир 
изначально планировался на 2024 год, но его перенесли из-за того, что ряд стран 
мог отказаться соревноваться с российской сборной. Примечательно, что 
американские болельщики в соцсетях сами выражают недовольство недопуском 
России и заявляют о необходимости ее участия.  
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев высказался о 
ситуации. В беседе с "Газетой.Ru" он заметил, что решение о недопуске россиян 
не стало сюрпризом.  
"Не думаю, что здесь стоит чему-то удивляться. Это коалиция, которая 
предъявляет нам претензии, - кто-то и вовсе открыто поддерживает ведение 
боевых действий на Украине против России.  
Там решают не спортивные функционеры, а немного другие люди",  
 - констатировал специалист.  
На днях стало известно, что лидер "Вашингтон Кэпиталз" Александр Овечкин 
может быть в порядке исключения включен в Зал хоккейной славы сразу после 
завершения карьеры - а не через три года после этого, как следует по правилам. 
Плющев заметил, что сравнивать эти ситуации не стоит, поскольку речь идет о 
конкретном игроке, который имеет в лиге высокий авторитет.  
"Саша уже давно играет за океаном за клуб НХЛ, пользуется большим 
авторитетом и уважением как среди болельщиков, так и среди специалистов. 
Есть там те, кто стараются подлить грязи. Но он игрок, и его как игрока ценят и 
отдают ему дань уважения. Не надо ничего сравнивать, искать какие-то 
параллели.  
Вообще, не надо ничего ни у кого просить. Мы - самодостаточная страна, у нас 
самодостаточный хоккей. Надо просто заниматься своими делами. Придет время 
- думаю, достаточно скоро, - когда все вернется на круги своя. И мы будем по-



 

 

другому держать голову. Все будет хорошо. Не надо думать о том, чего они 
скажут - да по барабану.  
Мы - одна шестая часть земного шара, хоккейная держава. И они еще попросят 
нас вернуться",  - заключил Плющев.  

https://www.gazeta.ru/sport/2023/11/21/17899003.shtml 

К заголовкам сообщений 

"Не разрешают играть". Кубок мира по хоккею пройдет без участия России 
(Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 21 ноября 2023) 
Мировой хоккей с шайбой, по крайней мере, на уровне сборных уверенно идет к 
печальной развязке. Очевидно, что турниров с участием всех сильнейших 
национальных команд в ближайшие годы не будет. 
"Сейчас это действительно сложно" 
Исполнительный директор "Ассоциации игроков НХЛ" (NHLPA) Марти Уолш 
заявил то, что раньше было известно из сообщений источников - в 
международном турнире 2025 года не примут участия российские хоккеисты. 
"Есть серьезная проблема, - заявил Уолш изданию Daily Faceoff, - Есть другие 
федерации, которые не разрешают своим игрокам играть на турнире с русскими. 
Все это нужно учитывать... Я буду поддерживать своих ребят. Это действительно 
сложная ситуация. Она сложная, и в то же время очень прискорбная. Это 
ужасная ситуация, когда ты пытаешься отделить спорт от того, что происходит в 
мире, а сейчас это действительно сложно". 
Турнир, о котором говорит Марти Уолш, должен был называться "Кубком мира", 
но, судя по всему, такого названия он не получит.  
Давным-давно, в 70-х... 
"Кубок мира" ведет свою историю от "Кубка Канады", первый розыгрыш которого 
прошел в 1976 году. Главной особенностью этого турнира стало то, что среди его 
организаторов находилась "Ассоциация игроков НХЛ", и профессионалы могли 
участвовать в нем фактически без ограничений. 
В 1996 году турнир впервые был проведен в формате "Кубка мира". Однако 
регулярными состязания так и не стали - с тех пор розыгрыш Кубка мира 
проводился только в 2004-м и 2016 годах. 
Причин нерегулярности масса. Одна из главных - с 1998 года профессионалы 
начали без ограничений участвовать в зимних Олимпиадах, так что этот 
хоккейный турнир стал самым престижным. Правда, олимпийские турниры 
постоянно приводили к дрязгам относительно распределения прав и 
обязанностей между НХЛ, НХЛПА и ИИХФ. 
Соревнований все сильнейших нет много лет 
Эти противоречия привели к тому, что игроки НХЛ не появились на Олимпиаде-
2018, а затем и на играх 2022 года, правда, в последнем случае главной 
причиной назвали пандемию коронавируса. 
Как ни крути, но сложилась парадоксальная ситуация - соревнования на уровне 
сборных с участием всех сильнейших не проводятся с 2016 года, причем и тот 
"Кубок мира" тоже не все считают достаточно представительным.  
В НХЛ планировали провести "Кубок мира", однако в дело вмешалась политика. 
В лиге спокойно играют российские хоккеисты, однако давать добро на их 
участие в турнире в формате сборной в НХЛ не решились. "Кубок мира" 
перенесли на 2024 год, потом на 2025-й, а теперь объявили, что россиян там все 
равно не будет. 
Но это еще не все. Уолш пояснил, что соглашения с ИИХФ нет, и организаторами 
турнира будут только НХЛ и НХЛПА. 

https://www.gazeta.ru/sport/2023/11/21/17899003.shtml


 

 

После дождичка, в 2026-м 
А теперь, внимание, состав участников "Кубка мира": США, Канада, Финляндия, 
Швеция. 
Надо отдать должное боссам лиги: называть это собрание "Кубком мира" они не 
стремятся, поэтому планируется просто провести турнир сборных, название 
которого пока не определено. 
Удивительным образом, помимо России, дулю показали Чехии, хоккейная 
легенда которой Доминик Гашек особо рьяно требовал санкций для русских. Про 
Швейцарию, Словакию, Германию и вовсе не приходится говорить. 
Глава НХЛПА высказался и относительно перспектив Олимпиады-2026: "Я 
придерживаюсь того мнения, что мир в 2026 году будет уже другим. Но мы не 
знаем, что произойдет. Есть большая вероятность того, что ничего не 
изменится". 
Иными словами, Уолш понятия не имеет, что произойдет. Пока же МОК и ИИХФ 
не пришли к соглашению по поводу турнира на Олимпиаде-2026. А это значит, 
что есть немалая вероятность, что всех сильнейших не соберут и там.  
"Корпоратив" для своих 
В НХЛ сегодня говорят, что турнир под названием "Кубок мира" может 
состояться... в 2028 году или позже. 
Но есть одно "но" - будет ли он тогда вообще кому-то интересен? 
В отсутствие серьезных турниров с участием сборной России отечественная 
публика все больше сосредотачивается на КХЛ. Для североамериканцев 
регулярный чемпионат и Кубок Стэнли всегда были превыше всего. 
И если переносить турниры все дальше и дальше, то может случиться так, что 
их вообще перестанут ждать. 
Канадско-американо-шведско-финский "корпоратив" 2025 года - это 
своеобразный "Кубок Первого канала" в версии НХЛ. У нас меньше чем через 
месяц в Санкт-Петербурге его тоже разыграют на четверых - участие примут 
Россия, Белоруссия, Казахстан, Китай. 
Мировой хоккей - структура куда более хрупкая, чем футбол. Отказавшись тут от 
России, а заодно и от Белоруссии, функционеры, подчинившиеся политикам, 
запустили механизм саморазрушения. 
Хоккей сохранится там, где его любят - и в Канаде, и в России. А что до Кубков и 
чемпионатов мира, то, видимо, не судьба.  

https://aif.ru/sport/hockey/ne_razreshayut_igrat_kubok_mira_po_hokkeyu_proydet_b
ez_uchastiya_rossii 

К заголовкам сообщений 

"Недокубок мира". Хоккейный турнир в Канаде без россиян и чехов 
(Вести.ru, Москва, 21 ноября 2023) 
Руководители НХЛ не отказались окончательно от идеи проведения турнира 
ведущих сборных с участием лучших профессионалов мира. Однако, 
политическое давление на лигу скорее всего лишит команду России права 
участия. 
Боссы Национальной хоккейной лиги неоднократно говорили о возобновлении 
состязания, которое в прежние годы называлось Кубком Канады и Кубком мира. 
Под первым именем прошли пять турниров (1976, 1981, 1984, 1987, 1991), под 
вторым - три (1996, 2004, 2016). 
В конце XX - начале XXI века на родину хоккея приезжали все сильнейшие 
сборные и игроки, и два турнира прошли даже во времена встречного бойкота 
московской 1980 года и американской (1984) Олимпиад. Но нынче политика 

https://aif.ru/sport/hockey/ne_razreshayut_igrat_kubok_mira_po_hokkeyu_proydet_bez_uchastiya_rossii
https://aif.ru/sport/hockey/ne_razreshayut_igrat_kubok_mira_po_hokkeyu_proydet_bez_uchastiya_rossii


 

 

санкций против России на Западе затмила разум чиновникам всех уровней, так 
что в Канаду наших хоккеистов под флагом сборной вряд ли позовут. 
Овечкин - самый высокооплачиваемый игрок НХЛ, Капризов - пятый читайте 
также  
Впрочем, как сообщают инсайдеры, с большой степенью вероятности не получат 
приглашения на турнир, который планируется на начало 2025 года, и сборная 
Чехии, и финалисты Олимпиады-2018 и чемпионата мира-2023 из Германии, и 
сильная швейцарская команда. 
"Недокубок мира", как уже прозвали грядущее соревнование журналисты, будут 
разыгрывать команды Канады, США, Швеции и Финляндии. Конечно, никакой 
спортивной составляющей здесь нет: лучшие сборные Америки просто сыграют 
с представителями стран, недавно вступивших в НАТО - вот и вся интрига. 
Ожидается, что сам турнир продлится всего неделю, а часть матчей могут пройти 
в Европе. Так Канада и США могут провести матчи в Америке, а Швеция и 
Финляндия - в Скандинавии. Решающие матчи соревнований примет одна из 
стран американского континента.  

https://www.vesti.ru/article/3664612 

К заголовкам сообщений 

Россия - без Кубка мира-2025. НХЛ испугалась скандала (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 21 ноября 2023) 
Турнир сильнейших хоккеистов планеты уже не будет таковым без Овечкина, 
Кучерова, Малкина и Панарина. 
Североамериканский инсайдер Эллиотт Фридман раскрыл планы НХЛ о 
ближайшем Кубке мира. Турнир планируют провести в феврале 2025 года, но 
без сборной России. Такая позиция пронизана двуличием и 
непоследовательностью. Выбор НХЛ можно объяснить репутационными 
рисками, но он совершенно не вписывается в классические каноны бизнеса. Все 
привыкли, что НХЛ - это про заработок, деньги и прочий полезный эффект (не 
всегда материальный). Лига спокойно зарабатывает на россиянах в чемпионате, 
но отказывается принимать нашу сборную на Кубке мира, ссылаясь на 
недовольство федераций других стран. Российские звезды снова остались за 
бортом крупного международного турнира.  
НХЛ жертвует доходами и спортивными принципами, чтобы не накалять 
политическую обстановку. Непонятно другое. Лига сама устанавливает правила 
игры Кубка мира. ИИХФ и международные федерации не причастны к 
проведению турнира. Жесткая позиция лиги смотрелась бы уместно. Раз 
россияне играют в чемпионате (и никто от этого не пострадал, кроме нервных 
клеток Доминика Гашека), то пусть они участвуют в Кубке мира, который все так 
ждут и который потеряет смысл без Кучерова, Панарина и Овечкина. Название, 
флаг, гимн - все это обсуждаемо. В первую очередь, важен сам допуск. 
Недовольные, конечно, найдутся, но такая позиция понятна и объяснима. НХЛ 
ищет деньги - НХЛ и решает, какие хоккеисты и в составе каких команд 
участвуют.  
Ситуация с Кубком мира отражает решительность офиса НХЛ в вопросе турнира 
формата "лучшие против лучших". В лиге не намерены идти на баррикады и 
рисковать с "российским вопросом". Кажется, офису Гэри Беттмэна банально не 
хочется возиться с мероприятием, которое требует больших хлопот. 
Финансовых, дипломатических, организационных. Турнир, который планируют 
провести в 2025 году, получит другое название - не Кубок мира. Слет 
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энхаэловских звезд обязательно вызовет интерес. Но ажиотаж не сравнится с 
тем, если бы участвовали Панарин, Кучеров, Овечкин, Малкин и Шестеркин.  
Трусливая позиция НХЛ - очередной удар для российского хоккея. Любое 
крупное соревнование развивает индустрию. Кубок мира - время, когда о матчах 
лучших против лучших будут говорить все. Нет проходных соперников, нет игр 
для раскачки. Максимальный стресс-тест для сборной - хоккеистов, тренеров и 
руководителей. После наложения международных санкций ФХР живет в 
тепличных условиях и довольствуется только матчами с дружественными 
странами, уровень которых значительно уступает России. Участие в Кубке мира 
- вызов для нашего хоккея и шанс оценить, на что способны звезды против 
канадцев, американцев, финнов, шведов. Поколение Кучерова и Панарина 
рискует вовсе в будущем остаться без топ-турниров.  
Отсутствие России ослабит программу ближайшего турнира сильнейших 
сборных. Даже последний Кубок мира, проведенный в 2016 году, не оставил 
значимого послевкусия. Шарма добавило участие сборной молодых звезд 
Северной Америки и Европы. В 2025 году НХЛ не планирует вводить 
искусственно собранные команды. Без России и хоккеистов Чехии (Фридман 
сомневается в ее участии), Швейцарии, Германии и Словакии турнир 
превратится в междусобойчик вместо соревнования сильнейших игроков и еще 
больше потеряет привлекательность.  

https://www.sport-express.ru/hockey/world-cup/reviews/kubok-mira-po-hokkeyu-
2025-proydet-bez-sbornoy-rossii-nhl-prinyala-reshenie-2148221/ 

К заголовкам сообщений 

Странные игры с шайбой (Московский Комсомолец, Москва, 22 ноября 
2023) 
Сборная России не будет участвовать в Кубке мира по хоккею из-за политики 
Национальная хоккейная лига (НХЛ) приближается к окончательному 
согласованию деталей Кубка мира, проведение которого планируется в феврале 
2025 года. Сборная нашей страны, скорей всего, не примет в нем участия по 
политическим мотивам. Об этом сообщили известный хоккейный журналист 
Эллиотт Фридман и глава Ассоциации игроков заокеанской лиги (NHLPA) Марти 
Уолш. "МК" рассказывает подробности. 
Интересные подробности о судьбе Кубка мира по хоккею с шайбой доходят до 
поклонников этого вида спорта. Неужели хоккейные федерации европейских 
стран все-таки продавили НХЛ? 
По неофициальной информации, которая просочилась 20 ноября в СМИ, 
планируется, что Кубок мира по хоккею должен состояться в Северной Америке 
и пройти в течение одной недели февраля 2025 года. Возможно проведение 
нескольких матчей и в Европе. На данный момент наверняка не известно, 
сколько в итоге команд сыграют в турнире: их число варьируется от четырех до 
шести. Однако уже точно известно, что в нем выступят сборные Канады, США, 
Швеции и Финляндии. 
"Понятно, что Канада и США сыграют в Северной Америке, а Швеция и 
Финляндия - в Старом Свете. Затем все команды переезжают на Восточное 
побережье США, где и пройдут решающие матчи. Участие только четырех 
команд означает, что слишком много хоккеистов из Чехии, Германии, Словакии 
и Швейцарии останутся не у дел. Однако НХЛ не хочет делать сборную Европы 
или сборную молодых игроков Северной Америки, как это было на Кубке мира в 
2016 году", - рассказал Фридман в подкасте 32 Thoughts. 
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Как мы видим, известный хоккейный обозреватель ни разу в своих словах не 
упомянул Россию или игроков из нашей страны, которые являются лидерами 
своих североамериканских клубов и настоящими звездами НХЛ. А ведь в начале 
сентября, когда за океаном начали активно обсуждать возможность проведения 
Кубка мира в 2025 году, участие сборной России в нем не ставилось под какие-
либо сомнения! 
Авторитетное хоккейное издание Hockey News даже представило прообраз 
нашей команды на этом престижном хоккейном соревновании, проводимом под 
эгидой НХЛ. О том, кто, по мнению североамериканских экспертов, сыграет за 
нашу команду на этом турнире, "МК" уже рассказал в своем материале "В США 
определили состав сборной России на Кубок мира". 
Так что же заставило или заставляет НХЛ изменить свою первоначальную 
позицию? Вероятней всего, серьезное давление в этом вопросе на руководство 
Североамериканской лиги оказывают хоккейные федерации ряда европейских 
стран, прежде всего Швеции и Финляндии, которые запрещают игрокам 
участвовать в соревнованиях вместе с российскими хоккеистами. Об этом 
рассказал руководитель Ассоциации игроков (NHLPA) Марти Уолш: 
"Скорее всего, Россия не сыграет на Кубке мира. Речь в данном случае идет о 
более серьезной проблеме. Есть федерации, которые не разрешают своим 
игрокам участвовать в турнире наряду с россиянами. Мы должны принимать во 
внимание все эти факторы. Я собираюсь поддержать своих ребят из России, и 
это действительно сложная ситуация. Ужасно, что приходится считаться с тем, 
что происходит в мире", - приводит слова Уолша издание Daily Faceoff. 
Напомним, что последний раз Кубок мира по хоккею с участием сборной России 
состоялся в 2016 году. Наша ледовая дружина уступила в полуфинале Канаде 
(3:5), которая в итоге и стала победителем этого турнира. 

К заголовкам сообщений 

Из списка "Швеция, Суоми и Россия" вычеркнули нас. НХЛ сама стреляет 
себе в ногу (Советский спорт, Москва, 21 ноября 2023) 
Кубок "мира" превращается в никому не нужный междусобойчик.  
Россию, как и предполагалось ранее, отцепят от Кубка мира хоккею, который 
должен пройти в 2025 году. Кто-то верил в иной исход? Что из себя будет 
представлять турнир, претендовавший на звание главного хоккейного зрелища 
последнего десятилетия? Попытаемся разобраться.  
А помните, был такой Евротур? Он включал в себя соперничество 
исключительно четырех европейских грандов хоккея. И, хотя, давно уже назрели 
перемены, а турнир из "малого чемпионата Европы" превратился в некую 
обыденность, его все равно упорно проводили в старом формате. Команды, 
наспех собранные из внутренних чемпионатов, несколько раз в году играли 
между собой, а в конце победитель становился обладателем какого-то трофея.  
А происходило это совсем недавно. Критики было вагон и маленькая тележка. 
Болельщики и специалисты хором говорили о том, что пора переформатировать, 
пора добавить к снобам (Россия, Швеция, Финляндия и Чехия) Швейцарию, 
Словакию и Германию или предусмотреть участие Канады, собранной по 
образцу Кубка Шпенглера. Сейчас же, нет никакого Евротура, остались 
разрозненные турниры, которые интересуют небольшую кучку людей, не более.  
Примерно такая же история происходит с современным форматом Кубка мира. 
Это событие, где НХЛ собирает лучших представителей своих стран, происходит 
в совершенно нелогичные даты. Нет конкретных дней проведения, нет привязки 
к устойчивости, когда все вокруг понимают, что, например, раз в четыре года их 



 

 

ждет битва лучших хоккеистов планеты. Последний турнир прошел в 2016 году и 
провалился не только финансово, но и статусно.  
Да и формат его проведения вызвал жаркие споры. К лидерам мирового хоккея 
добавили сборную молодых звезд Северной Америки, а также сборную Европы, 
собранную с миру по нитке из европейских хоккеистов НХЛ. С новым турниром 
тоже нет никакой ясности, но уже сейчас, судя по последним новостям, 
вырисовывается картина, где России не место, потому что федерации хоккея 
Швеции и Финляндии (с чего это их мнение стало основополагающим для 
североамериканской лиги?) по понятным им причинам против участия нашей 
команды в соревновании. НХЛ сейчас дает понять, что России там точно не 
будет.  
Сборная России, вероятнее всего, не примет участия в Кубке мира по хоккею в 
2025 году, сообщает Daily Faceoff со ссылкой на подкаст инсайдера Эллиотта 
Фридмана.  
По данным источника пока нет точной информации, сколько стран примут 
участие в турнире. Предполагается, что на турнире могут выступить четыре или 
шесть команд. Вероятнее всего, это будут Канада, США, Швеция и Финляндия. 
Ожидается, что сам турнир продлится неделю, а часть матчей могут пройти в 
Европе.  
Канада и США могут провести матчи в Северной Америке, а Швеция и 
Финляндия сыграют за границей. Решающие матчи Кубка мира могут пройти на 
востоке США.  
Ну и чем же это не надоевший всем аналог Евротура? Шведы и финны будут 
играть дома, Канада и США тоже. Потом сыграют финал, и все. Это и есть тот 
самый новодел, предок легендарного Кубка Канады? Тогда вопрос, а для чего 
все это надо. Ведь, даже Чехию, которая была неизменным участником любой 
хоккейной движухи, и ту, по сути, негласно попросили подвинуться. Да и какой 
смысл именно в таком второсортном событии, когда буквально через год НХЛ 
будет участвовать в Играх-2026 в Италии, о чем их боссы постоянно говорят в 
прессе.  
Учитывая то, по каким канонам пройдет будущее событие, нашим парням и 
болельщикам горевать не о чем. Пропуск нескольких товарищеских встреч - не 
особо повлияет в моральном плане на хоккеистов. НХЛ самостоятельно лишает 
себя хоккейной классики Россия - Канада, хотя многие только из-за этой вывески 
и смотрят хоккей по обе стороны океана.  
Сами же хоккеисты НХЛ весьма расстроены такими новостями.  
"Я бы хотел, чтобы Кубок мира был как чемпионат мира. Даже если будут не 
сильные сборные, чем больше стран, тем лучше", - сказал нападающий 
"Колорадо" Натан Маккиннон.  
"Все болельщики хотят увидеть турнир лучших против лучших. Я считаю, все 
должны играть. Маленьким странам будет тяжелее, но какой это будет Кубок 
мира без, например, Леона Драйзайтля? Надо брать всех", - сказал немецкий 
нападающий "Оттавы" Тим Штюцле.  
Даже авторитетное спортивное издание The Athletic негодует по поводу формата 
и состава участников турнира.  
"Если проводить международный турнир без игроков Германии, Швейцарии, 
Чехии, и без русских игроков, то сильно ли этот урезанный Кубок мира будет 
отличаться от Матча звезд НХЛ - мероприятия, рейтинги которого в США недавно 
пробили новый минимум?".  
Всегда казалось, что там, за океаном, их воротилы большого бизнеса, коим 
являются профессиональные лиги, очень хорошо умеют считать деньги. 
Получается, что в последнее десятилетие то ли с кадрами какая-то беда 



 

 

происходит, то ли всем плевать на то что и как будет в дальнейшем. Учитывая 
убыточность прошлого Кубка мира (даже со всеми лучшими хоккеистами 
планеты), новое образование явно не будет лучше. Так зачем и кому все это 
нужно? Междусобойчики можно проводить и без пафосной привязки к, так 
называемому, хоккейному мундиалю.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/iz-spiska-shvetsiya-suomi-i-rossiya-
vycherknuli-nas-nkhl-sama-strelyaet-sebe-v-nogu 

К заголовкам сообщений 

"Поддались политическому нажиму". НХЛ рассматривает недопуск 
россиян на турнир сборных (ТАСС, Москва, 21 ноября 2023) 
Российские игроки, выступающие в Национальной хоккейной лиге (НХЛ), с 
большой долей вероятности не примут участие в анонсированном НХЛ 
международном турнире 2025 года, который может прийти на смену Кубку мира. 
Сообщается, что в профсоюзе игроков НХЛ и лиге, которые являются 
организаторами соревнований, решили пойти навстречу ряду национальных 
федераций, выступивших против участия россиян.  
В последний раз сильнейшие хоккеисты мира, к которым относятся игроки из 
НХЛ, в формате сборных соревновались друг с другом в канадском Торонто в 
2016 году, когда состоялся Кубок мира. На Олимпиадах в Пхенчхане (2018) и 
Пекине (2022) игроки НХЛ не выступали: перед Играми-2018 лига не 
договорилась с Международным олимпийским комитетом по страховкам и 
телеправам, а в Китай НХЛ не отпустила хоккеистов из-за пандемии 
коронавируса.  
Игроков НХЛ ждут на зимней Олимпиаде 2026 года в Италии, предварительная 
договоренность об участии в Играх есть. После Олимпиады в Пекине было 
принято решение об организации международного турнира национальных 
команд, в котором примут участие только игроки НХЛ. В августе прошлого года 
было объявлено, что руководство лиги и профсоюз добились прогресса в 
переговорах о проведении Кубка мира 2024 года. Позднее же стало известно о 
новом предполагаемом сроке соревнований - 2025 год, они должны были стать 
своего рода тестовыми перед Олимпиадой.  
Более ясные очертания проект приобрел после публичных выступлений 
руководства лиги во время выставочных матчей НХЛ в Стокгольме на прошлой 
неделе. Заместитель комиссара НХЛ Билл Дэйли сообщил о сроках проведения 
международного турнира - он намечен на февраль 2025 года. При этом о 
соревновании говорится не как о Кубке мира, а как о неком международном 
турнире - пока без названия и какого-либо бренда.  
Ожидается, что следующий Кубок мира должен пройти уже в 2028 году, турнир 
будет проходить каждые четыре года. По словам комиссара лиги Гэри Беттмэна, 
который также выступал в Швеции, на составление планов по проведению Кубка 
мира повлияли такие факторы, как ковид и смена исполнительного директора 
профсоюза. Третьим фактором Беттмэн назвал политический климат, который 
влияет на ряд стран в плане взаимодействия с остальными государствами.  
"Никто федерации не будет слушать"  
Последний фактор, безусловно, относится к России, о чем напрямую 
руководство лиги пока не говорит. С февраля 2022 года российские хоккеисты не 
участвуют в международных турнирах под эгидой Международной федерации 
хоккея (IIHF), однако до сегодняшнего дня сохранялась надежда на то, что 
россияне сыграют на турнире под эгидой НХЛ и NHLPA (профсоюза игроков 
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лиги). Либо же они войдут в состав условной сборной Европы, которая выступала 
на Кубке мира 2016 года и неплохо показала себя, дойдя до финала.  
Уже известно, что лига обсуждала участие российской команды в своем турнире 
в нейтральном статусе. Но еще в прошлом году Дэйли рассказал, что другие 
страны-участницы соревнований выступали против присутствия россиян в 
соревнованиях. Напрямую руководители НХЛ об участии россиян в февральском 
турнире 2025 года не говорят, за них это сделал исполнительный директор 
NHLPA Марти Уолш. "Скорее всего, нет", - ответил он на соответствующий 
вопрос канадского хоккейного издания Daily Faceoff и выразил сожаление по 
поводу того, что в нынешней мировой ситуации становится трудно отделить 
спорт от политики.  
Тем не менее не все верят в то, что лига также не согласится на участие россиян 
в соревнованиях.  
"В НХЛ заинтересованы, чтобы наши хоккеисты играли на этом турнире. Они в 
лиге на лидирующих ролях, поэтому я не знаю, почему вынесено такое решение. 
Может, оно промежуточное. Давайте дождемся конкретного заявления НХЛ, 
которая проводит этот турнир. Если даже такое произойдет, то турнир опять 
потеряет свою значимость. Как можно видеть, наши ребята являются сейчас 
одними из лучших в лиге и на них держится спортивная составляющая и бизнес 
лиги", - сказал ТАСС олимпийский чемпион и обладатель Кубка Стэнли Валерий 
Каменский.  
Каменский высказался и том, что некоторые страны-участницы выступят против 
участия сборной России. Как видится, такими могут быть финская и шведская 
федерации. "Турнир проводят не федерации, а НХЛ, и НХЛ и профсоюз только 
могут быть против. Это чисто коммерческий турнир, и никто федерации не будет 
слушать", - отметил он.  
Формат турнира  
Предполагается, что в турнире примут участие сборные Канады, США, 
Финляндии и Швеции. Канадцы и американцы проведут две игры в Северной 
Америке, а шведы и финны - столько же матчей в Европе. Победители этих 
матчей, выявленные по количеству набранных очков или общему количеству 
шайб, встретятся с проигравшими по итогам параллельных встреч, скорее всего, 
в Северной Америке. Выигравшие в этих полуфиналах встретятся в финале - 
либо в Канаде, либо в США.  
Соревнования пройдут в течение недели, на это время в сезоне НХЛ 
запланирована пауза. Ожидается, что такие соревнования должны привлечь 
больше интереса, нежели последний Кубок мира. Тот турнир проходил перед 
сезоном и подвергся критике за свою растянутость и слабый интерес со стороны 
зрителей.  
К соревнованиям в Торонто причастна и Международная федерация хоккея 
(IIHF), с помощью которой была собрана сборная Европы. В этот раз никакого 
участия IIHF в новом турнире не планируется. "IIHF не вовлечена в проведение 
этого турнира. Поэтому никакого комментария об этом не будет", - сказал ТАСС 
президент федерации Люк Тардиф.  
Если количество участников останется неизменным, то, кроме ведущего борьбу 
за титул лучшего снайпера в истории регулярных чемпионатов лиги Александра 
Овечкина, одного из лучших снайперов и бомбардиров нынешнего сезона 
Никиты Кучерова и признанного в прошлом году лучшим вратарем лиги Игоря 
Шестеркина, турнир национальных сборных пропустят чешский форвард 
"Бостона" Давид Пастрняк, один из лидеров "Эдмонтона" немец Леон Драйзайтль 
и ряд других европейских игроков, выступающих в НХЛ.  



 

 

Двукратный олимпийский чемпион, член тренерского совета Федерации хоккея 
России Борис Михайлов признался, что не удивился тому, что НХЛ приняла такое 
решение в отношении россиян.  
"Для меня это не новость. Даже такая независимая лига, как НХЛ, поддалась 
политическому нажиму. Я не вижу большой трагедии в этом, просто трагедией 
будет то, что потеряет от этого мировой хоккей. А мы уже два года играем в 
изоляции, - сказал Михайлов. - Одна организация [Международная федерация 
хоккея] уже говорит о том, что возможно там рассмотрят наше возвращение. Да, 
нас никуда не включат. Настанет время, они сами к нам придут".  

https://tass.ru/sport/19340761 

К заголовкам сообщений 

Каменский считает, что без россиян турнир сборных 2025 года потеряет 
значимость (ТАСС, Москва, 21 ноября 2023) 
Турнир национальных сборных, который пройдет в феврале 2025 года, потеряет 
значимость, если в нем не примут участие российские хоккеисты. Такое мнение 
ТАСС высказал олимпийский чемпион, обладатель Кубка Стэнли Валерий 
Каменский.  
Ранее исполнительный директор Ассоциации игроков Национальной хоккейной 
лиги (НХЛ) Марти Уолш сообщил о том, что россияне, скорее всего, не примут 
участие в этом турнире, поскольку против этого выступят федерации других 
стран, в частности, Финляндии и Швеции. Планируется, что в соревновании, о 
названии которого еще нет договоренности, выступят команды Канады, США, 
Финляндии и Швеции. В нем будут играть только хоккеисты НХЛ.  
"В НХЛ заинтересованы, чтобы наши хоккеисты играли на этом турнире. Они в 
лиге на лидирующих ролях, поэтому я не знаю, почему вынесено такое решение. 
Может, оно промежуточное, - сказал Каменский. - Давайте дождемся конкретного 
заявления НХЛ, которая проводит этот турнир. Если даже такое произойдет, то 
турнир опять потеряет свою значимость. Как можно видеть, наши ребята 
являются сейчас одними из лучших в лиге и на них держится спортивная 
составляющая и бизнес лиги".  
По мнению Каменского, национальные федерации не могут повлиять на 
решение организаторов турнира по допуску россиян. "Турнир проводят не 
федерации, а НХЛ, и НХЛ и профсоюз только могут быть против. Это чисто 
коммерческий турнир, и никто федерации не будет слушать", - отметил он.  
Международный турнир национальных команд, в котором будут играть только 
хоккеисты НХЛ, пройдет в феврале 2025 года.  

https://tass.ru/sport/19338259 

Похожие сообщения (5): 

• RT (russian.rt.com), Москва, 21 ноября 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 21 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Михайлов считает, что канадцы на турнире с участием игроков НХЛ 
боятся уступить россиянам (ТАСС, Москва, 21 ноября 2023) 
Сборная Канады боится проиграть россиянам на предстоящем международном 
турнире национальных сборных, составленных из игроков Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ), этим можно объяснить предполагаемое отсутствие 
отечественных спортсменов на соревновании. Такое мнение ТАСС высказал 

https://tass.ru/sport/19340761
https://tass.ru/sport/19338259
https://russian.rt.com/sport/news/1234361-kamenskii-nhl-igroki-rossiya
https://www.championat.com/hockey/news-5327460-kamenskij-na-rossijskih-igrokah-derzhitsya-sportivnaya-sostavlyayuschaya-i-biznes-nhl.html
https://allhockey.ru/news/show/497302-Kamenskij_schitaet_chto_bez_rossiyan_turnir_sbornyh_2025_goda_poteryaet_znachimost


 

 

двукратный олимпийский чемпион, член тренерского совета Федерации хоккея 
России Борис Михайлов.  
Ранее исполнительный директор Ассоциации игроков НХЛ Марти Уолш сообщил, 
что россияне, скорее всего, не примут участия в турнире, поскольку против этого 
выступят федерации других стран, в частности Финляндии и Швеции. 
Планируется, что в соревновании, о названии которого еще нет договоренности, 
выступят команды Канады, США, Финляндии и Швеции. В нем будут играть 
только хоккеисты НХЛ.  
"Для меня это не новость. Даже такая независимая лига, как НХЛ, поддалась 
политическому нажиму. Я не вижу большой трагедии в этом, просто трагедией 
будет то, что потеряет от этого мировой хоккей. А мы уже два года играем в 
изоляции, - сказал Михайлов. - Одна организация [Международная федерация 
хоккея] уже говорит о том, что возможно там рассмотрят наше возвращение. Да, 
нас никуда не включат. Настанет время, они сами к нам придут".  
"Конечно, этот турнир потеряет в уровне, если подумать, сколько в командах НХЛ 
россиян играет ведущие роли. С 1972 года всегда был интерес ко встречам 
сборных Канады и СССР, а потом и России. Теперь одной из хоккейных 
супердержав не будет. Это политизированное решение и боязнь канадцев, что 
они проиграют сборной России", - добавил собеседник агентства.  

https://tass.ru/sport/19337681 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 ноября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Тренер Плющев оценил шансы россиян выступить на Кубке мира по 
хоккею (NEWS.ru, Москва, 21 ноября 2023) 
Теренр Плющев заявил, что Россию не допустят на Кубок мира по хоккею 
Сборную России по хоккею не допустят к участию в Кубке мира 2025 года, потому 
что решение будут принимать не спортивные функционеры, заявил NEWS.ru 
бывший главный тренер национальной команды по хоккею Владимир Плющев. 
По его мнению, на Западе идет "всемасштабная возня" вокруг РФ, а россиян 
стараются ущемить по всем линиям. 
Я думаю, здесь рассчитывать на что-то не нужно. Там идет всемасштабная возня 
вокруг нас, по всем линиям стараются ущемить. Принимают решение не 
спортивный функционеры, поэтому рассчитывать на то, что что-то изменится в 
ближайшее время не стоит, - сказал Плющев. 
Ранее глава Ассоциации игроков Национальной хоккейной лиги (NHLPA) Марти 
Уолш заявил, что Россию могут не допустить до участия в международном 
турнире НХЛ в феврале 2025 года. Организаторы намерены учитывать мнение 
федераций, которые не разрешают своим игрокам участвовать в Кубке мира с 
россиянами.  
Против России выступают Финляндия и Швеция. Это поставило Уолша и NHLPA 
в затруднительное положение, так как их задача - защищать всех членов 
профсоюза, независимо от национальности или происхождения. Если Россию не 
допустят до турнира, то в нем выступят Канада, США, Финляндия и Швеция.  

https://news.ru/sport/trener-plyushev-ocenil-shansy-rossiyan-vystupit-na-kubke-mira-
po-hokkeyu/ 

К заголовкам сообщений 

https://tass.ru/sport/19337681
https://allhockey.ru/news/show/497301-Mihajlov_schitaet_chto_Kanada_na_turnire_s_uchastiem_igrokov_NHL_boitsya_ustupit_RF
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/mihaylov-schitaet-chto-kanadcy-na-turnire-s-uchastiem-igrokov-nhl-boyatsya-ustupit-rossiyanam-2148270/
https://news.ru/sport/trener-plyushev-ocenil-shansy-rossiyan-vystupit-na-kubke-mira-po-hokkeyu/
https://news.ru/sport/trener-plyushev-ocenil-shansy-rossiyan-vystupit-na-kubke-mira-po-hokkeyu/


 

 

Назаров: НХЛ жила под лозунгом "ничего личного, просто бизнес". Теперь 
полезла в политику (Чемпионат.com, Москва, 21 ноября 2023) 
Известный тренер Андрей Назаров отметил чрезмерную политизированность 
сегодняшней НХЛ и заявил, что проведение крупных турниров с участием 
сборных не имеет смысла при отсутствии на них россиян. 
"Все мы привыкли, что в НХЛ всегда жили под лозунгом "ничего личного, это 
просто бизнес". В лиге толком не проверяли наличие у игроков запрещенных 
препаратов, никакая ВАДА для НХЛ не указ по сей день. В общем, делайте что 
хотите, только веселите публику и приносите деньги. Но теперь мы видим, что 
политика добралась даже до таких прожженных бизнесменов, коими являются 
владельцы клубов и президент лиги Гэри Беттмэн. Лига зачем-то полезла в 
политику. Будем надеяться, что после неудачного в плане прибыли Кубка мира 
до этих людей наконец-то дойдет, что без российских звезд подобные турниры 
проводить бессмысленно, и наших ребят вернут на международную арену", - 
сказал Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5327152-nazarov-nhl-zhila-pod-
lozungom-nichego-lichnogo-prosto-biznes-teper-polezla-v-politiku.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 21 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Быков считает, что Кубок мира-2025 без участия России будет 
неполноценным (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 ноября 
2023) 
Бывший тренер сборной России Вячеслав Быков в разговоре с корреспондентом 
"СЭ" отреагировал на новость о том, что сборная России не примет участия в 
Кубке мира в 2025 году. 
Ранее об этом сообщил журналист Эллиотт Фридман. 
"На мой взгляд, турнир будет неполноценным без участия сборной России! В 
любом случае наши спортивные чиновники должны искать решение для 
спарринг-матчей с другими странами", - сказал Быков "СЭ".  
По сведениям источника, турнир продлится неделю и может пройти в Европе и 
Северной Америке. Ожидается, что в Кубке мира примут участие 4 или 6 команд, 
сборная России не будет допущена. 
Последний раз Кубок мира проводился в 2016 году в Торонто. Победителем 
стала сборная Канады, Россия в полуфинале уступила канадцам со счетом 3:5.  

https://www.sport-express.ru/hockey/world-cup/news/bykov-schitaet-chto-kubok-
mira-2025-bez-uchastiya-rossii-budet-nepolnocennym-2148187/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Зюзин: без участия россиян Кубок мира не будет полноценным (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 21 ноября 2023) 
Известный в прошлом защитник, тренер по развитию ХК "Сочи" Андрей Зюзин 
высказался в беседе с корреспондентом AllHockey.Ru Владиславом Уткиным 
относительно возможного запрета участия сборной России в Кубке мира-2025. 
"Неучастие российских игроков - это минус для всего мирового хоккея. Наши 
ребята представляют себя в НХЛ. Без их участия Кубок мира будет 

https://www.championat.com/hockey/news-5327152-nazarov-nhl-zhila-pod-lozungom-nichego-lichnogo-prosto-biznes-teper-polezla-v-politiku.html
https://www.championat.com/hockey/news-5327152-nazarov-nhl-zhila-pod-lozungom-nichego-lichnogo-prosto-biznes-teper-polezla-v-politiku.html
https://www.sports.ru/hockey/1115654212-andrej-nazarov-nxl-zachem-to-v-politiku-polezla.html
https://allhockey.ru/news/show/497280-Nazarov_NHL_polezla_v_politiku
https://www.sport-express.ru/hockey/world-cup/news/bykov-schitaet-chto-kubok-mira-2025-bez-uchastiya-rossii-budet-nepolnocennym-2148187/
https://www.sport-express.ru/hockey/world-cup/news/bykov-schitaet-chto-kubok-mira-2025-bez-uchastiya-rossii-budet-nepolnocennym-2148187/
https://allhockey.ru/news/show/497270-Bykov_schitaet_chto_Kubok_mira_2025_bez_uchastiya_Rossii_budet_nepolnocennym


 

 

неполноценным. Насколько это может сказаться на самих хоккеистах - не знаю. 
На сегодняшний день мы играем с белорусами, китайцами и казахами. Варимся 
в своем соку и ждем, когда будут приняты правильные решения, и нам дадут 
сыграть на мировом уровне. От этого страдает весь хоккей. Ничего хорошего тут 
нет. Хотелось бы, чтобы наши ребята приняли участие в Кубке мира. Они этого 
заслуживают. Без участия россиян Кубок мира уже не будет тем же самым", - 
сказал Зюзин. 

https://allhockey.ru/news/show/497325-
Zjuzin_bez_uchastiya_rossiyan_Kubok_mira_ne_budet_polnocennym 

К заголовкам сообщений 

"Не удивлен этим словам, на Россию идет сильное давление". Чемпион 
ОИ - о возможном неучастии россиян в международном турнире НХЛ 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 ноября 2023) 
Олимпийский чемпион по хоккею Александр Пашков заявил "Матч ТВ", что 
возможное неучастие российских игроков в международном турнире НХЛ 
напрямую связано с давлением на страну. 
Ранее исполнительный директор Ассоциации игроков НХЛ (NHLPA) Марти Уолш 
сообщил, что сборная России, по всей вероятности, не выступит на 
международном турнире лиги в 2025 году. Ожидается, что участие в турнире 
примут команды Канады, Финляндии, Швеции и США. 
 - Не удивлен этим словам, на Россию идет очень сильное давление. Это же не 
новость, до этого тоже многое запрещали. Это все звенья одной цепи. Большой 
вопрос - была бы сборная конкурентной, но на него может ответить только сам 
турнир, - сказал Пашков "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1982617_Ne_udivlen_etim_slovam_na_R
ossiju_idet_silnoje_davlenije_Chempion_OI__o_vozmozhnom_neuchastii_rossijan_v
_mezhdunarodnom_turnire_NKhL 

К заголовкам сообщений 

"Для наших болельщиков это катастрофа". Новиков - о неучастии сборной 
России в Кубке мира (Чемпионат.com, Москва, 21 ноября 2023) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков прокомментировал возможный 
пропуск сборной России Кубка мира в 2025 году. 
"Хоккей может стать сообществом, которое может подать пример отношений. Я 
надеюсь на то, что Тардиф и лидеры национальных федераций подумают насчет 
того, что хоккей должен быть локомотивом в снижении накала международной 
обстановки. Потом, может быть, подтянется и футбол. Не надо бояться, когда в 
нас пускают стрелы. Нужно уметь держать стойку. Где надо - улыбаться, где надо 
- быть серьезным. Сегодня это часть жизни. Надежда умирает последней. 
Для российских болельщиков это катастрофа. Хоккей - наш национальный вид 
спорта. Конечно, нам бы хотелось увидеть соревнования с участием наших 
ребят. На чемпионатах мира болельщики общаются друг с другом. Они уезжают 
оттуда с прекрасным настроением и добротой, которую разносят в свои страны. 
Вспомните чемпионат мира по футболу в Катаре. Это же просто космос какой-то! 
Жаль, что нас там не было. Спорт - площадка дружбы между народами. Он не 
для спортсменов, а для людей и планеты Земля". 

https://www.championat.com/hockey/news-5327424-dlya-nashih-bolelschikov-eto-
katastrofa-novikov-o-neuchastii-sbornoj-rossii-v-kubke-mira.html 

https://allhockey.ru/news/show/497325-Zjuzin_bez_uchastiya_rossiyan_Kubok_mira_ne_budet_polnocennym
https://allhockey.ru/news/show/497325-Zjuzin_bez_uchastiya_rossiyan_Kubok_mira_ne_budet_polnocennym
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1982617_Ne_udivlen_etim_slovam_na_Rossiju_idet_silnoje_davlenije_Chempion_OI__o_vozmozhnom_neuchastii_rossijan_v_mezhdunarodnom_turnire_NKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1982617_Ne_udivlen_etim_slovam_na_Rossiju_idet_silnoje_davlenije_Chempion_OI__o_vozmozhnom_neuchastii_rossijan_v_mezhdunarodnom_turnire_NKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1982617_Ne_udivlen_etim_slovam_na_Rossiju_idet_silnoje_davlenije_Chempion_OI__o_vozmozhnom_neuchastii_rossijan_v_mezhdunarodnom_turnire_NKhL
https://www.championat.com/hockey/news-5327424-dlya-nashih-bolelschikov-eto-katastrofa-novikov-o-neuchastii-sbornoj-rossii-v-kubke-mira.html
https://www.championat.com/hockey/news-5327424-dlya-nashih-bolelschikov-eto-katastrofa-novikov-o-neuchastii-sbornoj-rossii-v-kubke-mira.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Дементьев о турнире НХЛ без России: "Это повлияет на рейтинги и 
финансовые сборы. Зрительский интерес будет ниже" (Sports.ru, Москва, 
21 ноября 2023) 
Алексей Дементьев высказался о проведении турнира сборных без России.  
Ранее, что НХЛ близка к согласованию деталей турнирах сборных, проведение 
которого ожидается в феврале 2025 года. 
В турнире сыграют, скорее всего, четыре команды - Канада, США, Финляндия и 
Швеция. Сборную России не пригласят на соревнование. Играть будут только 
хоккеисты НХЛ. 
- Этот турнир в любом случае будет интересен, потому что там будут выступать 
очень серьезные игроки. Но в большой степени для специалистов, чем для 
болельщиков. Потому что для болельщиков противостояние с Россией будет 
иметь первостепенное значение. Для любой сборной - Швеции, Финляндии, а тем 
более Канады и США. 
Я надеюсь, что это решение не окончательное. Все-таки финансовый вопрос 
немаловажный. Это повлияет на рейтинги турнира и финансовые сборы. 
- То есть рейтинги без сборной России будут значительно хуже?  
- Зрительский интерес к этим матчам будет, но без сборной России он, конечно, 
окажется ниже. Люди, которые работают на телевидении и покупают рекламу, 
понимают все составляющие данного действа. Большие заработки будут именно 
с участием России. 
Поэтому я отношусь к данной информации как предварительной, как к проверке 
мнения мировой общественности. А уже из этого будут исходить люди, которые 
принимают окончательное решение. 
То, что финансовые рейтинги без сборной России будут ниже, это однозначно, - 
сказал хоккейный эксперт и агент Алексей Дементьев.  

https://www.sports.ru/hockey/1115655035-dementev-o-turnire-nxl-bez-rossii-eto-
povilyaet-na-rejtingi-i-finansov.html 

К заголовкам сообщений 

Тарасова: "Попытки исключить Россию из мирового хоккея - идиотизм. 
Это наш национальный вид спорта" (Sport24.ru, Москва, 21 ноября 2023) 
Заслуженный тренер СССР по фигурному катанию Татьяна Тарасова 
поделилась мнением об отсутствии сборной России по хоккею на крупных 
международных турнирах.  
Ранее инсайдер Эллиотт Фридман сообщил, что ближайший Кубок мира по 
хоккею пройдет без участия российской сборной.  
"Кубок мира по хоккею пройдет без России? Конечно, это безобразие. Хоккей - 
наш национальный вид спорта. Попытки исключить Россию из мирового хоккея - 
идиотизм в чистом виде". 

https://sport24.ru/hockey/news-598064-tarasova-popytki-isklyuchit-rossiyu-iz-
mirovogo-khokkeya-idiotizm-eto-nash-natsionalnyy-vid-sporta 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 ноября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Тардиф не стал комментировать решение НХЛ по неучастию россиян в 
турнире сборных 2025 года (ТАСС, Москва, 21 ноября 2023) 

https://www.sports.ru/hockey/1115655035-dementev-o-turnire-nxl-bez-rossii-eto-povilyaet-na-rejtingi-i-finansov.html
https://www.sports.ru/hockey/1115655035-dementev-o-turnire-nxl-bez-rossii-eto-povilyaet-na-rejtingi-i-finansov.html
https://sport24.ru/hockey/news-598064-tarasova-popytki-isklyuchit-rossiyu-iz-mirovogo-khokkeya-idiotizm-eto-nash-natsionalnyy-vid-sporta
https://sport24.ru/hockey/news-598064-tarasova-popytki-isklyuchit-rossiyu-iz-mirovogo-khokkeya-idiotizm-eto-nash-natsionalnyy-vid-sporta
https://allhockey.ru/news/show/497318-Tarasova_popytki_iskljuchit_Rossiju_iz_mirovogo_hokkeya_idiotizm_v_chistom_vide
https://www.sport-express.ru/hockey/world-cup/news/tatyana-tarasova-vyskazalas-ob-otsutstvii-sbornoy-rossii-po-hokkeyu-na-mezhdunarodnyh-turnirah-2148446/


 

 

Президент Международной федерации хоккея (IIHF) Люк Тардиф сообщил, что 
не будет комментировать отсутствие российской команды в турнире 
национальных сборных, составленных из игроков Национальной хоккейной лиги 
(НХЛ), который пройдет в феврале 2025 года. Об этом Тардиф рассказал ТАСС.  
"IIHF не вовлечена в проведении этого турнира. Поэтому никакого комментария 
об этом не будет", - сказал Тардиф.  
Ранее исполнительный директор Ассоциации игроков Национальной хоккейной 
лиги Марти Уолш сообщил о том, что россияне, скорее всего, не примут участие 
в этом турнире, поскольку против этого выступят федерации других стран, в 
частности, Финляндии и Швеции. Планируется, что в соревновании, о названии 
которого еще нет договоренности, выступят команды Канады, США, Финляндии 
и Швеции. В нем будут играть только хоккеисты НХЛ.  
Турнир не будет соответствовать формату Кубка мира, проводившегося в 1996, 
2004 и 2016 годах.  

https://tass.ru/sport/19337035 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Ничушкин - король пятака: забил уже пятый гол с подставления. Даже 
звезды "Колорадо" играют на него (Sports.ru/tribuna, Москва, 21 ноября 
2023) 
"Колорадо" на выезде уступил "Нэшвиллу" (3:4), но Валерий Ничушкин наверняка 
доволен собой. Нападающий забил и отдал, продлив результативную серию до 
четырех матчей. На этом отрезке у него 7 (5+2) очков. 
Ничушкин хозяйничает перед чужими воротами - в том числе благодаря 
изучению хоккейной теории 
Ничушкин поразил ворота "Предаторз" коронным способом - через 
подставление. 5 из 7 шайб в сезоне он забросил именно так - одним касанием на 
пятаке. 
Форварду ассистировал Кэйл Макар - как и планировал. "Вэл в хорошей форме, 
поэтому я и дальше буду доводить до него шайбу, когда он перед воротами", - 
сказал звездный защитник 16 ноября, после победы над "Анахаймом" (8:2).  
Тогда же главный тренер "Эвеланш" Джаред Беднар расшифровал, что означает 
"хорошая форма" Ничушкина применительно к игре на пятаке: "Он не только 
находится там во все нужные моменты, не только способен подставлять клюшку 
под все летящие шайбы, но и работает вдали от ворот. Он может откатиться, 
создать момент, а затем вернуться на пятак. Вэл смотрит много видео - в 
особенности фрагменты с большинством". 
За результативность Беднар награждает Ничушкина дополнительным игровым 
временем. В каждом из последних четырех матчей нападающий сыграл более 
21 минуты, а с "Нэшвиллом" обновил личный рекорд сезона - 23:42. 
Кроме повышенного айстайма и шайбы в большинстве, Валерий занес себе в 
актив еще одно достижение - в первом периоде тонко срежиссировал контратаку: 
получил шайбу в хорошей позиции, но улучшил ее, уложив на лед защитника, и 
закинул шайбу на пятак. Неидеально по точности, но достаточно для гола.  
"Колорадо" сохранил минимальное преимущество до последней минуты. На 
финише "Эвс" даже выстояли в меньшинстве, а вот в ключевой момент 

https://tass.ru/sport/19337035


 

 

растерялись. На 59:22 Филип Форсберг сравнял счет; через 16 секунд Яков 
Тренин поставил победную точку. 
Для Тренина это только второй гол в нынешней регулярке (в прошлой было 12). 
Вратарь "Колорадо" Александр Георгиев, отразив 26 бросков, потерпел пятое 
поражение в сезоне. Макар в третьем матче подряд сделал ассистентский хет-
трик, но именно его ошибка с последующим падением в решающие секунды игры 
стала фатальной. 
Ничушкин уверенно начал сезон - на старте набрал очки в пяти матчах подряд. 
Но в конце октября наступил спад. 5 ноября - самый провальный вечер в сезоне: 
форвард сдался "Вегасу", схватив "-4".  
Через три дня у Валерия родилась дочь, и что-то изменилось. С тех пор 
Ничушкин сыграл 8 матчей и только в одном из них остался без очков. Возможно, 
форварду помогла и встреча с "Сиэтлом". Каким-то образом эта команда стала 
для него очень удобной - в ворота "Кракен" Ничушкин забил 3 гола за 3 матча 
регулярки. 
"Сиэтл" для "Колорадо" в целом - болезненное напоминание о прошлом сезоне. 
"Эвеланш" уступили "Кракен" в первом раунде плей-офф и не защитили 
чемпионский титул.  
Ничушкин сыграл в этой серии только два матча из семи. Перед третьей игрой 
он не вышел на утреннюю раскатку, а вскоре и вовсе покинул расположение 
команды. Североамериканские инсайдеры сообщали, что причиной стал 
"инцидент с алкоголем". Позднее Департамент полиции Сиэтла опубликовал 
запись с нательной камеры офицера, который приехал на вызов в отель, где 
жили игроки "Эвеланш".  
На видео врач "Колорадо" рассказал, что в одном из номеров нашли 28-летнюю 
женщину в состоянии алкогольного опьянения. Судя по контексту разговора, она 
находилась именно в номере Ничушкина.  
Клуб и НХЛ прокомментировали происшествие максимально обтекаемо. "НХЛ не 
ведет расследование инцидента с Ничушкиным. "Колорадо" отреагировал на 
него должным образом, игрок не будет отстранен", - выступил вице-комиссионер 
лиги Билл Дэйли.  
К началу нового сезона Ничушкин вернулся в США; его предсказуемо спросили 
о произошедшем, но ясности Валерий не внес. "Я знаю, что вы, ребята, хотите 
найти что-нибудь, но там нет ничего интересного, - сказал он журналистам во 
время тренировочного лагеря. - Я думаю, нам следует закрыть эту тему". 
Уточняющие вопросы форвард воспринял остро: "Я же сказал вам, давайте 
закроем это. Я не хочу об этом говорить. Если бы мы вышли в следующий раунд, 
я бы сыграл, наверное". 
За время отпуска в России Ничушкин еще дважды попал в новости. В августе 
воспитанник "Трактора" посетил Кубок губернатора Челябинской области - 
провел автограф-сессию и мастер-класс для детей. Форвард подарил хоккейной 
академии "Трактора" 3 143 413 рублей. "1, 3 и 4" - мои магические цифры", - 
объяснил Валерий.  
Три дня спустя Ничушкин выложил в соцсетях фотографию с автоматом и 
подписью: "Романтика". Пользователи интернета встретили публикацию 
преимущественно критически, и через 6 часов Валерий удалил запись.  
Но оружие в руках Ничушкина осталось - клюшка, которой на пятаке он 
пользуется как саблей. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/shaibublog/3204561.html 

К заголовкам сообщений 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/shaibublog/3204561.html


 

 

"Слезы радости и ощущение счастья. А вы говорите о боли?!" 
Бобровский - о плей-офф и финале Кубка Стэнли (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 21 ноября 2023) 
Обозреватель "СЭ" побеседовал с вратарем "Флорида Пантерз", двукратным 
обладателем "Везина Трофи", чемпионом мира и финалистом Кубка Стэнли.  
Морис: "Бобровский - профессионал старой школы"  
Поход Сергея Бобровского в финал Кубка Стэнли 2023 года эмоционально 
всколыхнул российских болельщиков. Об этом можно судить даже по некоторым 
нюансам работы медиа. Далеко не всегда даже самые выдающиеся успехи 
наших хоккеистов в НХЛ получают заслуженное внимание читателей - об этом 
можно судить по количеству просмотров публикаций о них. 
Но вратарь из Новокузнецка по прозвищу Боб встал в один ряд по популярности 
и ажиотажу с "Вашингтон Кэпиталз" 2018-го во главе с Александром Овечкиным 
. Почему? Когда выдающийся голкипер, дважды бравший "Везина Трофи" как 
лучший вратарь сезона в НХЛ, побеждавший в качестве основного вратаря на 
чемпионате мира, тащивший все и даже больше на Кубке мира-2016, в 34 года 
впервые в карьере доходит до финала Кубка - это драма, которая притягивает 
многих. Тем более когда это происходит через большое преодоление - ведь во 
"Флориде" после подписания семилетнего контракта на 70 миллионов долларов, 
как казалось со стороны, у него долго не шло. 
Начать Кубок вторым вратарем, но вскоре стать основным и, будучи голкипером 
восьмой команды Восточной конференции, выиграть серии сперва у свежего 
рекордсмена регулярных чемпионатов всех времен "Бостона", причем с 1-3; 
далее у напичканного суперталантами "Торонто", победившего великую "Тампу" 
и вознесшегося мечтами к первому за 48 лет Кубку; затем у созревшей, казалось, 
для главного шага "Каролины"... 
Увы, последнего шага в финальной серии против "Вегаса" "Флорида" сделать не 
сумела. Но и без того очень высокая вратарская репутация Бобровского в лиге и 
в мировом хоккее за эти месяцы стала еще выше. Сравню этот плей-офф Боба, 
пожалуй, с тем, как играл Доминик Гашек в Кубке Стэнли 1999 года, когда во 
многом именно он дотащил "Баффало" до финала, где "Клинки" уступили 
"Далласу". И пришлось чеху переходить в могучий "Детройт" к Скотти Боумэну, 
чтобы взять-таки Кубок. 
У меня появилась возможность спросить главного тренера "Флориды" Пола 
Мориса о его взгляде на Бобровского и его прошлогоднее преображение в плей-
офф. Специалист, который десять лет назад на протяжении сезона возглавлял 
магнитогорский "Металлург", а два клуба НХЛ, "Каролину" и "Флориду", вывел в 
финал Кубка Стэнли, высказался подробно: 
 - Частично сложное начало прошлого сезона - и это касается не только Сергея, 
но и Спенсера Найта - связано с совершенно другой системой, по которой стала 
играть команда, - объяснил Морис. - Как и с абсолютно иным стилем игры. У всей 
команды заняло некоторое время, чтобы понять и предвидеть, что будет 
происходить в следующем эпизоде. А это работа тренера - учить команду, чего 
ей ожидать на льду, чтобы они могли реагировать на любую ситуацию быстрее. 
Голкиперы же вообще отдельная категория, им перестроиться еще сложнее, чем 
полевым игрокам; понять, в какие моменты команда будет действовать 
агрессивнее, в какие - акцентировать внимание на обороне. Что необходимо для 
предвидения, как будут развиваться эпизоды. 
Сергей - профессионал старой школы. В том смысле, что он в течение многих 
лет игры в НХЛ выстраивал для себя программу подготовки, и при этом все 
время ищет новые пути и грани для совершенствования. По количеству часов, 
которые человек тратит на свое ремесло, Бобровский - лидер нашей команды. 



 

 

Он проводит каждый день много часов во дворце, он чрезвычайно старателен и 
прилежен. 
При этом он очень умный человек, который прекрасно понимает, что ему уже не 
25 лет. Поэтому очень много думает о восстановлении и об изменениях, которые 
нужно вносить в этот процесс. Он все время ищет правильный путь и никогда не 
считает, что его до конца уже нашел. Сергей - потрясающий профессионал, 
наблюдать за работой которого - одно удовольствие. 
 - Сложно ли было ему, на ваш взгляд, эмоционально преодолеть 3:9 в пятом 
матче финала Кубка Стэнли с "Вегасом" после блистательного плей-офф?  
 - Мы никогда с ним об этом не говорили. Для этого и нет повода. Потому что в 
новом сезоне Сергей играет фантастически. И если сравнить то, как действуют 
наши вратари сейчас, с тем, как это происходило на такой же момент прошлого 
сезона, мы не можем не испытывать удовлетворения. 
К словам главного тренера клуба из Южной Флориды остается добавить, что 
"Пантерз" идут сейчас на третьем месте в конференции, и это говорит о том, что 
даже короткий отдых после финала проигранного Кубка никак их весенний драйв 
не сбил. А Бобровский на позапрошлой неделе официально вошел в четверку 
лучших вратарей лиги, одержав четыре победы в четырех матчах. 
Сергей стал одним из главных действующих лиц моего двухтомника "Русские 
дороги к хоккейной мечте", вышедшего в свет в конце 2021 - начале 2022 года. 
Авторам особенно приятно наблюдать за позитивным развитием сюжета жизни 
и карьеры своих героев. И этот разговор я начал, с радостью вспоминая о 
прогнозе в концовке главы о Бобе, когда выразил уверенность, что с его умением 
преодолевать любые сложности во "Флориде" у него тоже все обязательно 
наладится. Так и вышло. 
От его монолога о пути к Кубку Стэнли мне, человеку сентиментальному, просто 
захотелось плакать. Думаю, захочется и многим из вас. 
Благодарен судьбе за путь, который мы в минувшем сезоне прошли  
 - После финала Кубка Стэнли вы сказали: "Следующий сезон начнем с нуля". 
Сейчас "Флорида" идет на третьем месте в конференции. Значит, удалось 
перезагрузиться и команде, и вам лично? - спрашиваю Бобровского. 
 - В целом да, процесс идет. Новые ребята адаптируются под систему, старые 
сыгрываются с ними. В последних нескольких матчах показываем хорошие 
результаты. 
 - Хватило ли времени для отдыха летом? Никогда ведь у вас так мало времени 
не было, и возраст не самый юный. Неужели опять, как в былые годы, посреди 
лета каждый день просыпались в 05.30 и шли на тренировку?  
 - Лето провел хорошо, времени было достаточно. Если сравнивать с 
позапрошлым сезоном - разница всего в две недели. Тренироваться начал сразу. 
Межсезонье - единственное время, когда можно отработать новые навыки, 
укрепить тело и наполнить себя новыми эмоциями, новой мотивацией. 
 - С подъемом в половине шестого утра, как вы летом, знаю, обычно поступаете?!  
 - Да. Летом всегда стараюсь рано ложиться спать и рано просыпаться. Так 
получается более продуктивный день - и потренироваться успеваешь, и дела 
поделать. 
 - Вы говорили: "За два месяца в плей-офф научился большему, чем за 13 лет в 
НХЛ". Чему именно? И чувствуете ли, что это помогает сейчас, в новом сезоне?  
 - Безусловно. Испытания, через которые проходит твое сознание в этих играх, 
когда все на кону, когда каждый отскок или рикошет может решить все, - это 
неповторимый и незабываемый опыт. 
 - Чего вам стоило победить себя после нескольких сложных лет в "Пантерз" и 
провести такой плей-офф?  



 

 

 - В первое время во "Флориде" было действительно тяжело. Но это мой путь. 
Пройдя это испытание, я стал сильнее. Вера в Бога, вера в путь, по которому он 
меня ведет, и помогла мне преодолеть все начальные трудности в "Пантерз". 
 - Пройти такой сумасшедший путь до финала, обыграть "Бостон", "Торонто", 
"Каролину", но проиграть финал "Вегасу". Чего тогда и сейчас больше - гордости 
или боли?  
 - Благодарности и смирения. Каких соперников мы прошли - и как здорово они 
играли в регулярном чемпионате и плей-офф! 
"Бостон". Одна из самых сильных команд за всю историю лиги. Они показывали 
потрясающий хоккей. Отыграться в серии с 1-3, в седьмом матче сравнять счет 
за минуту до конца и выиграть в овертайме - это чудо. Невозможно найти слова, 
чтобы описать, что мы чувствовали в раздевалке после этой победы. 
"Торонто". Команда, которая прошла "Тампу", одного из фаворитов Кубка 
Стэнли, три раза подряд игравшую в финале, в двух из которых оказалась 
победителем. "Мэйпл Лифс" - команда с огромнейшей атакующей мощью. Никто 
в нас не верил. Весь хоккейный мир думал, что нам просто повезло с "Бостоном", 
и на этом наша удача закончится. Помню, как сейчас, атаку в овертайме, когда 
Казинс забил победный гол в пятом матче. После победы в первом раунде 
казалось, что радостнее момента в жизни быть не может, но его гол в том 
овертайме буквально оторвал нас от земли. 
"Каролина". "Команда, которая набрала потрясающую форму, пройдя в двух 
первых раундах крепкий, опытный "Айлендерс" и быстрый, мастеровитый "Нью-
Джерси". С железобетонной обороной. Кто бы мог подумать, что, начав в восемь 
вечера первый матч серии, мы закончим его в четвертом часу ночи - 
изнеможенные, но счастливые. Казалось, что эта игра не закончится никогда. Их 
вратарь Фредерик Андерсен буквально стоял на голове и тащил все, что наши 
ребята создавали на протяжении четырех овертаймов. 
Когда Мэтью Ткачак забил победный гол, у нас даже не было сил радоваться. 
Когда началась вторая игра, казалось, что это все еще продолжается первая. 
Опять овертайм. Опять Ткачак. Счастье и радость. Никогда не забуду, что 
творилось на стадионе, какие эмоции я испытал, когда все тот же Ткачак забил 
четвертый гол за несколько секунд до конца четвертой игры, и мы вышли в 
финал. 
Слезы радости и ощущение счастья, которое не передать словами. Нигде и 
никогда я не переживал подобного. А вы говорите о боли?! Да, безусловно, 
проиграть в финале было больно, очень больно, но, глядя на весь тот путь, что 
мы прошли, никак нельзя жаловаться. 
- Могла ли финальная серия с "Вегасом" сложиться иначе или к финалу вы уже 
выжали из себя максимум?  
 - Все могло быть. Любая серия могла сложиться по-другому. И с "Бостоном", и с 
"Торонто", и с "Каролиной" - и так же с "Вегасом". Как я уже сказал, тут все 
решают настолько тонкие нюансы - рикошеты, отскоки... Один момент, одна 
ошибка может решить исход матча, а может и серии. 
 - Быстро ли удалось забыть 3:9 в пятом матче с "Вегасом"? Как вообще такие 
матчи воздействуют на вратаря?  
 - Любое поражение в плей-офф воспринимается очень остро, а поражение в 
серии означает конец сезона, и ты остаешься один на один с мыслями о том "что 
было бы, если я сделал так... или вот так..". Это сложный психологический 
период, и очень важно начинать работу по заживлению подобных травм сразу. Я 
понимал, что нужно вставать и двигаться дальше. 
 - Как вы ощущали себя перед плей-офф, когда Алекс Лайон начал в первом 
раунде как основной голкипер? Не беспокоили слухи, что клуб может выкупить 



 

 

ваш контракт? Могли ли в тот момент поверить, что все повернется так, как это 
в итоге случилось?  
 - Алекс Лайон спас наш сезон в прямом смысле слова. Я заболел прямо в разгар 
нашей борьбы за место в плей-офф. И именно его потрясающая игра позволила 
занять восьмую строчку в регулярном чемпионате и предоставила путевку в 
плей-офф. Я был очень рад за него и за команду. 
Выздоровев, я понимал ситуацию и считал, что главный тренер поступает по 
справедливости, оставляя Алекса в качестве основного вратаря. Со своей 
стороны я жил одним моментом. Понимал, что у меня может быть уникальный 
шанс подойти к плей-офф в оптимальной форме за всю мою карьеру. Я 
пропустил две недели из-за болезни, и у меня было еще две, чтобы 
потренироваться, набраться сил и эмоций. Старался использовать время 
максимально эффективно. Но, конечно, не предполагал, что все так произойдет. 
 - Когда вы с 1-3 вытащили серию с "Бостоном", который побил в регулярном 
чемпионате все возможные рекорды, у вас не было ощущения дежавю с 2019 
годом, когда ваш "Коламбус", в последнюю секунду вскочивший в плей-офф, 
"вымел" 4-0 предыдущего рекордсмена - "Тампу"?  
 - Все стали говорить об этом. Я, в свою очередь, осознавал, что, проиграй мы 
"Бостону" пятый матч, для меня вся картина выглядела бы очень печально. 
Пропустил последние две недели из-за болезни - и, сыграй я всего два встречи 
в плей-офф, это был бы очень болезненный психологический удар. Поэтому 
смиренно благодарил Бога за сложившуюся ситуацию и ни в коем случае, ни на 
мгновение не думал, что это "я" что-то вытащил. 
 - Что чувствует вратарь, который в 34 года выигрывает матч полуфинала Кубка 
Стэнли в четвертом овертайме, а потом как ни в чем не бывало выходит на 
следующую игру и снова побеждает - как вы с "Каролиной"? Откуда силы и 
эмоции? Ведь ваш оппонент Фредерик Андерсен на вторую игру серии не вышел.  
 - Возраст здесь ни при чем. Он не дает тебе никаких привилегий или оправданий. 
В любую сторону. Безусловно, тело играет важную роль, но самую важную играет 
сознание. Честно говоря, второй матч серии для меня был одним из самых 
лучших в плане ощущений. Я чувствовал, что моя форма, лед, коньки, все 
происходящее - это часть моей природы. Что живу в этом, и я - часть этого. 
 - Когда команда после выигрыша серии с "Каролиной" решила прикоснуться к 
трофею принца Уэльского, у вас не было сомнений? Не жалеете, что это 
сделали?  
 - Вы думаете, если бы мы не прикоснулись, то выиграли бы Кубок? Это хорошее 
оправдание для поражения, ха-ха! Не особо верю в подобные вещи. Думаю, у 
каждого есть свой разговор с удачей, но это сугубо индивидуально. 
 - Можно сказать, что одним этим плей-офф вы отработали свой контракт с 
"Флоридой" и ответили всем своим критикам?  
 - Моя карьера - это мой духовный путь и мое общение с Богом, но никак не с 
критиками. У меня еще три года контракт, и пока рано подводить итоги. 
- Какие у вас отношения с главным тренером "Флориды" Полом Морисом, что он 
за человек?  
 - У нас хорошие рабочие отношения. Пол очень грамотный специалист с 
огромным опытом работы. Его внимание к мелочам, к психологическим аспектам 
игры - на необычайно высоком уровне. Во многом благодаря его труду мы 
добрались до финала Кубка Стэнли. Помимо его хоккейной образованности, он 
еще и очень сильный мотиватор. Менеджмент проделал колоссальную работу, 
пригласив его к нам, - а нам, в свою очередь, повезло идти за таким лидером, как 
Пол. 



 

 

 - Он говорит, что после его прихода вам потребовалось время на определенную 
перестройку, понимание его требований.  
 - Безусловно, это заняло время. Всегда, когда что-то строишь, это требует 
времени. У него была непростая ситуация. Он пришел в команду, которая в 
предыдущем чемпионате победила в регулярке. Клубы обычно не меняют 
тренера, когда выигрывают Президентский кубок. Но система, которую Морис 
пропагандировал, дала свои плоды в плей-офф. Во многом благодаря этой 
системе, на которую можно было положиться в трудную минуту, мы дошли до 
финала. 
 - Никогда не жалеете, что вам не дали доработать до конца с трехкратным 
обладателем Кубка Стэнли Джоэлем Кенневиллем, уволенным по нехоккейным 
причинам? "Флорида" при нем играла фантастически зрелищно, и вы 
подписывали контракт с "Пантерз" не в последнюю очередь потому, что там 
работает такой специалист.  
 - Да, Кенневилль - великий тренер. Выиграл три Кубка Стэнли, и ребята очень 
любили играть за него. Но насколько им было в радость за него играть - 
настолько же мне было тяжело. Сложно сказать, что было бы, если бы он остался 
в клубе, но для меня однозначно игра под его руководством ассоциируется с 
самыми сложными испытаниями в моей карьере. 
 - Сложно вам было, потому что команда играла в ультраатакующий хоккей? Или 
у вас с ним такие отношения сложились?  
 - В целом всего понемногу. Я не чувствовал себя частью команды. Ощущал себя 
отдельным от команды человеком. Когда мы выигрывали - не чувствовал, что я 
часть выигравшей команды, а когда проигрывали - было чувство, что проиграли 
из-за меня. 
 - Теперь вы уже второй по победам в регулярных чемпионатах в истории 
"Флориды" после Роберто Луонго, но до него - еще около 120 выигрышей. Хотели 
бы стать первым или это далеко не главное в ваших приоритетах?  
 - Я сфокусирован на каждом дне, стараюсь приходить на каток и получать 
удовольствие от хоккея и от жизни. Удовольствие от того, что я здесь, в НХЛ, 
играю в лучшей хоккейной лиге мира и в одном из лучших ее клубов. Не хочу 
особо ни забегать вперед, ни смотреть назад. Хочу полностью сосредоточиться 
на этом моменте, на сегодняшнем дне и извлечь из него максимум. 
У меня еще есть семья. Есть жена, работа над отношениями с которой очень 
важна. У нас также растет дочь, и я полностью ответственен за то, каким 
человеком она будет. Хочу дать ей мощный фундамент, который поможет 
преодолеть любые сложности взрослой жизни. Для меня это гораздо важнее 
любых рекордов. 
 - Как раз хотел затронуть этот вопрос. Как чувствуете себя уже два года в роли 
молодого отца и насколько легко это сочетается с профессиональной карьерой?  
 - Это событие, которое изменило мою жизнь. Наблюдать и быть частью развития 
дочки - большое удовольствие и большая ответственность. Это особый процесс, 
который наполняет и заряжает эмоциями и энергией. 
 - У вас уже больше 650 матчей в регулярных чемпионатах. Ставите перед собой 
цель провести тысячу, для чего еще сезонов шесть потребуется?  
 - Это вопрос из той же категории, что и стать лучшим по победам во "Флориде". 
Не думаю об этом. Сколько Бог даст, столько и проведу. 
 - Ключевым событием для такого плей-офф многие считают обмен Джонатана 
Юбердо на Мэтью Ткачака. Его называют кражей века. А как этот обмен и 
разница между ними воспринимались изнутри?  
 - Юбердо тоже очень хороший игрок. Большой мастер, классный плеймейкер, он 
здорово играл во "Флориде". А обмен хорошо повлиял на команду. Мэтью 



 

 

проявил себя с лучшей стороны и на льду, и как лидер раздевалки. Ведет за 
собой ребят, и мне нравится, как он это делает. Ткачак очень уважительно 
относится не только к партнерам, но и к персоналу команды - менеджерам по 
экипировке и всем остальным. Он провел потрясающий регулярный чемпионат. 
На мой взгляд, он - истинный обладатель "Харт Трофи". В плей-офф Мэтью 
продолжил творить чудеса и вытаскивать нас раз за разом. Он провел 
действительно выдающийся сезон. 
- В НХЛ с каждым сезоном забивается все больше голов. Большая разница с 
теми временами, когда вы начинали в лиге? И как вы думаете почему? В 
нападении стали играть более талантливые хоккеисты, вратарская экипировка 
позволяет больше забивать, правила изменились? А может, и вратари стали 
слабее?  
 - Думаю, всего по чуть-чуть, что вы перечислили. Кроме того, что вратари стали 
слабее. Наоборот, каждое изменение в правилах заставляет нас больше 
трудиться, углубляться в свое тело, искать в нем потенциал. 
Подрезали вратарскую экипировку. Свободное место вместо формы нужно 
заполнять движениями, позицией. Нужно двигаться быстрее, быть более 
аккуратным позиционно. Ужесточили правила, клюшка на перчатках - сразу две 
минуты. Соответственно, у полевых игроков стало больше времени - и бросать 
можно практически без помех. 
Вратарям опять приходится искать способы с этим справиться. Оптимизировать 
позиционную игру, двигаться быстрее и сбалансированнее. Сейчас ошибка на 
сантиметр сопровождается звуком штанги - "дзинь!" - и радостью соперника. 
Хоккей движется в этом направлении. Это эволюция, и мне очень интересно 
быть в этой системе. Конкурировать с лучшими вратарями. Играть против 
лучших нападающих очень сложно и в то же время очень интересно. 
 - Вы заняли второе место в премии "СЭ" "Лучший хоккеист России". В опросе по 
итогам прошлого сезона, в котором участвовали представители всех спортивных 
СМИ, вас опередил только Никита Кучеров . А вы сами за какую тройку 
проголосовали бы и на какое место поставили бы себя?  
 - Подобные рейтинги мне были интересны в двадцать лет. Сейчас я совершенно 
под другим углом смотрю на игру. Мое восприятие и осознание хоккея не 
упирается в сравнение, кто лучше, а кто хуже, соответственно, я не могу 
составить подобные рейтинги. У каждого своя ситуация, и у каждого свой 
результат. Лучший хоккеист или второй хоккеист - подобный рейтинг зачастую 
строится исходя из оценок критиков. А их мнения для меня не являются 
авторитетными. 
 - Кто из российских вратарей в НХЛ вам сейчас нравится больше всего?  
 - Андрей Василевский - один из сильнейших вратарей моего времени. Гибкий, 
габаритный, с сильной устойчивой психикой. Игорь Шестеркин, Илья Сорокин 
играют на шикарном уровне. Очень перспективный молодой парень Петр 
Кочетков. Был впечатлен увиденным от Ярослава Аскарова - очень техничный 
парень. Думаю, у него тоже большое будущее. 
 - А лучшего, на ваш взгляд, вратаря лиги назовете?  
 - Одного не назвать. Во всех командах играют хорошие ребята. Статистические 
показатели не всегда отражают действительность. Многое зависит от команды, 
от тактики и от того, как ее выполняют игроки. Сейчас в лиге очень много 
мастеровитых ребят - и, если им дать время и место, они забьют любому 
вратарю. Хоккей - командная игра, и вратари - часть команды, структуры. 
 - Сорокин и Шестеркин, хоть ровесники и вечные конкуренты, но друзья. А какие 
у вас были и есть отношения с Семеном Варламовым, с которым вы также на 
всех уровнях всегда конкурировали?  



 

 

 - С большим уважением к нему отношусь, мы вместе играли и на Олимпиаде, и 
на Кубке мира. Семен - вратарь очень высокого уровня, настоящий 
профессионал своего дела. На протяжении всей карьеры показывает хорошую 
игру и сейчас продолжает это делать в "Айлендерс". 
 - На связи ли вы со старым другом по "Коламбусу" Артемием Панариным, 
который уже побил сразу два рекорда по матчам с очками со старта сезона - для 
"Рейнджерс" и для россиян?  
 - Да, конечно. Очень за него рад, что у него все получается в Нью-Йорке. Всеми 
руками и ногами за него, с удовольствием читаю о его удачах. 
 - Из интервью Никиты Задорова все узнали о чате российских энхаэловцев. 
Действительно он был открыт сразу после событий 24 февраля 2022 года по 
вашей инициативе?  
 - Да. Было непростое время, никто не знал, как отреагирует мир. И я подумал, 
что нам всем было бы неплохо собраться, обсудить этот вопрос и быть готовыми 
сделать какое-то совместное заявление, если это было бы необходимо. 
 - Заявления в итоге не последовало. Не договорились?  
 - Не было смысла. 
 - Жив ли чат?  
 - Нет, он просуществовал три-четыре дня. 
 - Как вы отнеслись к истории с Иваном Федотовым и к тому, что даже после 
армии он не приехал в "Филадельфию" на действующий контракт и вернулся в 
ЦСКА?  
 - Пристально за ситуацией не следил. Думаю, если он принял такое решение - 
значит, у него были на то основания. 
 - Ездили ли вы сами этим и прошлым летом в Россию, и если да, то где именно 
были, с какими эмоциями уезжали и возвращались?  
 - Да, ездил. Большую часть времени провел в Санкт-Петербурге. Россия - мой 
дом и моя родина, и мы всегда с большой радостью проводим там время. 
- В прошлом году вашему напарнику Спенсеру Найту потребовалась помощь 
НХЛ, его направили на реабилитацию после психологического расстройства. Как 
у него дела сейчас, общались ли вы все это время и как вы со своей стороны эту 
ситуацию с ним пережили?  
 - Подобные протоколы - вещь конфиденциальная, и я старался его не 
беспокоить. Очень рад был его увидеть в тренировочном лагере. Рад, что у него 
все наладилось. 
 - Следите ли за КХЛ? Есть ли в отсутствие вашего родного Новокузнецка 
команда, за которую переживаете?  
 - За КХЛ сейчас не слежу. 
 - "Лада" вернулась в КХЛ, а в Кузне история с дворцом продолжается, кажется, 
уже целую вечность. Верите ли в то, что "Металлург" снова будет в КХЛ? И 
сильно ли ударило его отсутствие по хоккею в городе, в том числе детскому?  
 - В последние пару лет не было возможности приехать в Новокузнецк. Думаю, 
будет желание - будет и должное финансирование клуба, и "Металлург" 
вернется. Это было бы здорово и, безусловно, помогло бы развитию детского 
хоккея в городе и воспитало немало новых звезд. 
 - Продолжает ли работу ваш благотворительный фонд и, если да, чем сейчас 
занимается? Продолжает ли им руководить ваш отец?  
 - Фонд мы решили закрыть. 
 - Довольны ли своей карьерой? Есть ли в ней моменты, о которых жалеете?  
 - Как я уже сказал ранее, моя хоккейная карьера - это мой духовный путь. Все 
ситуации, все победы и поражения - все во благо. Главное - найти и распознать 
тот посыл, что несет тебе жизнь в той или иной ситуации. 



 

 

 - Сколько лет еще планируете играть и есть ли уже мысли о том, что и где будете 
делать дальше?  
 - Не хочу загадывать. Наслаждаюсь настоящим моментом и хочу насладиться 
им по полной. Сколько Бог отвел времени - столько и проведу в хоккее.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/sergey-bobrovskiy-ob-igre-v-finale-
kubka-stenli-i-russkom-chate-igrokov-nhl-intervyu-2147864/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Александр Семин-хороший игрок и плохой управленец (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 21 ноября 2023) 
Хоккейное руководство не перестает "удивлять". В самом неприятном 
смысле.Оно просто уничтожает нашу любимую команду.В прошлом году, когда 
стал президентом клуба Александр Семин.Мы возлагали на него большие 
надежды. Мы думали, что он будет продвигать свой любимый вид спорта в 
массы,и в дальнейшем в КХЛ. Но на деле оказалось иначе.  
Александр Семин в эпоху игрока "Сокола", сейчас президент клуба  
В прошлом году он пристроился к успехам, которые были у команды при 
Десяткове. Но наступил сезон 2023/2024, Павел Десятков покинул наш клуб. И с 
этого момента началось уничтожение нашего хоккея в регионе. Попробуем 
разобраться почему.  
При Александре Семине в команде снова начало процветать кумовство,которого 
не было ранее. Он назначает главным тренером Александра Нестерова, 
человека, который никогда не работал главным тренером,и судя по нынешней 
игре команды,он вообще не понимает, где он находится. 
Александр Нестеров,главный тренер "Сокола" 
Подписываются какие-то странные игроки (например,с чемпионата Казахстана,в 
сравнении с КХЛ, чемпионат Казахстана,это просто другой уровень), которые 
расторгаются таким же странным образом,не сыграв ни одной игры, потому что 
наши уникумы тренерского цеха,не предоставляют возможность проявить 
себя,но при этом говорят,что они не вписываются в команду решением 
тренерского штаба. 
В прошлом сезоне в "Красноярских рысях" играли достаточно талантливые 
ребята, такие,как Бегаев,Майоров,Носовко,Маслов. Андрей Носовко и Гордей 
Маслов были лучшими игроками в команде по итогам того сезона.Но если Бегаев 
и Майоров иногда играют за взрослую команду. То остальным талантливым 
ребятам, даже пробный контракт подписать не предложили. А по принципу 
фильма "Джентльмены удачи" "я здесь играл,а я с ним сидел"(извините за 
выражение) строить команды и тренерскую работу,увы не получается. 
Хотя, например, почему не предложить пробный (хотя бы) контракт Андрею 
Носовко, вместо игрока из чемпионата Казахстана,? Напрашивается вывод, что 
это чей-то протеже. И самое главное он станет "миллионной легендой" нашего 
клуба,которому не дадут играть. 
В "красноярских рысях" тоже не понятно что происходит. Там был назначен 
тренер,у которого когда -то начинал играть сам Семин. Но с тех пор прошло 20 с 
лишним лет. За это время поменялись люди,да и хоккей ушел далеко вперед,а в 
команде играют те, кто не смог заиграть не в одном клубе во главе с этим 
тренером. Именно поэтому наш клуб "красноярских рысей" плетется в хвосте 
МХЛ и просвета тоже не видно. 
Александр Глазков,тренер "Красноярских рысей" 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/sergey-bobrovskiy-ob-igre-v-finale-kubka-stenli-i-russkom-chate-igrokov-nhl-intervyu-2147864/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/sergey-bobrovskiy-ob-igre-v-finale-kubka-stenli-i-russkom-chate-igrokov-nhl-intervyu-2147864/
https://allhockey.ru/news/show/497269-Bobrovskij_budet_zdorovo_esli_novokuzneckij_Metallurg_vernetsya_v_KHL


 

 

Но и это еще не все. В межсезонье наше "любимое" руководство не предложило 
еще нескольким игрокам. И очень мало тех,кто заиграл в других командах.  
Единственное подписание, которое не выглядит "легендарным" это Михаил 
Мещеряков, который чудом не стал "легендой". 
Складывается мнение,что у нас идет политика разрушения нашей команды. Она 
летит не вверх,а вниз со скоростью света,но это не интересует ни руководство 
клуба,ни министра спорта,ни губернатора нашего края. И видимо,нашим юным 
ребятам, которые занимаются в школе хоккея, остается только мечтать о форме 
этой команды. Потому что когда они вырастут, равняться им будет не на кого. И 
о взрослой профессиональной команде в Красноярске,у них останутся только 
мечты. 
Создается впечатление, что наша команда играет под каким -то давлением и им 
запрещено говорить,о том,что происходит в команде. 
Подписывайтесь на наш блог, если вам интересна судьба нашей команды. Но 
мы верим в нашу любимую команду до последнего.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeykrasnoyarsk/3204648.html 

К заголовкам сообщений 

Владимир Кораблев: приятно удивлен клубной организацией в 
"Металлурге". Все на профессиональном уровне (Федерация хоккея 
Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 21 ноября 2023) 
Новичок "волков" рассказал о переходе в белорусскую команду.  
Во вторник контракт с "волками" подписал молодой нападающий Владимир 
Кораблев. 21-летний центрфорвард проводит первый сезон на взрослом уровне, 
а до этого весьма успешно выступал в МХЛ. Клубная пресс-служба пообщалась 
с хоккеистом.  
- Это мой первый сезон во взрослом хоккее. Начинал его в ВХЛ, но не так давно 
расстался с "Дизелем". Появилось предложение от "Металлурга", сразу же 
согласился - практически без раздумий. Для меня это очень хороший вариант. 
Постараюсь помочь команде.  
- У тебя хорошая карьера в молодежном хоккее. С "Локо-Юниором" ты выигрывал 
Кубок Регионов. Что за турнир такой?  
- Если коротко, то молодежная лига, которая по силе идет сразу же за МХЛ. Там 
тоже много команд, большая конкуренция. В финале мы играли против 
питерского "Динамо", за которое выступали парни, заслужившие шанс в КХЛ. 
Классный сезон был. Победили. Наверное, это главная победа в моей карьере 
на данный момент.  
- В МХЛ ты становился лучшим ассистентом сезона.  
- Тоже хороший сезон. Отличная команда была в Ярославле, тренеры доверяли, 
коллектив дружный. Мы своей пятеркой очень хорошо общались. Отсюда и 
результаты. До сих пор со всеми их той команды на связи.  
- Фраза "Лучший ассистент сезона" наводит мысли на то, что больше любишь 
пасики отдавать.  
- Не скрою: да, нравятся передачи. Люблю играть на команду. У меня это с 
детства идет как-то, что больше партнеров ищу, чем сам бросаю. Хотя голы тоже 
вроде забивать умею :)  
- Центром всегда был?  
- Да, с самого детства. Только в МХЛ в первом сезоне экспериментировали. 
Когда молодой заходит в команду, там и в защиту поставить могут. Но в целом 
всегда был центрфорвардом.  
- Что сказали тренеры?  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeykrasnoyarsk/3204648.html


 

 

- С ними постоянно общаемся. Требования простые: показывать, что умею, 
оправдывать доверие. Все зависит от меня. Буду стараться.  
- Чего ждешь от этого сезона?  
- Хочется побеждать с командой, чаще испытывать эти эмоции. В декабре 
важный турнир против команд из ВХЛ будет - там тоже хочется себя хорошо 
проявить. Личные цели тоже есть. Хочется развиваться, пробиваться во 
взрослом хоккее. Приехал в Жлобин и был приятно удивлен клубной 
организацией. Все на очень серьезном уровне - что в быту, что в тренировках. В 
таких условиях только шаг вперед надо делать и повышать уровень.  

https://hockey.by/news/intervyu/news267480.html 

Похожие сообщения (2): 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 21 ноября 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 21 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Питтсбург" подписал контракт до конца сезона с российским защитником 
Саморуковым (Чемпионат.com, Москва, 22 ноября 2023) 
"Питтсбург Пингвинз" подписал двусторонний контракт до конца сезона с 
российским защитником Дмитрием Саморуковым сообщает пресс-служба клуба. 
Зарплата хоккеиста на уровне НХЛ составит $ 775 000, в АХЛ - $ 250 000. 
Нынешний сезон 24-летний Саморуков начал в АХЛ, выступая за фарм-клуб 
"пингвинов" "Уилкс-Бэрри". В 15 матчах россиянин набрал 5 (1+4) очков. Всего на 
счету Саморукова три сыгранных матча в НХЛ - два за "Сент-Луис" и один за 
"Эдмонтон", в которых он не отметился результативными действиями. 
В сезоне-2020/2021 защитник выступал в КХЛ за столичный ЦСКА. В 48 матчах 
Саморуков набрал 8 (2+6) очков. 
"Питтсбург" имеет 18 очков после 17 матчей в текущем регулярном чемпионате 
и занимает 10 место в таблице Запада.  

https://www.championat.com/hockey/news-5328144-pittsburg-podpisal-kontrakt-do-
konca-sezona-s-rossijskim-zaschitnikom-samorukovym.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Челябинский хоккейный клуб "Трактор" выступил с важным заявлением к 
болельщикам: мошенники (Ura.ru (ura.news), Екатеринбург, 21 ноября 
2023) 
Хоккейный клуб "Трактор" предостерег болельщиков от покупки фальшивых 
билетов на игры команды. С таким заявлением пресс-служба клуба выступила 
21 ноября. 
"Участились случаи недобросовестной продажи билетов. Покупка билетов на 
сторонних ресурсах не дает вам гарантии посещения матча. Напоминаем, что 
приобрести билеты на игры "черно-белых" в Челябинске можно только на 
официальных ресурсах клуба и у прямых партнеров "Трактора", - говорится в 
заявлении. 
После смены главного тренера в начале октября клуб "Трактор" заметно 
улучшил игру и выиграл несколько матчей подряд. В результате болельщики 
пошли на хоккей, и девять подряд домашних матчей "Трактора" в Челябинске 
собрали на трибунах аншлаги. Активизацию мошенников в "Тракторе" связывают 
именно с этим обстоятельством.  

https://hockey.by/news/intervyu/news267480.html
https://by.tribuna.com/football/1112981411-vladimir-korablev-udivlen-klubnoj-organizacziej-v-metallurg/
https://belarushockey.com/rb/news/2023/11/21/vladimir-korablev-o-perehode-v-zhlobinskij-metallurg-molodezhnom-hokkee-i-ozhidanijah-ot-sezona/
https://www.championat.com/hockey/news-5328144-pittsburg-podpisal-kontrakt-do-konca-sezona-s-rossijskim-zaschitnikom-samorukovym.html
https://www.championat.com/hockey/news-5328144-pittsburg-podpisal-kontrakt-do-konca-sezona-s-rossijskim-zaschitnikom-samorukovym.html


 

 

"Трактор" призвал болельщиков остерегаться мошенников при покупке билетов 

https://ura.news/news/1052705815 

К заголовкам сообщений 

Студенческие команды из России и Китая встретятся на международном 
турнире по хоккею во Владивостоке (Vl.ru, Владивосток, 22 ноября 2023) 
С 23 по 25 ноября в "Фетисов-Арене" во Владивостоке состоится международный 
турнир по хоккею среди студенческих команд Student hockey Asia Сhallеnge 2023. 
В соревнованиях примут участие сборные из Владивостока и Хабаровска и две 
команды из Китая. Вход для зрителей свободный. 
Как сообщает правительство Приморского края, на лед выйдут хоккеисты 
Дальневосточной государственной академии физической культуры и спорта из 
Хабаровска, сборная ДВФУ из Владивостока и две команды из Цицикара 
(провинция Хэйлунцзян, КНР). 
Почетным гостем турнира станет легендарный российский хоккеист, трехкратный 
чемпион Олимпийских игр, многократный чемпион мира и Европы, президент 
Федерации хоккея России Владислав Третьяк. 
По условиям соревнований все команды должны сыграть между собой. 
Победителем станет коллектив, набравший наибольшее количество очков. 
Поддержать хоккеистов приглашают зрителей, вход на матчи свободный. 
Турнир стартует 23 ноября в 16:00 матчем "КНР-2" и ДВГАФК. Торжественная 
церемония открытия с участием почетных гостей состоится в 19:00. После нее 
пройдет вторая игра между командами ДВФУ и "КНР-1". 24 ноября в 12:00 между 
собой сыграют две китайские команды, а в 15:00 встретятся хоккеисты ДВФУ и 
ДВГАФК. В заключительный день, 25 ноября, в 14:00 пройдет матч между 
ДВГАФК и "КНР-1", в 17:00 состоится игра между командами ДВФУ и "КНР-2". 
Церемония награждения начнется в 20:00. 
Международный турнир организован по инициативе Дальневосточного 
федерального университета и Студенческой хоккейной лиги при поддержке 
правительства Приморского края, федераций хоккея России и Приморья, а также 
хоккейного клуба "Адмирал".  

https://www.newsvl.ru/sport/2023/11/22/220677/ 

К заголовкам сообщений 

https://ura.news/news/1052705815
https://www.newsvl.ru/sport/2023/11/22/220677/

